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Talavera , un h íp er endem oniado
El asunto está que arde. Unos piensan que derribar 
el híper mantendrá el empleo; otros, que condena 
a la ciudad al subdesarrollo comercial

La apestada estatua de Alfonso VI
El alcalde de Toledo se ha rendido y ha paralizado las obras 
para colocar la escultura. Nadie quiere hacerse cargo de ella
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Hipoteca

Si encuentras la casa 
que te va,

no la dejes escapar.
Si tienes menos de 3 5  años, y vas a com pra r tu  

prim era  vivienda, tra m ita  la Hipoteca Vivienda 

Joven de CCM a través de la Bolsa Vivienda de 

la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha

y consigue bene fic ia rte  de unas cond ic iones  

inmejorables. A qué esperas.

EU RIBO R a un ¡año
m

+0,5
Ejemplo para uno hipoteca de 9 0 .0 0 0  € (1 5  millones de pesetas] a 3 0  años. 
Interés Nominal 8 ,91% . TAE 8 ,9 9  %. Comisión de Apertura Incluida 0 ,4% . 
Cuota mensual 375 ,14  €. Interés Calculado último EURIBOR a un año: 8,41%. Marzo 03.
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JESÚS RODRÍGUEZ Camaño, la sombra de Adolfo Suárez durante las autonómicas 
del 25-M habla, por primera vez, del “sacrificio” que realizó el candidato del PR

TRAS MESES de polémica, nadie sabe dónde colocar al conquistador.
El alcalde se ha rendido y ha paralizado las obras de la entrada a Toledo,

30 Talavera, un híper endemoniado
TRAS LA CATEGORICA orden judicial al alcalde para paralizar las obras del híper,el con
cejal “popular” Alejandro Bermúdez opina que es una buena decisión para los talaveranos.

44 Desesperado SOS del entrenador del Toledo
TRAS EL ULTIMO fracaso deportivo, Fernando Calderón pide mayor concentración, 
un cambio en la actitud del equipo y nuevos fichajes para mejorar la plantilla.

Toledo es, con diferencia, la provincia con más inmigrantes de 
Castilla-La Mancha. Contamos cómo viven, trabajan y se relacionan.

Y ADEMAS...
Opinión, 5. Detienen a una banda mejicana especializada en atracos a bancos, 1 8. Elecciones universi

tarias para el continuismo, 19 . El PP sube los impuestos municipales, 21 . Recuperamos 9 de cada 10 

coches robados, 22 . Nueva oportunidad para las 1.300 viviendas de la Vega Baja, 24. El billete de AVE 

a Madrid podría superar los 15 euros, 25 . Un siglo de vida al lado de la “joven doméstica”, 26. Francisco 

Rueda: “ Internet jugará un papel importante en la búsqueda de empleo”, 34 Consuegra se viste de fies

ta con el “oro rojo”, 50 . Yuncler: Un bando deja a los mayores sin baile “municipal”, 52 
Foto de portada: Tangente

economía deporte tribunales educación sociedad política cultura
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RELIGIOSAS
CENTENARIAS

A la reverenda madre superiora de las Religiosas de 
María Inmaculada.

Mi querida madre en Cristo: Hace unos días recibí 
la invitación del centenario (preciosa, por cierto) y 
con ella una inmensa alegría.

Soy antigua alumna, estuve interna en esa bendita casa durante siete años y a las enseñanzas 
allí recibidas le debo todo cuanto soy. Eran los años de la posguerra y se vivían por entonces tiem
po difíciles. Conocí a religiosas que me dejaron profunda huella: madre María Borja, madre 
Corazón, madre Rosario y sobre todo madre María Amparo Talavera, personas de carácter fuerte 
que supieron sembrar en nosotros, sin ñoñerías, las virtudes cristianas; una fe profunda vivida en 
el día a día sin complejos ni cobardías y un marcado amor a la pureza, alimentado por la Eucaristía 
y los ratos de oración a los pies de esa Virgen preciosa de la capilla que nunca, nunca, olvidaré.

Contemplado todo ello con la serenidad que da la distancia de los años transcurridos puedo decir
les, para la satisfacción de ustedes, que sus enseñanzas, esa siembra de evangelio en el corazón 
de los jóvenes, sí ha producido abundante fruto.En mi caso le diré que después de un noviazgo puro 
y limpio hasta la exageración me casé felizmente con un hombre que compartía conmigo los mis
mos ideales de santidad. Fruto de esa unión son seis hijos que hoy son modelos de honradez y tra
bajo. Yo, además de criar la familia, he dedicado toda mi vida al apostolado en la parroquia siendo 
catequista y en Acción Católica, sembrando a manos llenas lo que del colegio recibí tan gratuita
mente.

Todo ello no puede menos que llevarme a darle infinitas gracias a Dios por esos años de colegio. 
¡Cuánto hubiera yo disfrutado estos días viendo de nuevo a tantas compañeras de las que tan bue
nos recuerdos guardo! Pero las circunstancias me impiden poder ir. Tengo a mi esposo operado de 
un cáncer de colon y en una fase terminal, impedido, y que depende total y absolutamente de mí. 
Sepa usted, madre superiora, que desde aquí ofrezco el sacrificio y la renuncia que me supone 
quedarme en casa para que este centenario, que tan preciosamente han preparado, sea un nuevo 
impulso para seguir creciendo y seguir sembrando más y mejor el Evangelio de Cristo, único sal
vador del mundo.

Sepa usted que estaré muy unida a ustedes todos los días. Hágaselo saber a la madre Gregoria 
Resuela, amiga y compañera de mis años de colegio y a la que quiero muy de veras. Póngame a 
los pies del Sagrario y de mi preciosa Virgen Inmaculada. Las estrecho a todas en un fuerte abra
zo.
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HONRADAMENTE EL DUENDE

Un marine en mi vida
Aquí confundimos cariño con devoción, 
honestidad con sumisión y respeto con 
adoración. Que Zapatero no se levanta
ra al paso de la bandera americana en 
el día de las Pilares es, para un confeso 
anti-Bush y que siempre se ha mostrado 
contrario a la guerra trialiada frente a 
Irak, normal. Lo ilógico hubiera sido lo 
contrario. Por cierto: ya que pasaron de
lante de nuestros ojos hasta la enseña 
de los marines (¡qué absurdo!), podían 
haber sacado a pasear también las de 
Bosnia, Liberia, Sierra Leona...

UNIFICACIÓN DE 
LA GUARDIA CIVIL

Ante las declaraciones que nos ocupan en 
estos días sobre la seguridad ciudadana y 
unificación con la Guardia Civil, desde la 
Asociación Nacional de Policía (ANP) en 
Castilla-La Mancha, queremos dejar muy

claro lo siguiente:
Estamos hartos del oportunismo político utilizado por los partidos políticos y algún que otro 

sindicato policial, cada vez.que están cerca las elecciones, utilizando a los Cuerpos Y Fuerzas 
de Seguridad del Estado como moneda de cambio en beneficio de posibles resultados elec- 
toralistas.

Dejar muy claro desde estas líneas que la seguridad ciudadana en Castilla-La Mancha ha 
aumentado considerablemente, elogiada por el propio presidente de la Comunidad en la alo
cución dirigida a los presentes en los actos de celebración del Día de la Policía en la Jefatura 
Superior de Toledo.

En cuanto a la posible unificación del Cuerpo Nacional de Policía y la Guardia Civil en uno 
solo, es a todas luces imposible en estos momentos por la complejidad de llevarla a efecto, 
primero por la imposibilidad de elaboración de una Ley Orgánica que lo permita y modifique la 
actual, dado el escaso margen de tiempo que queda de legislatura, y segundo, porque no exis
te un modelo policial definido para España dentro del marco europeo, que es lo primero que 
debe existir en un país avanzado.

Además de lo expuesto, el 50 por 100 de los componentes de la Guardia Civil, incluidos 
todos los jefes y oficiales, están en contra de una unificación, nadie quiere perder su status 
profesional, carrera y mando militar.

Una unificación sin más, como ocurrió en 1986 con el Cuerpo Superior de Policía y la Policía 
Nacional provocaría graves perjuicios a ambos cuerpos y en definitiva a la sociedad, y sería 
imposible acoplar en la escala ejecutiva (de mando) a más de 20.000 hombres. Se producirí
an graves consecuencias para sus componentes y, por ende, para la sociedad a la que nos 
debemos. Lo único que pedimos desde ANP es una coordinación efectiva y consecuente de 
ambos cuerpos para con las necesidades operativas y de servicio a la sociedad, y que a ese 
mando único existente en la Secretaría de Estado de Seguridad no le tiemble la mano a la 
hora de nombrar o cesar a los responsables que tienen que velar por que la misma funcione.

Asociación Nacional de Policía Uniformada
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MAR G. ILLÁN

DIRECTORA
• opinión

REFORMAS
El presidente del PP toledano y diputado regional, 
César Gómez Benayas, ha “amenazado” con pedir 
negociaciones a los socialistas para reformar el 
Reglamento y limitar el número de intervenciones de 
los miembros del Gobierno en los plenos. Lo más 
probable es que se quede sólo en un titular, porque 
desde el PP no se ha hecho ningún movimiento firme 
al respecto.

Seguramente no es necesario ni factible una reforma 
reglamentaria para parar los pies al Gobierno parla
mentariamente hablando, algo que, además, no tiene 
precedentes en ninguna asamblea legislativa regional 
ni nacional ni supranacional. Bastaría con aplicar el 
sentido común para que, efectivamente, los plenos de 
las Cortes no se conviertan en un mero y machacón al
tavoz de las posturas del Ejecutivo, que, por lo demás, 
tiene suficientes cauces para hacer llegar su voz, sus 
mensajes y sus actuaciones al conjunto de la sociedad.

Plenos como el celebrado el jueves 9 de octubre, en 
el que de los seis puntos del orden del día tres eran 
debates generales solicitados por el Consejo de 
Gobierno no son razonables. Ni ética ni estéticamen
te. Y menos en una situación de mayoría “hiperabso- 
luta” del partido que sostiene al Gobierno, el PSOE; y 
de graves problemas de todo tipo en el que ejerce la 
oposición, el PP.

Los socialistas no necesitan forzar la máquina hasta 
el punto de violentar el Reglamento, si no en su forma 
sí en su espíritu. Porque de la misma manera que na
die discute las prerrogativas parlamentarias de los 
miembros del Gobierno nadie duda de que éstas no 
tienen como vocación convertir las sesiones en un per

manente y exagerado desequilibrio de la vida parla
mentaria, ya suficientemente raquítica en el caso de 
Castilla-La Mancha.

Parece que la voluntad del nuevo presidente de la 
Cámara, Fernando López Carrasco, es la de tener en 
cuenta estas situaciones y que ésa será la ley que tra
tará de imponer en la Mesa de las Cortes, tarea que, 
por otro lado, no le será fácil.

Pero hay más reformas en marcha. El arzobispo to
ledano, Antonio Cañizares, se ha decidido a poner 
patas arriba -siempre dentro de un orden- la diócesis. 
No sólo ha cambiado nombres y hombres -porque en 
las jerarquías eclesiásticas no caben mujeres- sino que 
además piensa modernizar las estructuras y costum
bres de la Iglesia toledana con iniciativas como mejo
rar la formación teológica de los sacerdotes de la pro
vincia, crear un centro cultural para investigadores y 
conferenciantes, abrir la Catedral como centro de cul
tura o poner en marcha un museo diocesano.

Pero las reformas que más líneas de tinta provoca
rán son las que PSOE y PP hagan en las listas para las 
elecciones generales de marzo. Los socialistas no 
quieren soltar prenda, seguramente porque preparan 
muchos cambios, algunos muy dolorosos. Sólo ha 
trascendido que se ofrecerá ir en la candidatura del 
Senado al jefe de la oposición en el Ayuntamiento de 
Toledo, Alejandro Alonso.

Por el lado del PP, tiene prometida un acta en el 
Congreso Agustín Conde. Y parece que el presidente 
regional, José Manuel Molina, piensa en Tomás 
Martín-Peñato para ocupar otra de las plazas. ¿Y 
Alejandro Ballestero? Muchas incógnitas aún.

JOSE BLANCO PASA LISTA EN TOLEDO
El discutido secretario de Organización del PSOE, José Blanco, se ha puesto a recorrer España para ver con 
sus homólogos regionales y provinciales qué hay que hacer para las elecciones generales de marzo de 2004, 
una apuesta que se presenta muy complicada para los intereses políticos del candidato socialista, José Luis 
Rodríguez Zapatero.

Dentro de esa gira, el viernes 24 de octubre estará en Toledo para mantener una reunión con los cinco secre
tarios de organización de las ejecutivas provinciales y con el responsable de este área en la dirección regional, 
Patro Gómez. Después de la reunión habrá rueda de prensa y una comida a la que probablemente asista el se
cretario general de los socialistas castellano-manchegos, José María Barreda, compañero de Blanco en la 
Ejecutiva Federal del PSOE. Tras el almuerzo saldrá corriendo para Madrid, donde se estará cerrando la cam
paña para las autonómicas del domingo 26.

Por cierto, el presidente de la Junta ha dado algún mitin en la campaña de Madrid y tiene solicitudes para la 
de las elecciones catalanas. Queda por determinar su participación en las generales.

ecos 5
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CAÑIZARES ABRE LAS PUERTAS 
DE LA IGLESIA TOLEDANA

T fí ’J ,

El arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, presentó la primera carta amplia 
que dirige a la diócesis, "Toledo Evangelizada, Toledo evangelizadora".

"La Iglesia no se puede quedar en el núcleo de lo privado, tiene que 
salir a la calle y formar parte de la cultura viva de Toledo”. Esta es la 
pretensión que el arzobispo de Toledo, Antonio Cañizares, acerca 
a la sociedad diocesana en la carta pastoral “Toledo evangelizada, 
Toledo evangelizadora”, que presentaba el miércoles 15 a los me
dios de comunicación, partiendo de las palabras “España evangeli
zada, España evangelizadora”, que el Papa Juan Pablo II dirigía a 
los españoles, el pasado mes de mayo, en la madrileña plaza de 
Colón. Se trata de la primera carta amplia que el arzobispo primqdo 
dirige a Toledo, en la que abre su corazón y expresa sus experien
cias en sus diez meses al frente de la diócesis toledana “cada día 
más querida y entrañada” en lo más profundo de su persona.

En la pastoral, en la que hace una reflexión especial sobre tres

grandes signos del Cristianismo: el Papa, la madre Teresa de 
Calcuta, que será beatificada el domingo 19 en la Plaza de San 
Pedro del Vaticano, y Santa Teresa de Jesús, cuyas reliquias lle
garán a Toledo el mismo domingo, procedentes de Talavera de la 
Reina, Cañizares repasa el estado de la diócesis y propone las pau
tas para fomentar la fe e impulsar las vocaciones. Y es que, aunque 
Toledo es la diócesis con mayor índice relativo de seminaristas ma
yores -107 este año-, sólo ocho menos que la diócesis madrileña, 
“seguimos necesitando vocaciones para Toledo y para atender a 
otras diócesis, como hasta ahora”.

Precisamente ha sido esta función misionera de la diócesis de 
Toledo la que ha llevado al Vaticano, a través de la Congregación 
para la Evangelización de los Pueblos y la Congregación de los 
Obispos, a ofrecer a la sede primada un vicariato en Venezuela y 
una prelatura en Perú, propuesta que aún no se ha hecho pública y 
que la Diócesis tendrá que sopesar. La intención es que, una vez 
aprobada los seminaristas del vicariato venezolano puedan formar-

EL VATICANO HA OFRECIDO A TOLEDO 
UN VICARIATO EN VENEZUELA Y 
UNA PRELATURA EN PERÚ

se en Toledo y que el seminario se abra a futuros sacerdotes de dió
cesis misioneras carentes de estos centros de formación, y de paso 
que aumenten las vocaciones, siguiendo la senda marcada hace 
treinta años por el cardenal emérito Marcelo González.

Entre los proyectos que el arzobispo plantea para el futuro dioce
sano está abrir la iglesia toledana a estudiosos e investigadores, a 
través de la creación de un archivo en el Palacio Arzobispal, dotado 
de los últimos avances en archivística, que junto con el archivo ca
tedralicio constituye uno de los centros documentales más destaca
dos de la Iglesia española. Crear un Instituto de Estudios Visigóticos, 
actualizar los convenios de la Iglesia toledana con la universidad re
gional, crear un gran centro cultural en la Catedral, para que además 
de centro de culto sea “creadora e impulsora de cultura” y poner en 
marcha un Museo Diocesano, que acoja exposiciones organizadas 
por la propia diócesis, son otras de sus propuestas.

Tenia 17 años y era el segundo de los hijos de Juan Ignacio Zoido, ex delega
do del Gobierno en Castilla-La Mancha y actual titular del mismo puesto en 
Andalucía. José María Zoido (en la imagen, a la izquierda) fallecía la noche del 
12 de octubre cuando: en compañía de cuatro amigos, entre ellos su hermano 
mayor: el vehículo en el que regresaba a Sevilla tras participar en una romería 
se salía de la carretera y caía por un terraplén. Tras ingresar en el hospital, mo
ría a consecuencia de los graves traumatismos sufridos en la cabeza.

accidente de tráfico

FALLECE EL HIJO DEL 
EX DELEGADO DEL GOBIERNO
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Para lo que quieras, nuevo Vaneo City Trend. 
Desde 14.612 €*. a verlo a tu concesionario. Nuevo Vaneo City Trend. Haz lo que quieras.► Querías un automóvil fuerte y grande para trabajar. Querías otro diferente y divertido para salir por ahí. Pero o te parecía excesivo tener dos vehículos o sólo tenías una plaza de parkin g. Tu problem a acabó por fin. A partir de ahora podrás disfrutar de tu trabajo con

sus 3000 litros de capacidad de carga del m aletero, su equipamiento de seguridad (ESP®, ABS, BAS, doble airbag...) y su amplia gama de motores Mercedes-Benz. Y durante el fin de semana disfrutarás al máximo por las mismas razones y su diseño innovador. Ven
* P.V.P. Vaneo 1,6 gasolina 102 cv. Vaneo 1,7 CD191 cv desde 15.513 € .  Impuestos y transporte no incluidos. 
Vehículo mostrado no corresponde con oferta.

www.mercedes-benz.es
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LOS MUNDIALES

•  función pública

EL CONGRESO VERÁ 
LA LEY REGIONAL 
PARA DISCAPACITADOS
El pleno del Congreso de los Diputados ta comunidad autónoma está demostra- 
ha aprobado esta semana, con los votos do que tienen calado a nivel nacional 
a favor de todos los diputados presentes “porque trabajamos con rigor y recogien- 
y con dos abstenciones, la toma en con- do el sentir de los ciudadanos”. Según 
sideración de la Proposición de Ley de ha afirmado el portavoz socialista, la Ley
las Cortes de Castilla-La Mancha sobre ha demostrado, desde su aplicación en 
el acceso a la Función Pública de las Castilla-La Mancha, que está resultan- 
personas con discapacidad. El portavoz do muy eficaz” .

DE KÁRATE
Ernesto Martín Vázquez, natural de 
Quintanar de la Orden, será el primer ka- 
rateca castellano-manchego de la historia 
y de todas las categorías, en representar 
a España en un Campeonato del Mundo. 
Lo hará en el próximo Campeonato del 
Mundo Cadete y Júnior de Kárate 2003, 
en la categoría de menos de 75 kilos, que 
se celebrará durante los días 25 y 26 de 
octubre en la ciudad francesa de 
Marsella.

El joven pertenece al Club de Kárate de 
Quintanar, localidad en la que empezó 
con la práctica de este deporte a la edad 
de cinco años, actualmente cuenta con 
16 años y ya ha conseguido varios títulos, 
entre ellos el más reciente es el de 
Campeón de España cadete 2003, en la 
categoría de menos de 75 kilos, título 
conseguido en el Campeonato de 
España, celebrado en Burgos el pasado 
mes de febrero. También formó parte del 
equipo nacional que participó en el último 
Campeonato de Europa celebrado en 
Polonia.

del Grupo Parlamentario Socialista en 
las Cortes regionales, José Molina, que 
ha defendido esta iniciativa en el hemici
clo, mostró su satisfacción por el resulta
do de la votación.

Esta Proposición de Ley contempla la 
ampliación del 3 al 5 por 100 de la re
serva de plazas para discapacitados en 
las ofertas de empleo de la 
Administración nacional y que se confi
gure así mismo un turno independiente 
para garantizar la igualdad de acceso de 
estas personas a la función pública.

Molina ha destacado que con la vota
ción del Parlamento nacional se abre un 
camino muy importante para el colectivo 
de discapacitados y mostró su esperan
za para que en un breve período de 
tiempo la propuesta de las Cortes de 
Castilla-La Mancha sortee todos los trá
mites parlamentarios y la propuesta pue
da ser aprobada antes de que finalice la 
legislatura: “esperamos que la alegría de 
hoy no se convierta en frustración y pue
da ser aprobada rápidamente”.

El portavoz socialista también mani
festó que las iniciativas que presenta es-

i exportación
FEDET0 ACERCA CANADÁ 
A LOS EMPRESARIOS
Gran aceptación ha tenido la jornada de exportación a 
Canadá que esta semana ha organizado la Federación 
Empresarial Toledana y a la que asistió el embajador de 
este país americano, Alain Dudoit. A lo largo del día los 
empresarios asistentes pudieron obtener información so
bre los requisitos para realizar operaciones comerciales 
con Canadá. Entre otros, temas relacionados con arance
les, trámites de aduanas, hábitos de consumo, etc.

José Molina, portavoz del Grupo Socialista.

' ■■
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CONCENTRACIÓN DE APOYO TRAS 
LA AGRESIÓN A UNA MAESTRA
El jueves 16 de octubre, profesores y padres del Colegio Público Santa Teresa de Toledo se 
concentraron en el centro escolar en apoyo de la directora que fue agredida por el padre de 
unos de los alumnos. Al parecer, la agresión se produjo cuando el padre quiso entrar con su 
hijo hasta el aula, cuando el conserje y la directora le indicaron que eso no estaba permitido 
comenzó la agresión y de los insultos pasó a patadas y puñetazos que acabaron con la di
rectora en un centro hospitalario.

•  hospital virgen de la salud

CUATRO NUEVAS CONSULTAS 
DE LUCHA CONTRA EL CÁNCER
Se han instalado en la zona sur del Hospital 
Virgen de la Salud de Toledo y a ellas se ac
cederá directamente desde la calle por la 
zona que en la ciudad es conocida popular
mente como “la rampa”. Hablamos de las 
cuatro nuevas consultas de Oncología que 
comenzaron a funcionar el miércoles 15 y 
que estaban ubicadas anteriormente en la 
zona de tratamientos de quimioterapia y en 
la entreplanta de la planta baja del centro 
sanitario.

Y con la construcción de estas nuevas 
consultas se ha ganado tanto en confortabi- 
lidad tanto para los pacientes como para los 
profesionales sanitarios, ya que son más 
amplias y han sido equipadas con nuevo 
mobiliario.

De igual forma, el jueves 16 se procedió a 
la inauguración de la nueva Unidad de 
Extracciones generales del Complejo 
Hospitalario de Toledo a la que, igualmente, 
se accede por “la rampa”. Dependencias 
que son más amplias que las existentes y 
que mejorará no sólo la atención a los pa
cientes, sino también agilizará el trabajo de 
los profesionales sanitarios.

TAMBIÉN SE HA 
INAUGURADO UNA 
SALA DE EXTRACCIONES 
GENERALES

1
H/

educación
HABRA 30 NUEVAS ESCUELAS DE MUSICA
El director general de Coordinación y 
Enseñanzas Universitarias, Pedro Pablo 
Novillo, ha asegurado que en estos momen
tos están en trámite la autorización de cerca 
de 30 nuevas escuelas de música y danza 
que se unirán a las 14 ya autorizadas. Novillo, 
que ha participado en Toledo junto al presi
dente de la Asociación Europea de Escuelas 
de Música, Jan Van Muleikon, en un en
cuentro con gestores de escuelas de Música

y Danza de Castilla-La Mancha (imagen de la 
derecha), comentó que la Consejería está 
muy satisfecha con la respuesta que se ha 
producido por parte de los ayuntamientos in
teresándose por la puesta en marcha de esas 
escuelas. También señaló que la Consejería 
apuesta por una buena formación de los pro
fesores que imparten clase en ellas y por eso 
se ha exigido que la titulación del profesorado 
sea una titulación superior.

•  alimentación

LAS EMPRESAS 
PIDEN MÁS 
PANADEROS
La Asociación de Fabricantes de 
Pan de la provincia de Toledo pide 
que se organicen cursos de Técnico 
en Panadería para la formación de 
los jóvenes ante la escasez de pa
naderos.

El pasado verano se impartieron 
dos cursos en Corral de Almaguer y 
Talavera de la Reina a los que asis
tió un gran número de alumnos. 
Pero, según la Asociación, fueron 
muchas las personas interesadas 
que no pudieron acceder a los cur
sos por lo que han decidido solicitar 
nuevas ayudas a la Administración 
regional con el fin de que, los que lo 
deseen, puedan aprender un oficio 
artesanal y que necesita gente con 
un espíritu innovador.

Los cursos, dirigidos a desemple
ados y subvencionados por la Junta 
de Comunidades, fueron impartidos 
por el Centro de Formación García- 
Lajara, S.L.
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INMIGRANTES EN TOLEDO: 
TAN LEJOS, TAN CERCA

iNQUFCAS-eiFI 
ILACIÓN INMIQI 

A  REALIDAD DEI

“Lo común me reconforta, lo distinto me estimula”. La frase 
es de Joan Manuel Serrat, pero sirve de lema para el 
Servicio de Mediación Social Intercultural que trabaja en la 
Mancomunidad de La Sagra Alta y que forma parte del 
Programa “Migración y Multiculturalidad” de la Universidad 
Autónoma. Un programa que coordina Nuria Lores y entre 
cuyos objetivos se encuentra “la existencia de un nivel de 
sensibilización más alto entre las distintas culturas con ob
jeto de evitar conflictos". Y que resume de forma fehacien
te lo que en realidad sucede con la población inmigrante no 
sólo en ese área determinado de Toledo, también en el res
to de la provincia.

Una población a la que, todavía en muchos casos, se

guimos mirando “de reojo”, por no hablar de calificativos más fuertes como la 
denominación de “ciudadanos de tercera”. Si nos fijamos en los datos facilita
dos a esta revista por el CITE (Centro de Información para Trabajadores 
Extranjeros) de Comisiones Obreras, en la provincia de Toledo, a fecha de no
viembre de 2001, vivían 14.994 inmigrantes censados, de los que 1.686 son co
munitarios y el resto, 13.308, no. En situación regular, según la estimación del 
mismo organismo, se encontraban 9.579 personas, por 6.923 irregulares, aun
que Juan José González, secretario de Empleo y Formación de la Unión 
Provincial de la central sindical, afirma que “los irregulares duplican a los regu
lares".

Esos casi 15.000 inmigrantes doblaban, por ejemplo, la cantidad censada en 
las provincias de Albacete o Ciudad Real, con 7.639 y 7.173 personas respec
tivamente.

?COS#10
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Los servicios de extranjería no dan a basto. 
Los inmigrantes aguantan colas interminables 

para legalizar su situación. Hasta agosto de 
2003 se presentaron 3.354 solicitudes de per

miso de trabajo y  residencia.

SONSECA, ILLESCAS O QUINTANAR 
SON LOS PUEBLOS ELEGIDOS POR UN
COLECTIVO QUE NO PARA DE CRECER

PUEBLOS “PREFERIDOS"
Al margen de Talavera y Toledo, que 
en buena lógica son las ciudades don
de más inmigrantes se acumulan, con 
2.102 y 1.540 personas respectiva
mente (según la memoria del CITE 
correspondiente a 2002), cabría des
tacar, por ejemplo, los casos de 
Sonseca, con 710; lllescas, con 508; 
Quintanar, con 333; Seseña, con 302; 
La Puebla de Montalbán, con 288; 
Recas, con 280; Yuncos, con 276; 
Mora, con 266; Torrijos, con 249; 
Villacañas, con 243; y Villanueva de 
Alcardete, con 232.

En el lado opuesto se situarían 
aquellas localidades donde, en la cita
da fecha, o bien no había censado 
ninguno, casos de Almendral de la 
Cañada, Azután, Caleruela, Campillo 
de la Jara, Erustes, La Estrella, 
Huecas, lllán de Vacas, Montesclaros, 
Navalmoralejo, Otero, Retamoso, 
Santa Ana de Pusa y Villarejo de 
Montalbán; o sólo había uno, como en 
Alcañizo, Aldeanueva de San 
Bartolomé, Cervera de los Montes, 
Ciruelos, Hontanar, Marjaliza,
Mohedas de la Jara, Pelahustán, El 
Puerto de San Vicente, Sartajada, 
Sotillo de las Palomas y El Torrico.

Si de nacionalidades hablamos, 
quienes más se deciden, en este caso 
a cruzar el Estrecho, son los marro
quíes.

En concreto, 3.662, siendo lllescas, 
Fuensalida y La Puebla de Montalbán 
quienes más acogen. Seguidos de los 
rumanos (229 en Villanueva de 
Alcardete y 215 en Quintanar); los 
ecuatorianos, con 2.187 (288 en 
Sonseca y 112 en Villacañas) y co
lombianos, con 1.835(67 en Yuncos y 
62 en lllescas).

Además de búlgaros, italianos, fran
ceses, británicos, alemanes, cubanos, 
dominicanos, argentinos, peruanos o 
venezolanos.

(Continúa en la página 12)

N u e v o  A u d i A 3 . 
A ú n  p o r  c iv iliza r.

¿ I n t i m i d a ?

Hay quienes echaban en fa lta  emociones más intensas en un m undo tan 
civilizado. Que buscaban un autom óvil con unas líneas más agresivas. 
Capaz de despertar instin tos dorm idos. Un autom óvil equipado con motores 
V6 de hasta 250 CV de potencia. Con avances como el revolucionario cambio 
DSG (Direct Shift Gearbox) y la tracción integra l quattro®. Para todos ellos 
tenemos buenas noticias. El nuevo Audi A3 ya anda suelto.

C ar fe s a  
Ctra. M adrid-Toledo, km 63 

Tel. 925 35 34 25 
45280 Olías del Rey

Vudi A3 de 102 CV a 250 CV. Emisión CO-> (g/km): de 151 a 259. Consumo medio (I/IOO km): de 5,6 a 10,S

Au d i

4 p g

. a» -

TTR3003
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(Viene de la página 11)

m

III

LA MAYORÍA DE INMIGRANTES 
TRABAJAN EN LOS SECTORES
DE SERVICIOS, AGRICULTURA 
O CONSTRUCCIÓN

ALTO INCREMENTO
Todas las personas implicadas en esta labor y consultadas por 
ECOS coinciden en que la necesidad de intervenir de manera 
coordinada y con un proyecto general para la población inmi
grante surgió hace apenas unos años, a finales del siglo pasa
do y comienzos del actual, cuando se comprobó que el incre
mento de la población de origen extranjero se notaba cada día 
más en las localidades toledanas. Poniendo de ejemplo a una 
de las comarcas de Toledo donde más población de estas ca
racterísticas se acumula, La Sagra, el Servicio de Mediación 
Social Intercultural considera, según Nuria Lores, que tanto el 
lenguaje como las barreras culturales dificultan las relaciones 
de convivencia, “lo que provoca situaciones de aislamiento y 
distanciamiento respecto a la comunidad autóctona, creando 
en algunos casos grupos marginales”. Es por ello por lo que 
pueden aparecer, y aparecen, nuevas manifestaciones de po
breza en estos municipios, posible foco de conflictos “en el que 
sería conveniente intervenir para evitarlo”.

Lo que está claro, y así lo manifiesta de forma tajante, es que 
se les sigue tratando “de forma diferente. La sociedad, en ge
neral, les considera de tercera categoría, y eso es lo que tene
mos que evitar”. Un programa que comenzó en junio de 2000 
con la atención a tres pueblos: Seseña, Borox y Esquivias. 
Continuó en 2001, pero dado el éxito se amplió a 15 localida
des; y se consolidó en 2002, ya con 18 pueblos. Durante 2003 
se ha atendido a 631 personas, de las que 31 eran, curiosa
mente, españolas. Los marroquíes, por supuesto, se llevan la 
palma.

Datos que sirven como referencia para el resto de la provin
cia: el número de hombres y mujeres es equilibrado y la gran 
mayoría son adultos. Aunque durante los últimos meses han 
detectado que intervienen con más menores, lo que denota 
cierta preocupación, “porque se les trata primero como inmi
grantes y luego como menores, cuando debería ser al revés”. 
Un altísimo porcentaje de los adultos están casados y muchos 
de ellos/as se encuentran solos, ya que están a la espera de

INTEGRACIÓN EN SONSECA 
Y EXPLOTACIÓN EN LA JAR A
Es la población de la provincia de Toledo donde más inmigrantes censados 
existen. Hablamos de Sonseca, donde de las 10.300 personas que están em
padronadas nada menos que el 10 por 100, unas 1.000, son naturales de otros 
países. Cifra, según fuentes municipales, del último censo correspondiente a 
2002 y que contrasta con la proporcionada por CC.OO., que afirma que en no
viembre de 2001 había 710. Ambas cantidades son exactas, lo que marca que 
el aumento de población inmigrante durante los dos últimos años ha sido de ca-

ecos 12
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HASTA AGOSTO ESTABAN AFILIADOS A LA 
SEGURIDAD SOCIAL 8.505 EXTRANJEROS Y SE
CONCEDIERON 3.354 PERMISOS DE TRABAJO

que sus cónyuges e hijos vengan de sus 
países de origen para completar la reagru
pación familiar.

TRABAJOS LEONINOS
La situación laboral de este colectivo de tra
bajadores no difiere en nada con la situa
ción social. También los inmigrantes son 
considerados “trabajadores de tercera” y 
sus condiciones laborales pueden ser califi
cadas de leoninas sin temor a equivocar
nos: ilegalidad, ausencia de contratos, sala
rios por debajo de las condiciones pactadas 
y un largo etcétera “que puede repercutir 
también negativamente en los trabajadores 
españoles”, afirma Juan José González.

Según los datos de Comisiones Obreras 
recogidos en la memoria del CITE, un 23 
por 100 de los trabajadores inmigrantes re
gulares de Castilla-La Mancha están ocu
pados en la agricultura, un 9 por 100 traba
jan en el servicio doméstico y otro tanto en 
la construcción. Un 7 por 100 trabaja en el 
sector servicios, un 4 por 100 en la hostele
ría, un 3 por 100 en la industria y el 45 por 
100 está parado o no contesta.

Estos datos difieren de los oficiales facili
tados a esta revista por la Delegación del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, que afir
man que el 30 por 100 de los trabajadores 
extranjeros están ocupados en el sector 
servicios, el 19 por 100 en el servicio do
méstico, el 23 por 100 en la industria, el 15 
por 100 en la construcción y el 13 por 100 
en la agricultura.

Según los datos oficiales, también hasta 
el pasado mes de agosto se afiliaron a la

Seguridad Social 8.505 trabajadores ex
tranjeros, siendo extracomunitarios 7.991 y 
comunitarios 514. Solicitaron permiso de 
trabajo y residencia 3.354 personas en la 
provincia de Toledo hasta agosto de 2003. 
De esta cantidad, el 50 por 100 son contra
tos iniciales y el resto renovaciones.

Por lo que se refiere a 2004 y según los 
datos de CC.OO., la patronal no ha solicita
do ninguna oferta para el contingente de 
trabajadores previsto para ese año, pero se 
van a solicitar 70 trabajadores. Respecto al 
colectivo temporal, la organización agraria 
Asaja ha solicitado 95, “seguramente ante 
la inspección de los últimos días en Corral

LA PATRONAL NO HA 
SOLICITADO NINGÚN 
TRABAJADOR DEL 
CONTINGENTE 
PREVISTO PARA 2004
de Almaguer”, afirma González, “porque se 
contratan ilegales, a menos precio, con con
diciones casi de esclavitud y sin papeles”.

Esta misma fuente afirma que en el con
tingente correspondiente a 2003 se solicita
ron 230 trabajadores que sólo se tradujeron 
en 35 ofertas de empleo. “Nosotros, como 
sindicato -insiste el secretario de Empleo y 
Formación- defendemos que haya una re
gulación legal de inmigración laboral. No 
queremos una nueva casta de ciudadanos 
sin derechos”.

En unas zonas de la provincia más que en 
otras los trabajadores inmigrantes siguen sien
do marginados. Educar a los niños en la igual

dad es la mejor solución al problema.

Prado Arriero / César del Río • Fotos: Archivo
I*.

wm

si 300 personas. A destacar igualmente que en este caso no son los marroquí
es los mayoritarios, sino los paquistaníes y los ecuatorianos, con aproximada
mente 300 hombres, mujeres y niños de cada uno de los países citados. Y si 
de cuestiones puramente laborales hablamos, tanto el sector de la madera co
mo el del textil son los más solicitados.

EXPLOTACIONES LABORALES
Y si hablamos precisamente del textil, destacar que en la zona de La Jara, cer-

ESCONDÍAN A LOS INMIGRANTES EN 
ZULOS PARA QUE LOS INSPECTORES 
DE TRABAJO NO LES LOCALIZARAN

ca de Talavera, tanto la Policía Nacional como la Guardia 
Civil han desmantelado durante las últimas fechas redes de 
empresarios que se dedicaban a explotar, literalmente, a 
sus trabajadores, la gran mayoría de ellos inmigrantes. 
Quienes en situación ilegal, no les quedaba “más remedio” 
que aceptar las pésimas condiciones de trabajo en las que 
se encontraban.

Además, se dio la circunstancia de que antes de que lle
gara el inspector de Trabajo, en una empresa de Alcaudete 
de la Jara se les escondía a los inmigrantes, durante la vi
sita rutinaria, en auténticos zulos de escasos metros cua
drados, donde apenas podían respirar. Las Fuerzas del 
Orden creen que aún hay “mucha tela que cortar” .
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“LO DE ADOLFO 
SUÁREZ NO FUE 

UN CAPRICHO, 
SINO MÁS BIEN 
UN SACRIFICIO”

Jesús Rodríguez Camaño
DIPUTADO REGIONAL DEL PP

•  Rajoy, Rato, Mayor Oreja. ¿Ha elegido Aznar al can
didato ideal?
Aznar no ha elegido, ha propuesto. Y la Junta Directiva 
Nacional ha votado por unanimidad, casi, que Rajoy era el 
mejor candidato.
•  Fue Aznar quien dijo que no era partidario de la bi- 
cefalia. Pero en Castilla-La Mancha José Manuel 
Molina y Rosa Romero comparten el poder. ¿Cómo se 
explica?
Bajo mi punto de vista, hay que ser flexibles a las circuns
tancias. No en todos los sitios hay bicefalia ni en todos los 
hay liderazgo único. Por ejemplo, en el País Vasco están 
Iturgáiz y Mayor Oreja. Lo que hay que hacer es la forma 
de organizar el partido a un buen resultado electoral. En 
Castilla-La Mancha es muy lógico el sistema que tenemos.
•  Aunque sea vox populi que apenas hay entendi

miento entre la secretaria y el presidente regional...
No tengo yo esa percepción.
•  Usted fue la mano derecha de Adolfo Suárez lllana. ¿Su opinión coinci
de con la de quien piensa que su candidatura, al final, fue un fracaso?
El resultado electoral no fue el esperado y él mismo lo reconoció. Asumió la res
ponsabilidad y dimitió. De ahí a llegar a la conclusión de que su candidatura fue 
un fracaso... No tiene relación una cosa con la otra.
•  ¿De qué pecó?
Pufff... En un mal resultado electoral no creo que haya un único motivo. En par
te son fallos del candidato, en parte del mensaje, en parte de las formas, en 
parte de la propia estructura del partido, en parte del propio gabinete de traba
jo (por meterme yo mismo)...
•  Si nos situáramos al principio de la precampaña, ¿qué cambiaría?
A toro pasado siempre se ven las cosas de otra manera y lógicamente se po
drían cambiar algunas decisiones que en su momento se toman. Es una etapa 
cerrada y yo me quedo con el esfuerzo importante de trabajo en un año y el co-

“NO SOLO MOLINA Y ROSA ROMERO 
TIENEN POSIBILIDADES DE SER CANDIDATOS”
•  ¿A usted le ha marcado, para bien o 
para mal, ser mano derecha de Suárez?
No, no... Me quedo con los comentarios 
que reconocieron el esfuerzo que se hizo y 
con la crítica constructiva que, por otro lado, 
me encanta recibir.
•  El presidente de Castilla-La Mancha di
jo en una entrevista en ECOS que le pa
recía que el PP se había equivocado al 
elegir a Suárez como candidato y él al 
aceptar. ¿Qué le parece?
Es fácil decir algo de ese tipo una vez que 
han pasado las elecciones, pero de unos 
resultados electorales no esperados no se 
puede llegar a la determinación de que ha 
sido una decisión...
•  ¿Llegaron a pensar que ganarían?

Por supuesto. Uno cuando se presenta a 
unas elecciones y está en el PP lo que pien
sa es que va a ganar las elecciones auto
nómicas igual que se pensaba ganar en las 
capitales de provincia y en las diputaciones.
•  ¿Por qué a la gente con experiencia en 
el Grupo Parlamentario Popular, casos 
de Miguel Ángel Monserrat o Leandro 
Esteban, poco menos que se les ha 
“aparcado”?
El funcionamiento del Grupo es mucho más 
completo que el estar o no en una dirección 
de grupo. Todos aportamos y todos trabaja
mos de forma conjunta.
•  ¿Tiene alguna posibilidad Agustín 
Conde de volver a ser el candidato auto
nómico del PP?

Eso habría que preguntárselo a él.
•  Y entre Rosa Romero y José Manuel 
Molina, ¿quién va a ser el candidato? 
Nosotros ahora no estamos en eso.
•  ¿Pero lo lógico es que el candidato sea 
uno de esos dos?
Tienen posibilidades, pero no sólo ellos.
•  ¿Debe repetir César Gómez Benayas 
como presidente provincial?
A partir de marzo saldrá lo de los congresos 
provinciales.
•  ¿Por qué siempre ha ganado Bono en 
Castilla-La Mancha?
(Silencio). Quizás porque ha sabido llevar 
mejor un mensaje de confianza en que con 
él van bien las cosas y la gente ha visto en 
él a una persona que...
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¿SE HA CONTADO TODA LA VERDAD 
DE LO QUE SUCEDIÓ CON SUÁREZ?
“SIEMPRE HAY DETALLES 
QUE SE PUEDEN APUNTAR”

LA ILUSION DE ROMERO Y 
LA MALA GESTIÓN DE BONO
•  Defina, en una palabra o frase, a:
/  Rosa Romero.
Una mujer que conjuga parte de experiencia y una dosis de 
ilusión.
/  José Manuel Molina.
Político experto y alcalde cercano.
✓  Adolfo Suárez lllana.
Un gran amigo.
/  Agustín Conde.
Un gran gestor que tiene mucho que aportar.
/  Leandro Esteban.
De los mejores activos que tenemos en el PP actualmente. 

/  Carmen Fúnez.
Trabajadora, muy capacitada y mujer de par

tido.
/  José Bono.
Buen comunicador y mal gestor.
/  José María Barreda.
El sucesor, con permiso de Emiliano 
García-Page.

/  Emiliano García-Page.
El aspirante a sucesor con permiso de 

 ̂ José María Barreda.
/  José Molina.

M  Un buen ejemplo de las in- 
congruencias de Bono.

Cesar del Rio 
Fotos: Rebeca Arango

nocimiento muy cercano de la realidad de Castilla-La Mancha.
•  ¿Se ha contado toda la verdad de lo que sucedió con la candida
tura de Adolfo Suárez?
Siempre hay detalles que se pueden apuntar. La realidad palpable es que 
el resultado no fue bueno y él asumió la responsabilidad.
•  ¿Tenía que haber sido él el presidente regional? ¿Quizás fue ése 
uno de los fallos?
(Silencio). Las decisiones hay que entenderlas en su momento y en su 
contexto. A toro pasado se puede ver qué otra decisión hubiera sido pe
or o mejor. En su momento... No creo que fuera uno de los fallos y no 
creo que fuera incompatible un puesto con otro.
•  ¿Volverían a hacer lo mismo: habría un presidente regional y un 
candidato diferente?
(Tajante). Sí.
•  ¿Quién ha sido el mejor candidato del PP en Castilla-La Mancha?
Hombre, yo, que les conozco un poco, en cuanto a personas todos tie
nen sus virtudes y sus defectos. Puestos a elegir, se podía coger un po
co de cada. Pero más que la persona, el mejor candidato que tenemos 
son las ideas y la política que queremos poner en práctica. Quizás lo que 
nos falla es que no hemos sabido encontrar a alguien o que, de los que 
tenemos, nadie ha sabido llegar a explicar en Castilla-La Mancha, de una 
manera creíble, que esas ideas que tenemos son las mejores para nues
tra región.
•  La nueva política de no enfrentamiento del PP en las Cortes re
gionales rompe con la dinámica mantenida hasta el momento. ¿Está 
de acuerdo con esa “nueva cultura”?
No sé si llamarlo “nueva cultura”. Cada uno tiene su forma de trabajar. No 
es lo mismo los mensajes que se lanzan en una campaña electoral, tan
to en el fondo como en las formas que se usan. Si hay mayor consenso 
es en parte porque los dos partidos mayoritarios en la región estamos en 
esa dinámica y porque estamos comenzando una nueva legislatura y hay 
voluntad de los dos. Eso no quita para que haya una discrepancia bas
tante fuerte.
•  ¿Comparte la nueva forma de actuar de la presidenta y portavoz 
del Grupo Parlamentario Popular, Rosa Romero, respecto al 
Gobierno regional?
Nosotros tenemos un mensaje distinto al del PSOE de Castilla-La 
Mancha, con independencia de que haya consenso en determinados 
asuntos. Pero lo que más nos motiva es que más de 400.000 castellano- 
manchegos quieren otra manera de gobernar.
•  Pero, ¿la comparte o no?
Es que no es un sí o un no. Compartir que en estos momentos ha
ya un consenso y un diálogo para asuntos de importancia en la 
región yo lo considero bueno. En ese sentido, sí. Ahora, insisto, 
el mensaje que tenemos es radicalmente distinto.
•  ¿Cuál fue la crítica más injusta que se le hizo a Suárez?
Eso lo tendría que responder él, pero mi percepción es que 
el compromiso que él adquirió se haya llegado a inter
pretar como un capricho. Porque tanto desde el pun
to de vista personal, como familiar y profesional no 
era ningún capricho, sino más bien un sacrificio.
Voluntario, por supuesto, pero sí se dijo eso y con 
los datos en la mesa no es cierto.
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SUAREZ ILLANA VOLVIO 
A SALTAR AL RUEDO 
Adolfo Suárez Illana ha vuelto a sus 
aficiones, ahora sin la presión de 
las cámaras y los votos. En el mes 
de septiembre volvió a saltar al 
ruedo en una corrida benéfica para 
la Hermandad de Villanueva de la 
Fuente (Albacete). Compartió tarde 
y cartel con Enrique Ponce, Jesulín 
de Ubrique y su cuñado Samuel 
Flores.

17 de octubre 2003

SENTENCIA DEL UNO 
A FAVOR DE LA JUNTA
La ha dictado el Tribunal Superior de Justicia de 
Castilla-La Mancha y da la razón a la Consejería 
de Agricultura en contra de una empresa alba- 
ceteña que recurrió que la Junta le denegase 
una ayuda por cultivar lino. Además, el conseje
ro Portavoz, Emiliano García-Page, ha dicho 
que pronto se dará a conocer un informe de la 
administración europea felicitando a la adminis
tración castellano-manchega por su control e in
vestigación en el caso del lino.

ecos«16

El Boletín Oficial del Estado ya ha publicado que la plaza de subdele
gado del Gobierno en la provincia de Toledo está vacante. A partir de 
ahí, el puesto sale a concurso y, por tanto, se admiten propuestas y 
apuestas.

Parece que, por fin, Jesús Hermida tendrá sustituto, un nombre que 
ha estado sujeto a múltiples quinielas, pero de cuya solución definitiva 
nada se sabe.

Abajo, Hermida, en una imagen de archivo con dos de los nombres 
que han aparecido en las quinielas de sus sucesores, el ex vicepresi
dente de las Cortes y ex secretario regional del PP, Jesús Garrido; y 
el ex presidente de la Diputación de Toledo, Miguel Ángel Ruiz- 
Ayúcar, el candidato favorito del partido, aunque parece que ninguno 
de los dos cumple con algunos de los requisitos formales de la plaza.EI 
tercero en discordia es el ex director provincial de Agricultura, Miguel 
Cortés.

T0FIÑ0 SE 
“ ENCERRARÁ” CON 
CINCO ALCALDES DEL PP
Decidido a llevar a sus últimas consecuencias la cer
canía prometida y al apertura permanente de las puer
tas de su despacho a los alcaldes de la provincia, el 
presidente de la Diputación provincial, el socialista 
José Manuel Tofiño, va a recibir en una misma ma
ñana a cinco alcaldes del Partido Popular.

La fecha no estaba confirmada aún al cierre de esta 
edición, aunque será antes de que acabe el mes de 
octubre. Los cinco regidores del PP con los que, de 
uno en uno, Tofiño se reunirá son los alcaldes de 
Ugena, Manuel Conde; Yunclillos, María Jesús 
Redondo; El Romeral, María del Carmen Romero; 
Torrico, Ramón García Chico; y Torrecilla de la Jara, 
Fidenciano Arriero.

Además, en los próximos días se intensifica el tra
bajo de preparación de los presu

puestos provinciales para el próxi- 
mo año y la confección de los pla- 
nes operativos locales, donde fi- 
guran las principales inversiones 

i H k  1 en los pueblos.

José Manuel Tofiño, pre
sidente de la Diputación

EL BOE PIDE 
SUSTITUTO
PARA HERMIDA

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #439, 17/10/2003.



Los “mandatarios” talaveranos vuelven a

ERA ERAS 
Y EN ERA TE 
CONVERTIRÁN

CIENCIA INCIERTA

Imagen de archivo del Pleno de las Cortes.
traer a colación el manido proverbio chi
no. Viene a decir que cuando alguien
apunta con el dedo a la luna siempre hay

¿CUANTO DEBE 
HABLAR EL GOBIERNO 
EN LAS CORTES?
Ésa es la pregunta que flota en el ambiente parlamentario a raíz de 
una intervención del diputado “popular” y presidente del PP toledano, 
César Gómez Benayas, quien ha pedido que se negocie una reforma 
del Reglamento de las Cortes que limite las intervenciones del 
Gobierno regional en la Cámara. En la actualidad, las normas -apro
badas unánimemente por PSOE y PP- permiten la intervención del

EL PP DICE QUE EL GOBIERNO 
HABLA DEMASIADO Y EL PSOE QUE 
QUIEN MÁS DEBE INTERVENIR ES 
QUIEN GANA Y NO QUIEN PIERDE
Ejecutivo sin límite de tiempo y en cualquier momento del debate.

Para el consejero Portavoz, Emiliano García-Page, está claro que 
quien más debe hablar en el parlamento es quien gana las elecciones 
y no quien las pierde.

Por su parte, el portavoz parlamentario socialista, José Molina, ase
guró que Benayas “debe ser el primer diputado del mundo que se que
ja porque el Gobierno va a las Cortes” y ha pedido que se le aclare si 
el deseo de reformar el Reglamento es una decisión del PP o una 
“ocurrencia” de Benayas.

¿ALGUIEN SABE QUÉ PASÓ EN ROMA?
Dicen en el PP que Roma es el origen de unas no muy buenas 
relaciones entre la presidenta y portavoz del Grupo Popular, 
Rosa Romero; y Pilar Moraleda, la esposa del presidente regio
nal del PP, José Manuel Molina. A llí estuvieron en ju lio  acompa
ñando al arzobispo Antonio Cañizares en la im posic ión del pa
lio  y cuentan que algo pasó y que la quím ica entre ambas, si 
alguna vez la hubo, se rom pió para m ucho tiempo.

PEPE MOLINA, 20 KILOS MENOS
Son conocidos los problemas del socia lista José Molina con la 
dieta, pero esta legislatura la ha empezado con buen pie: por
tavoz parlamentario y 20 kilos menos.
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algún “listo” que se dedica a mirar al de
do. Lo importante es el mensaje, pero es 
muy probable que alguien le esté dando 
vueltas a la supuesta e insoportable “pro- 
verbialidad” del dicho o la discutible pro
cedencia china del mismo, que quizás 
sea made in Taiwan.

Da lo mismo. El hecho es que la manía 
de mirar al dedo puede convertir a 
Talavera en noticia nacional por ser la pri
mera ciudad de España en la que se de
rriba un híper casi construido. Fue en la 
gaditana Zahara de los Atunes donde se 
dinamitó un hotel de cinco estrellas a 
punto de inaugurar porque incumplía pre
ceptos y leyes medioambientales. 
Supongo que allí ya estaban apalabrados 
multitud de contratos de trabajo y que los 
Goliath hosteleros no pensaron que un 
juez pudiera dictaminar la demolición del 
edificio cuando estaba casi terminado.

El equipo de gobierno municipal de 
Rivas lleva creyendo eso mismo mucho 
tiempo, y de hecho sigue sin reaccionar 
ante el goteo de resoluciones judiciales 
en la que le advierten que el híper peligra 
porque los trámites para su construcción 
se hicieron chapuceramente desde el pri
mer momento, sin que nadie reconozca 
la chapuza y -lo que es más grave- sin 
que nadie rectifique de verdad.

Me da la impresión de que la “recon
ducción” a la que apela Rivas no es tal si 
se limita a procurarse culpables colatera
les a los que cargar el “muerto” . 
Pretender cargar las tintas sobre 
Alejandro Bermúdez (que tal vez haya 
incurrido en incompatibilidad legal o ética 
y si quieren, en “esquizofrenia de car
gos”, pero ello no exculpa a Rivas de su 
responsabilidad en el entuerto) o sobre el 
“malévolo y recusable” magistrado que 
dicta las sentencias de la sala de 
Albacete no servirá de nada. Si no se re
median a sí mismos, los gestores munici
pales harán polvo un proyecto que nació 
enlodado y oliendo a chamusquina, por 
mucho que ese olor haya terminado gus
tando (800 millones desodorizan mucho) 
a quienes antes lo criticaron.
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DETIENEN A UNA BANDA MEJICANA
ESPECIALIZADA EN ATRACOS A BANCOS

Seleccionaban una entidad bancaria y se 
distribuían según el número de empleados 
y clientes existentes en esos momentos en 
la oficina; a continuación, uno de los miem
bros de la banda simulaba problemas en el 
cajero automático, desconocimiento de su 
funcionamiento o alguna dificultad para 
efectuar una recarga en el teléfono móvil; 
otro de los atracadores se situaba junto al 
despecho del director de la sucursal, para 
que en el caso de que éste saliera solici
tarle información y así entretenerle; un ter
cero planteaba alguna duda a cualquier 
empleado para distraerle y un cuarto inte

grante de la banda se encargaba de apo
derarse del dinero que ya habían localiza
do mediante una inspección visual sobre 
las mesas o bajo los mostradores, aprove
chando el momento en el que el resto de 
sus compinches entraban en acción y el 
personal del banco estaba distraído.

Una vez que tenían el dinero en su po
der los atracadores se daban a la fuga en 
un vehículo en el que les esperaba otro 
miembro de la banda. El dinero sustraído 
en cada sucursal oscilaba entre los 3.000 
y los 6.000 euros.

Esa era la forma de actuar de una ban

da de mexicanos que ha sido desmantela
da por la Guardia Civil tras realizar varios 
atracos siguiendo ese método en varias 
oficinas bancarias de las provincias de 
Toledo, Cuenca, Guipúzcoa, Jaén, Madrid, 
Navarra, Murcia, Segovia, Zaragoza y 
Lugo.

Con la detención de los cuatro miem
bros de la banda en una operación desa
rrollada en la localidad segoviana de 
Casia se han esclarecido 16 delitos donde 
podrían haber sido sustraídos más de 
180.000 euros.

ACTUABAN EN 
VARIAS PROVINCIAS, 
ENTRE ELLAS 
TOLEDO, Y SE 
LES ACUSA DE 
16 ATRACOS

La Guardia Civil ya andaba sobre la pis
ta de los atracadores desde hace tiempo 
por lo que se montó un dispositivo de vigi
lancia cuyas investigaciones contaron con 
la participación de unidades de investiga
ción y territoriales de Segovia. Las pesqui
sas concluyeron con la detención de la 
banda, según informa la agencia Efe.

Desde el Instituto Armado se ha desta
cado la colaboración ciudadana y policial 
que ha permitido detectar la presencia de 
los sospechosos en las cercanías de 
Casia donde finalmente se produjo su de
tención.

ecos • Foto: Rebeca Arango

DETENIDO UN JOVEN POR SIMULAR EL ROBO DE SU COCHE
Efectivos del Cuerpo Nacional de Policía de la Jefatura Superior 
de Castilla-La Mancha en el marco del plan de lucha contra la de
lincuencia han detenido a J.L.P. de 30 años por simular el robo de 
su propio vehículo. Las investigaciones comenzaron, según fuen
tes policiales, el pasado 5 de octubre cuando el ahora detenido 
formuló una denuncia por la sustracción de su vehículo cuando se 
encontraba aparcado en una calle de Toledo.

Dos días más tarde esa misma persona formuló una nueva de

nuncia en la que manifestaba que su coche lo había recuperado 
tras la búsqueda que el mismo había realizado por varias pobla
ciones, encontrándolo en el polígono de la Cantueña en la locali
dad madrileña de Parla.

La Policía sospechó que el joven había simulado el robo de su 
vehículo con el fin de desviar la investigación policial, aunque has
ta el momento “no se ha podido determinar los motivos que le im
pulsaron a cometer ese delito".

ecos 18
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Dependencias universitarias de San Pedro Mártir y  el todavía rector de la UCLM, Luis Arroyo.

El día 11 de noviembre 30.500 alumnos, 
1.800 profesores y 1.200 miembros del per
sonal administrativo y de servicios de la 
Universidad de Castilla-La Mancha están 
llamados a las urnas para la elección del 
nuevo rector, que sustituirá a Luis Arroyo 
que ha desempeñado ese cargo durante los 
últimos 16 años.

Aunque al cierre de esta edición todavía 
no se había abierto la presentación de can
didaturas, que finaliza el 17 de octubre, se 
da por seguro la de Ernesto Martínez Ataz, 
vicerrector primero de Política Académica y 
Nuevas Enseñanzas, y uno de los más fie
les colaboradores de Luis Arroyo durante

los últimos años. Su candidatura, que tiene 
muchas posibilidades de salir elegida, supo
ne un continuismo en la política universitaria 
desarrollada hasta ahora por los equipos del 
único rector que ha tenido la Universidad de 
Castilla-La Mancha.

Aunque no se descarta la presentación de 
alguna otra candidatura (han sonado los 
nombres de Joaquín González Cuenca y 
Laureano Gallego), lo cierto es que 
Martínez Ataz aparece como claro favorito.

NUEVO SISTEMA ELECTORAL 
Lo cierto es que el ambiente electoral que 
se respira en las aulas universitarias es ca

COCHE, MÓVIL Y 6.000 EUROS 
PARA LOS CANDIDATOS
Todos los candidatos a rector podrán disponer de coche oficial con conductor para 
sus desplazamientos durante la campaña electoral que comienza el 27 de octubre y 
finaliza el 7 de noviembre. Además, tendrán un teléfono móvil y hasta 6.000 euros 
para gastos generados durante la precampaña y campaña electoral que deberán ser 
justificados en facturas presentadas ante la Secretaría General de la Universidad.

La información, publicada por el diario ABC, señala que el objetivo de estas ayu
das es que los candidatos “puedan desarrollar sus actividades previas a la campaña 
sin detrimento ni menoscabo personal y sin ventaja comparativa”. Desde la 
Universidad se asegura que estas ayudas responden a la configuración geográfica 
de la UCLM con cuatro campus dispersos por toda la región.

si nulo y la participación de los alumnos en 
estas elecciones seguirá siendo, si se cum
plen los pronósticos, la gran asignatura pen
diente de un proceso electoral que se estre
na en la región con la aplicación de la nue
va legislación universitaria. Así, según el 
nuevo sistema que se pone en marcha con 
la LOU, los votantes acudirán a las urnas 
para más tarde realizar un recuento ponde
rado en el que los profesores doctores per
tenecientes al cuerpo docente universitario 
tienen el mayor peso con el 51 por 100, se
guidos de los estudiantes y becados de in
vestigación con el 28 por 100, el profesora
do no perteneciente al primer grupo con el

ERNESTO MARTÍNEZ 
ATAZ SE PRESENTA 
COMO CASI SEGURO 
SUCESOR DE ARROYO
15,5 y el personal de administración y servi
cios con el 5,5 por 100.

El inicio de la campaña electoral será el 
27 de octubre, el 11 de noviembre la prime
ra votación y, en caso de que hubiera varias 
candidaturas, se realizaría una segunda 
vuelta con las dos que hayan obtenido más 
votos el día 20.

José Florencio Moreno • Fotos: Archivo
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ELECCIONES UNIVERSITARIAS 
PARA EL CONTINUISMO
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NADIE QUIERE 
A ALFONSO VI

PARALIZAN LAS 
OBRAS PARA SU 
INSTALACIÓN EN LA 
CARRETERA DE MADRID

La estatua ya está terminada y espera su traslado 
en una empresa de un polígono industrial de San Femando de Henares.

El Ayuntamiento de Toledo ha decidido paralizar las obras de la peana que 
se está construyendo en la rotonda de entrada a la carretera de Madrid don
de se iba a instalar la estatua ecuestre de Alfonso VI realizada por el artista 
Luis Martín de Vidales. La postura contraria de varias instituciones y orga
nismos como la Dirección General de Patrimonio, la Real Fundación de 
Toledo o la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas han provo
cado que, por el momento, se detenga el traslado de la obra de casi siete 
metros de altura que ya está fundida y prepara para ser instalada. La porta
voz del Gobierno municipal, Natalia Tutor, aseguraba hace unos tras dar 
esa noticia que "por el momento no se descarta nada” y añadía que “no se
rá fácil de ubicarla por sus dimensiones”.

José Florencio Moreno • Foto: Archivo

LA ACADEMIA RECHAZA 
EL EMPLAZAMIENTO 
Y LA DIPUTACIÓN 
SE INHIBE DEL ASUNTO
La Real Academia de Bellas Artes y Ciencias 
Históricas de Toledo ha emitido un informe desfavo
rable sobre la instalación de una estatua de esas di
mensiones en el emplazamiento previsto hasta aho
ra. En el informe emitido, la institución lamenta que el 
Ayuntamiento le haya realizado la consulta sobre esa 
estatua sobre una obra en trámite desde hace más 
de un año y que está prácticamente terminada. La 
Academia que preside Félix del Valle está “a favor 
de que se sitúe un monumento a Alfonso VI en 
Toledo” pero “en el caso de la obra en cuestión, tal 
como está realizado, la opinión de esta Academia no 
puede ser favorable”.

Por su parte, la Diputación Provincial de Toledo, 
que en su momento cedió al consistorio la estatua 
donada por el autor, ha dejado claro a través de un 
comunicado que “la responsabilidad de su ubicación 
corresponde al Ayuntamiento y al alcalde de la ciu
dad”.

La obra fue donada por Martín de Vidales a la 
Diputación siendo presidente de la misma Miguel 
Ángel Ruiz Ayúcar. Más tarde se firmó un protocolo 
entre ambas administraciones para que la escultura 
fuera colocada en la rotonda de entrada por la carre
tera de Madrid. Ahora, Alfonso VI espera su destino.
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EL PP SUBE LOS 
IMPUESTOS MUNICIPALES

i  - r

El año que viene los toledanos tendrán que asumir una subida en el recibo 
del agua del 8 por 100; un aumento del 5,7 por 100 en el Impuesto de 
Bienes Inmuebles (IBI) y hasta un 20 por 100 en el tique de la ORA. Son 
algunas de las consecuencias de la modificación de las tasas e impuestos 
aprobadas por el Pleno municipal para el año 2004.

El concejal de Hacienda, Lamberto García Pineda, lo tiene claro, esa 
subida es una necesidad a la que hay que hacer frente para disminuir el 
déficit del Ayuntamiento que se sitúa en estos momentos por encima de 
los siete millones de euros. El equipo de Gobierno municipal asume esas 
subidas como una “puesta al día en el sistema recaudatorio”. García 
Pineda explica que hay casos como el del IBI que se mantienen congela
dos desde 1995 y que el Plan de Saneamiento del Consistorio permitiría 
subir hasta un 150 por 100. En otros casos, como el abastecimiento de 
agua o la ORA la intención del Ayuntamiento es acercarse al coste real del 
servicio. “No cabe duda de que a nadie le gusta subir impuestos pero hay 
que cumplir un Plan de Saneamiento y equilibrar gastos e ingresos”.

EN 2004 LA ORA SUBIRÁ UN 20 
POR 100, EL RECIBO DEL AGUA 
UN 8 POR 100 Y EL IBI UN 5,7

Desde el PSOE, su portavoz, Alejandro Alonso, ha señalado que al 
concejal de Hacienda le honra el hecho de “asumir sus responsabilidades 
sin echar la culpa al PSOE de la situación económica del Ayuntamiento”. 
Además, cree que lo ideal hubiese sido “elaborar un nuevo Plan de 
Saneamiento y cumplirlo y no presentar uno que se basa en la subida de 
impuestos, no parece un estudio serio para afrontar una situación caótica”.

Por su parte, el concejal de Izquierda Unida, José Esteban Chozas, 
mantiene que las subidas de tasas e impuestos responden al afán recau
datorio del PP “que es el responsable de la grave situación económica por 
la que atraviesa el Ayuntamiento”. Además, ha calificado esa subida de 
fraude electoral del alcalde José Manuel Molina, quien se “ríe de los ciu
dadanos tras haber hurtado el debate económico durante la campaña 
electoral”.

José Florencio Moreno • Fotos: Archivo
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De izquierda a derecha, el concejal de IU, José Esteban Chozas; 
el portavoz del PSOE en el Ayuntamiento toledano, Alejandro Alonso;

y el concejal de Hacienda, Lamberto García Pineda.

¿L i  íL lL S A A .
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RECUPERAMOS 9 DE CADA
10 COCHES ROBADOS

Son los denominados “puntos calientes”, aquellos donde abandonan los 
coches cuando bien ya no los necesitan o en el momento en el que las 
gasolina les abandona. Hablamos de norte de la provincia de Toledo, del 
oeste de la de Guadalajara y del este de la de Cuenca. Son donde apa
recen más vehículos robados, en una estadística que sitúa a Castilla-La 
Mancha como la comunidad autónoma donde más vehículos robados se 
devolvieron a sus propietarios, según informa Efe. Y son dos los estilos 
que existen en la actualidad: el robo del coche de lujo (BMW, Audi, 
Mercedes...), utilizado para lucrarse mediante su venta; y el robo del ve
hículo que no pertenece a una gama superior, que son utilizados en su 
gran mayoría para cometer otros delitos o bien simplemente para des
plazarse de una ciudad a otra, tal y como confirmó a esta revista el por
tavoz de la Guardia Civil de Toledo, José Luis González Capilla.

Y si es precisamente en Castilla-La Mancha donde más vehículos ro
bados se devolvieron se debe, precisamente, “a los servicios de identifi
cación selectiva de coches que realizamos en las fronteras de la comu
nidad autónoma, que dan como resultado los números que ahora hemos 
conocido". E incluso se recuperan automóviles que han sido sustraídos 
previamente en otros países, casos de Bélgica u Holanda.

César del Río • Fotos: Carlos Monroy / Rebeca Arango

CASTILLA-LA MANCHA, 
LA COMUNIDAD DONDE 
MÁS VEHÍCULOS 
SE RESCATARON
Los números son claros: Castilla-La Mancha es la co
munidad autónoma donde más coches fueron devuel
tos a sus dueños, después de ser robados, entre ene
ro y junio de 2003. O, lo que es lo mismo, se recupe
raron 1.430 de los 1.538 que fueron sustraídos, según 
los datos oficiales. Ese 92.9 por 100 la sitúa en primer 
lugar, seguida de Canarias, con un 90.8 por 100; 
Castilla y León, con un 90.6 por 100; y de Asturias, con 
un 90 por 100. Dándose ademas la circunstancia de 
que en las provincias de Guadalajara y Cuenca se de
volvieron a sus propietarios más vehículos de los que 
fueron robados durante las mismas fechas, ya que se 
entregaron algunos de los coches que habían desapa
recido antes de enero de 2003. En el lado opuesto se 
sitúan Madrid y Andalucía, comunidades donde se pro
dujeron más robos durante el período citado, con nada 
menos que 15.116 y 15.057 turismos sustraídos. 
Además, Navarra es donde hubo menos, con 266; jun
to con Melilla, donde se contabilizaron 135.

En la provincia de Toledo las cifras fueron las si
guientes: 454 vehículos sustraídos entre enero y junio 
de este año y 407 recuperados, lo que supone un 89.6 
por 100 de efectividad. Fue la provincia castellano- 
manchega donde más robos se produjeron, seguida de 
Albacete, con 411; Ciudad Real, con 408; Guadalajara, 
con 183; y Cuenca, con 82.
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S E R V IC IO  f l D O M IC IL IO  (Toledo)

925  222  138
AMPLIE SU NEGOCIO 0  ESTABLECIMIENTO con una sucursal de tintorería

CONCESIONARIO EN EXCLUSIVA PARA SU PUEBLO O BARRIO

Emotivo, singular, característico... Un año mas, la Guardia Civil celebro la festividad de su patro- 
na, la Virgen del Pilar. No sólo los mayores, también los más pequeños, como podemos con
templar en las imágenes, se pusieron sus mejores galas y acudieron prestos a cuantos aconte
cimientos se desarrollaron. En la imagen superior izquierda, el general Juan Carlos Rodríguez 
Bórdalo junto a la delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha, Encarnación Naharro. El resto 
de imágenes ofrecen varias panorámicas de lo que fue el Día de la Hispanidad en Toledo.

EL “PILAR” DE LA BENEMERITA

A*
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NUEVA OPORTUNIDAD PARA LAS
1.300 VIVIENDAS DE LA VEGA BAJA

El proyecto para urbanizar la Vega Baja y construir en 
esos terrenos 1.300 viviendas vuelve a empezar. Han pa
sado más de dos años desde que se aprobó en el Pleno 
municipal el primer proyecto sobre esos terrenos que ha 
ido dando bandazos y recibiendo las negativas para su 
aprobación por parte de la Consejería de Obras Públicas 
y serios reparos desde el Consejo Consultivo. Ahora vuel
ve a comenzar todo el proceso que incluye la modifica
ción de importantes aspectos del proyecto que Obras 
Pública considera necesarios.

ZONAS VERDES Y NUEVOS PUENTES
Esas modificaciones, que iban a ser aprobadas al cierre 
de esta edición por el Pleno municipal celebrado el jueves 
16, incluían importantes cambios que afectan al tráfico y 
a la ubicación de las zonas verdes. Así, en el nuevo pro
yecto, y con la finalidad de absorber la entrada y salida de 
vehículos en el nuevo barrio, se incluirá la construcción 
de dos nuevos puentes sobre el Tajo en las salidas norte 
y sur o la ampliación de los existentes actualmente en la 
Cava y en la Peraleda.

En relación a las zonas verdes, el consejero de Obras 
Públicas, A lejandro Gil, ha confirmado que se deben 
cambiar de ubicación “una zona verde que cuenta con 
una pendiente demasiado prolongada, que la hace inac
cesible para cualquier ciudadano”. El consejero ha ase
gurado que “el consistorio toledano deberá modificar el 
proyecto urbanístico conforme a los mencionados condi
cionantes, previa aprobación de éstos en sesión plena- 
ria”, añadiendo que “si lo hace de manera diligente, pue
de tener el proyecto listo en un breve plazo de tiempo”, 
algo que interesa a todo el mundo.

Por su parte, la concejala de Urbanismo, Mari Paz 
Ruiz, ha asegurado que tras esas modificaciones espe
ra que el proyecto urbanístico pueda comenzar lo antes 
posible.

Sobre estas líneas, vista de la Vega Baja. 
Debajo, la concejala de Urbanismo, Mari Paz Ruiz. José Florencio Moreno • Fotos: Rebeca Arango

SE DISPARA EL INTERES DE LOS VECINOS
Las oficinas de la Empresa Municipal de la 
Vega Baja han vuelto a recibir durante los úl
timos días un aluvión de llamadas y visitas in
teresándose por las futuras viviendas que se 
construirán en la zona.

La reunión del alcalde, José Manuel 
Molina, y el presidente regional, José Bono, 
en la que se llegó a un acuerdo político para 
desbloquear el proyecto, ha vuelto a reactivar 
el interés de miles de toledanos para la ad
quisición de una de las 1.300 viviendas con
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algún tipo de protección en esa zona.
Pero esa construcción todavía tardará. Los 

trámites administrativos han vuelto a comen
zar y podrían pasar varios meses antes de 
que el proyecto tuviera el visto bueno definiti
vo. Cuando eso ocurra deberá comenzar la 
fase de urbanización de la zona y después 
saldrían a concurso las parcelas destinadas a 
viviendas. En esas condiciones será difícil 
que los primeros bloques comiencen a cons
truirse antes de un año y medio.
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EL BILLETE DE AVE A MADRID 
PODRÍA SUPERAR LOS 15 EUROS

O nadie lo sabe o los que lo saben no sueltan prenda. El coste del viaje en 
AVE de Toledo a Madrid sigue siendo un secreto que no parece que se vaya 
a desvelar hasta que los nuevos trenes empiecen a rodar. En vista de los si
lencios oficiales, queda la opción de echar un vistazo a lo que cuesta el bi
llete en el resto de los trayectos de las líneas de alta velocidad que ya están 
en servicio y trasladar esas cifras al hipotético viaje entre las dos ciudades 
que nos ocupan.

Así, el trayecto entre Madrid y Guadalajara, que hace unos días se inau
guraba no sin polémicas, cuesta 15 euros en clase turista para cubrir los 58 
kilómetros que separan ambas ciudades y hasta 28 en clase club. Más eco
nómico es el AVE entre Ciudad Real y Puertollano, para hacer el trayecto de

EL PRECIO DEL VIAJE PODRÍA 
TRIPLICAR EL BILLETE ACTUAL 
DEL TREN CONVENCIONAL
38 kilómetros entre las dos localidades hay que desembolsar entre 10 y 12 
euros dependiendo del horario. En este caso también funcionan las famosas 
lanzaderas que cubren el mismo recorrido por 4 euros en clase turista.

En el caso de Toledo, y si desde Renfe se mantiene la misma política de 
precios del resto de los tramos del AVE, lo normal es que un billete en tren 
de alta velocidad salga por unos 15 euros. Un precio que se rebajaría os
tensiblemente si se utilizan lanzaderas.

Si esas tarifas se confirman, el viaje en tren entre Madrid y Toledo saldría 
por el triple de los 4,90 euros que cuesta en estos momentos.

En el caso de Toledo los usuarios podrán contar, como ocurre en las otras 
líneas, con abonos mensuales a precios reducidos.

Todo esto teniendo en cuenta que Madrid y Toledo sólo estarán comuni
cados por las vías de alta velocidad ya que el tren convencional ha pasado 
a la historia, por lo que no existen alternativas ferroviarias como ocurre en el 
caso de Guadalajara.

José Florencio Moreno • Foto: Archivo
Paseo Federico García Lorca, 19 

T fno. :  9 25  23 02 95
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Gregona Resuela está en la portería.

Un siglo ha pasado desde que el cardenal 
Sancha convenciera a la hermana María 
Teresa Orti, sucesora de la fundadora de 
la Congregación de las Religiosas de 
María Inmaculada, para abrir una casa en 
Toledo. El mismo tiempo que las “domésti
cas”, como se las conoce en la ciudad, lle
van “sembrado Evangelio en el corazón de 
la joven". Y piensan seguir haciéndolo. 
Ilusión, ganas y vocaciones no les faltan.

Más de un centenar de hermanas han 
pasado por la casa toledana desde su fun
dación. Y, frente a lo que pueda ocurrir en 
otras órdenes de la ciudad, a las 
Religiosas de María Inmaculada nunca les 
han faltado vocaciones, todo lo contrario. 
“El nivel es bueno. De Toledo han salido

MB Carmen Garfia es desde hace un año la superiora.

muchísimas hermanas que están en 
América, en África, en Francia, en 
Roma... por todo el mundo. Actualmente 
más de una veintena de jóvenes están en 
el noviciado”, manifiesta la madre superio
ra María del Carmen Garfia. Algo en lo 
que, a su juicio, tiene mucho que ver el he
cho de que trabajen directamente con jó
venes.

LA RESIDENCIA 
DISPONE DE 78 
PLAZAS, DE LAS 
QUE 60 ESTÁN 
CUBIERTAS

La capilla ha sido completamente restaurada.

Formar y buscar una salida laboral a las 
jóvenes empleadas de hogar ha sido, des
de sus orígenes, la filosofía de la orden 
heredada de su fundadora, sor Vicenta 
María López. De hecho, los talleres de 
formación, dirigidos a empleadas de hogar 
de Toledo y la provincia, y cada vez más a 
inmigrantes que llegan a la ciudad en bus
ca de un empleo, siguen centrando hoy la 
actividad del convento. Medio centenar de 
chicas y algunos chicos reciben en los ta
lleres “formación humana y cristiana”, 
apunta Garfia; para la última cuentan con 
la colaboración de un grupo de seminaris
tas del Mayor.

La otra actividad principal de la orden es 
la de residencia de estudiantes, un servi-

17 de octubre 2003 ecos sociedad

UN SIGLO DE VIDA AL LADO 
DE LA “JOVEN DOMÉSTICA”

SATISFECHAS CON EL CENTENARIO
El pasado fin de semana vivieron el acontecimiento más importante de la orden 
en Toledo. Un total de 150 hermanas de las diez casas de la provincia, pero 
también del resto de España y de fuera del país compartieron con las religio
sas de María Inmaculada de Toledo los actos organizados con motivo del cen
tenario. Tres días intensos, cargados de “gozo y acción de gracias”, por los que 
las hermanas se muestras muy agradecidas con la ciudad de Toledo, con las 
instituciones y con las personas que han colaborado desinteresadamente en 
este aniversario, en el que han tenido tiempo para la oración, pero también pa
ra escuchar conferencias, realizar visitas por Toledo y contemplar la ciudad a 
bordo del Zocotren. Y todo, sin perder la alegría que les caracteriza.
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #439, 17/10/2003.



MEDIO CENTENAR DE JÓVENES, ENTRE LAS 
QUE CADA VEZ HAY MÁS INMIGRANTES, VAN
A LOS TALLERES SOBRE TRABAJO EN EL 
HOGAR QUE SE IMPARTEN EN EL CONVENTO
ció que las Religiosas de María Inmaculada 
prestan desde mediados del siglo pasado, 
cuando se cerró el colegio para internas y 
externas, que gozaba de alto nivel y reco
nocimiento en la ciudad. Un total de 60 chi
cas, estudiantes y trabajadoras, conviven 
con las 12 hermanas que integran la comu
nidad; y aún quedan 18 plazas libres. En el 
convento les ofrecen algo más que unas 
instalaciones totalmente renovadas, habita
ciones individuales con baño, zonas comu
nes de estudio y ocio y “pensión completa”; 
les ofrecen una formación integral, que 
abarca la formación humana, religiosa y so
cial. Durante todo el año, se organizan en 
el convento conferencias sobre temas muy 
puntuales como: la formación de la perso
nalidad, el sentido de la persona ante la so
ciedad actual, la anorexia y la bulimia...; se 
celebrar eucaristías, se imparten talleres

de Biblia y se orienta a las residentes sobre 
acciones de voluntariado en misiones o con 
inmigrantes.

SILENCIO Y MODERNIDAD
Tres años han pasado las religiosas de 
María Inmaculada en la Iglesia de San 
Bartolomé, el mismo tiempo que han dura
do las obras de rehabilitación del convento 
de la Plaza de San Antonio, al que monjas 
y residentes se trasladaban el mes pasado. 
La espera ha merecido la pena. El profun
do lavado de cara del convento, al que se 
ha dotado de ascensores, habitaciones in
dividuales y acceso a Internet, no es más 
que un revulsivo para las hermanas, que 
reparten el día entre sus horas de oración y 
examen y su trabajo con “domésticas” y re
sidentes. Entrega y vitalidad.

Y así, que pasen otros cien años.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

El comedor reúne cada día a hermanas y 
residentes. Debajo, uno de los tres patios 

toledanos del convento.

JEEP GRAND CHEROKEE

103 GALLES 

12SS MONTAÑAS 

633 RIOS 

533 LAGOS 

8 8  C U M B R E S

TOTAL.... ......36 ,03 -EL
HOY LA LIBERTAD CUESTA 3 . 3 0 0 €  

MENOS QUE AYER

HASTA EL 31 DE OCTUBRE LLÉVATE EL NUEVO 
JEEP GRAND CHEROKEE CRD POR SÓLO 36.035€

O N LY IN A

www.chrysler-jeep.es 902 352 352
Jeep

Gama Grand Cherokee Gasolina desde 30.9456

ATOR MOTOR, S.A.
Concesionario Oficial Chrysler-Jeep

Autovía de Madrid-Toledo. KM 62,800. 45280 OLIAS DEL REY (TOLEDO) Tel: 925 35 49 10 
www.atormotor.com
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DESCABEZADA 
UNA BANDA 
DE “ CAMELLOS”
La investigación comenzó hace varias 
semanas, y dio como resultado la de
tención de dos jóvenes de origen ma
rroquí. Responden a las iniciales 
R.E.B., de 19 años; y O.D., de 20; y 
ambos fueron acusados de ser los pre
suntos autores de un delito contra la 
salud pública. Y es que según fuentes 
de la Dirección General de la Policía, 
ambos individuos “deambulaban por la 
zona centro, y más concretamente por 
las plazas de Zocodover y San Agustín, 
sembrando la inquietud y alarma social 
entre los vecinos y turistas que nos vi
sitan, además del tráfico de drogas”.

Tras proceder a un registro en su do
micilio, se les incautó 750 gramos de 
hachís y 29 dosis de cocaína, además 
de 2.250 euros y diferentes útiles para 
el corte y posterior preparado de la dro
ga. Los dos detenidos eran precisa
mente los líderes del grupo, una banda 
de narcotraficantes que ha quedado 
descabezada “y que tanto desasosiego 
producía en la tranquila ciudad de 
Toledo”.vecinos de las urbanizaciones de Valparaíso, Vistahermosa y La Legua se concentra

ban el sábado 11 en la plaza de Zocodover para “levantar su voz en protesta por la si
tuación en que se encuentra el vertedero provincial y la planta de compostaje”. La 
Asociación Vecinal todavía se encuentra “a la espera de celebrar a cuatro bandas la fa
mosa reunión en la que las partes implicadas, - Ayuntamiento, Diputación y Junta de 
Comunidades- dieron el sí, pero que aún no se ha materializado a pesar de que las au-

VECINOS DE LA LEGUA, VALPARAÍSO 
Y VISTAHERMOSA PRESENTAN UNA 
MOCIÓN EN EL PLENO MUNICIPAL

REYES CATÓLICOS ESTARÁ CORTADA 
AL TRAFICO DURANTE UN MES

ecos 28

toridades citadas fijaron para su celebración para la primera semana del pasado mes 
de septiembre”.

Dentro de esas actividades de protesta, Río Chico presentaba en el último Pleno mu
nicipal una moción para conocer “cuál es el posicionamiento de los actuales grupos mu
nicipales surgidos tras las últimas elecciones con respecto al problema del vertedero y 
la planta de compostaje".

Aún no se sabe con certeza la fecha de 
inicio, pero durante un mes la calle 
Reyes Católicos permanecerá cerrada 
al tráfico rodado. El corte afectará al tra
mo comprendido entre la calle Matías 
Moreno y el paseo del Tránsito debido a 
las obras de canalización de gas natural 
que se van a efectuar en la zona.

Durantes las cuatro semanas de

corte de tráfico el Ayuntamiento ha in
formado de que la entrada hacia el in
terior del Casco Histórico desde San 
Juan de los Reyes se realizará por la 
calle Matías Moreno y la salida por la 
calle del Ángel. Los cortes no afecta
rán a los vecinos con garajes en la zo
na, los transportes públicos y los de 
emergencia.

17 de octubre 2003 •to ledo

PROTESTAS POR EL 
VERTEDERO EN LA 
CALLE Y EN EL PLENO
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rias tejas y cascotes se desprendieron de 
una cornisa de un edificio situado frente 
al Archivo Municipal. Los bomberos tu
vieron que acudir para sanear el muro y 
la cornisa y prevenir nuevos desprendi
mientos.

No es el único caso en los últimos dí
as. Las lluvias y sobre todo el mal estado 
de muchos edificios del Casco Histórico 
han provocado la caída de parte de algu
nas cornisas y tejas, por fortuna sin cau
sar ningún herido. Así sucedía hace no 
muchos en la plaza Abdón de Paz, cuya 
conexión con la cuesta de los Pascuales 
permanece cerrada por vallas colocadas 
por la Policía Municipal, o en un edificio 
abandonado ubicado en la cuesta de la 
Mona, situada junto al Teatro de Rojas, 
en una zona donde está prevista una ac
tuación municipal y la construcción de vi
viendas.

Los desprendimientos también se ce
baron hace unos meses con un edificio 
de la calle Barrio Rey. Los propietarios 
del bar afectado en aquel momento pa
garon de su bolsillo una estructura provi
sional para evitar posibles accidentes.

Junto a estas líneas, la cornisa 
que se derrumbó en la plaza de 
San Marcos. Abajo, calle cortada 
por por el mismo motivo en la 
plaza Abdón de Paz.

Por fortuna no había nadie dentro del ve
hículo estacionado en la plaza de San 
Marcos cuando el pasado martes 14 va-

Cartel anunciador de la Semana
Cultural organizada por la 

Asociación de Vecinos “El Tajo” 
del Polígono.

CORNISAS DEL CASCO 
QUE NO AGUANTAN 
LAS LLUVIAS

0
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EL TAJO 
ORGANIZA 
SU SEMANA 
CULTURAL EN 
EL POLÍGONO
Entre el 17 y el 24 de octubre, la 
Asociación de Vecinos “El Tajo" cele
bra su Semana Cultural bajo el lema 
“El Polígono... Míralo” que en esta 
ocasión alcanza su tercera edición. 
Exposiciones, marionetas, magia, 
teatro, conferencias, debates, recita
les poéticos, actividades para los 
más pequeños, pasacalles, un ho
menaje a Rafael Alberti o torneos 
deportivos forman parte de un am
plio y variado programa que ha sido 
elaborado contando con la colabora
ción de varias asociaciones y organi
zaciones.

Desde la Junta Directiva de la 
Asociación de Vecinos "El Tajo" se 
apuesta por una “semana cultural di
versa, comprometida, participativa y 
abierta; una semana de todos los ve
cinos y para todos los vecinos del 
barrio cuya programación intenta 
abarcar los gustos de todos y acer
carnos a disciplinas artísticas poco 
usuales para nuestro público”.

LOS MEJORES 
PATIOS DE TOLEDO
El pasado martes 14 se entregaron los 
premios del IV Concurso de Patios 
Corpus 2003. En el acto estuvieron pre
sentes los premiados y los miembros de 
la Asociación de Amigos de los Patios 
Toledanos, entre ellos Andrés León y 
Juan José Gómez Luengo (en la ima
gen de la derecha durante la entrega de 
los galardones).

Al acto de entrega de premios, que se 
desarrolló en el Palacio de Benacazón, 
también asistieron el concejal de Cultura 
del Ayuntamiento de Toledo, Fernando 
Cirujano, y el gerente del Consorcio de 
la Ciudad, Gervasio Fernández, orga
nismo que patrocina este concurso que 
pretende poner en valor el rico patrimonio 
que encierran los patios toledanos.
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Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #439, 17/10/2003.



ecos •polémica

“PARALIZANDO L
AHORRAREMOS b

17 de octubre 2003

POR UN CLARO 
IMPERATIVO A 
TRAVÉS DEL FAX
La “bomba” estalló el jueves 19 
de octubre. En las dependencias 
municipales se recibió un fax a 
través del cual el Tribunal 
Superior de Castilla-La Mancha 
requería “personalmente” al alcal
de -no al Ayuntamiento- la parali
zación de las obras del centro co
mercial “Azul Talavera” hasta que 
el mismo tribunal de Albacete de
cida los términos en los que se 
procederá a la ejecución de las 
sentencias que anulan el proceso 
de adjudicación del hipermercado 
de Talavera a la empresa Gad 
Gelco.

Rivas acató la providencia judi
cial ese mismo día, declarando 
que está seguro de que el asunto 
tiene “reconducción”; el presiden
te de la patronal talaverana, 
Jesús García Moya, ha procura
do dejar claro que la drástica me
dida evita males peores (asegura 
que en estos momentos, a mes y 
medio de la anunciada inaugura
ción del centro comercial, no son 
firmes los contratos de los empre
sarios que se habían comprome
tido a adquirir locales comerciales 
y que hasta Eroski tiene pendien
te de suscribir el contrato definiti
vo, por lo que no se daña a terce
ros); el PSOE ha echado la culpa 
al PP y a malmeter contra 
Bermúdez, que el 16 de septiem
bre se salió del Pleno y tres días 
después envió a los tribunales 
una “denuncia-chivatazo” sobre lo 
que se acordó en el mismo; el PP 
se lava las manos y envía la “pa
tata caliente” al tejado del PSOE; 
Eroski se ha dedicado a lamentar 
que se vayan al carajo los más de 
un centenar de empleos que tenía 
apalabrados; y tanto los sindica
tos como las asociaciones de 
consumidores se han afilado las 
uñas para una ofensiva contra 
Fepemta.

Así están las cosas en estos 
momentos. Por lo que permanez
can atentos a los próximos “par
tes de guerra”. Lo que es eviden
te es que aún no se sabe cómo 
terminará todo.

•  ¿Cómo ha acogido la providencia del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha en la que se ordena la paralización 
de las obras del híper “Azul Talavera”?
Con naturalidad, ya que tenía que llegar. Es como quien tiene un cán
cer y se empeña en combatirlo ignorando que lo tiene y sin tomar nin
guna medida curativa ni paliativa.
•  ¿Es incurable esta llamémosla “crisis”?
No me corresponde a mí responder, porque me da la impresión de que, 
si el equipo de Gobierno municipal y Gad Gelco persisten en su actitud, 
el tema va a ir de mal en peor.
•  ¿A qué actitud se refiere?
A la de insultar al que ha ganado el pleito, que en este caso es Fepemta. 
Como abogado que soy, yo gano y pierdo pleitos casi todos los días, y 
cuando pierdo lo primero que hago es levantar el teléfono y felicitar al 
que ha ganado y, si es preciso, proponerle un acuerdo para resolver el

“ES COMO QUIEN TIENE UN 
CÁNCER Y SE NIEGA A COMBATIRLO”
litigio de la mejor forma posible tanto para mi cliente como para el suyo, 
pero sabiendo de antemano que nosotros hemos perdido y no debemos 
ni podemos imponer las condiciones y mucho menos burlar a la Justicia, 
que es lo que el equipo de Gobierno municipal ha querido hacer.
•  ¿Cuándo se ha pretendido burlar a la Justicia?
Cuando el Gobierno se limita a cumplir la sentencia que anulaba el pro
ceso de implantación del híper declarando nulas las bases del concur
so y el convenio, pero manteniendo como válidas las actuaciones pos
teriores realizadas. Y cuando el alcalde y Gad Gelco declaran que lo que 
quieren a toda costa es lograr la inauguración de centro comercial, de
mostrando que se pasan “por ahí’ lo que dicen la Justicia.
•  La citada inauguración es también esperada por algunos empre
sarios talaveranos que se han embarcado en el híper y por cientos 
de parados que creían que iban a dejar de serlo...

ecos «30

Alejandro Bermúdez, conce
ja l del PP en Talavera y ex 
secretario general de 
Fepemta, considera que si 
tanto el ayuntamiento como 
la empresa Gad Gelco per
sisten en su actitud, el tema 
irá todavía a peor.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #439, 17/10/2003.



DLAS OBRAS DEL HÍPER
; MÁS DE 1.000 EMPLEOS”

Ningún empresario talaverano podrá alegar 
desconocimiento cuando se queje por la pa
ralización del híper ya que, siendo yo secre
tario general de Fepemta, a todos los aso
ciados se les informó del riesgo que corrían 
si adquirían o alquilaban algún local de cen
tro comercial. Respecto a los trabajadores, 
dicen que se han perdido 200 empleos, y tal 
vez sea verdad, pero con la paralización nos 
ahorramos más de 1.000.
•  ¿De dónde se saca esa cifra?
Hay estudios que revelan que los grandes 
centros comerciales destruyen más de cin
co empleos por cada uno que crean.
•  ¿Por qué un concejal suscribe una so
licitud para que los tribunales paralicen 
una obra promovida por el ayuntamiento 
del que forma parte?
En este tema yo no me puedo sentir corpo
rativo, ya que llevo sólo dos meses como 
concejal y más de 20 años como asesor ju
rídico de Fepemta, cargo por el que firmé,

BERMUDEZ CREE 
QUE EL TEMA 
INCLUSO PODRÍA 
IR A PEOR
sin tapujos, la petición de paralización de las 
obras. Para demostrar que no utilizo un do
ble juego, cada vez que en el Ayuntamiento 
se trata este tema me salgo de la comisión 
o del Pleno, aclarando que lo hago porque 
represento, profesionalmente, a la parte 
contraria en este pleito.
•  Pero es su hermano quien aparece co
mo asesor jurídico de Fepemta cuando 
hay pronunciamientos sobre el tema. 
Aparecía mi hermano por estética, pero era 
yo el que llevaba el pleito, que por cierto he 
dejado de llevar para que dejen de marear
nos con dimes y diretes sobre mi presunta

incompatibilidad que a nada conducen.
•  Ya que lo menciona, el PSOE ha saca
do a la luz un artículo de la Ley Electoral 
que deja entrever que usted pudo incu
rrir en inelegibilidad y que ahora puede 
estar incurriendo en incompatibilidad.
En cualquier caso tendría que ser el Pleno 
el que me declarase incompatible y yo dis
pondría de 10 días para dejar el caso, que 
ya he dejado, o el escaño de concejal.
•  ¿Hay alguna fórmula que evite la actual 
parálisis y el derribo de las obras del hi- 
per, que están casi finalizadas?
Creo que con buena voluntad siempre hay 
posibilidad de acuerdo. Por lo que conozco 
a los directivos de Fepemta, no les tembla
rá la mano a la hora de exigir el derribo si así 
lo dictaminan los jueces; pero también sé 
que escucharán las propuestas que se ha
gan para paliar en lo posible los efectos ne
gativos que supone el híper para el comer
cio talaverano y Talavera en general.

Arturo Marqués • Fotos: José Peña

HONDA
Tho Power of Dreams

*

¿La palanca do cambio arriba, on ol salpicadero? ¿Por qué? Muy 
sencillo: ahorras tiempo, conduces más. Del volante a la palanca de 
cambio on milésimas. So llama S|x>rt Goar Shift. Una gran idea inspirada 
en la puia doportividad Honda. Información 900 30 80 80 www.honda.es

Motcrn», 1f> válvulasdiesel CTI)i y yasoana tk; 'JO a 200CV, 4 alrbags, ABS con EBD, climatizador, 
Mslimi ;»«ko. lautas aleación, sensorus de paitong. faros anünicbln Gasolina desde 13 400 6  Diesel 
tkrvk; l'iSOOe PVP "enmendadoen Península y Baleares incluyendo IVA. transporte e imp. de 
nutrir nlnum I tin  Prever no incluido. Garantía de 3 años, ampíable a 5, sin limite de Km a travús de 
l.i Red de Concesionarios Oficiales de automóviles HONDA en Península y Baleares

3  y  B  p u e r t a s
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Mimahesse T.L., S.L.
Autovía Madrid-Toledo, Km. 62,9. Tel. 925 35 30 18. OLIAS DEL REY. TOLEDO, www.vimahesse.honda.es
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LA ALCALDESA DE CORDOBA 
DARÁ UNA CHARLA EL 
MARTES 22 EN EL CEU 
PROMOVIDO POR EL FORO 
“TALAVERA EN MARCHA”
Pleno del ayuntamiento después de haber sido debati
dos y consensuados por los colectivos vecinales y so
ciales del municipio, sobre todo en las partidas presu
puestarias en las que éstos tienen algo que decir e in
cluso priorizar) exponga su experiencia en este senti
do y los resultados de la misma.

Hasta ahora no lo habían conseguido, ya que algu
no de sus conferenciantes -como el alcalde de 
Albacete- declinó a última hora y de sorprendente for
ma la invitación; y otros, como Rosa Aguilar, ha ido re
trasando varias veces su presencia debido a la apre
tada agenda de compromisos que debe afrontar y 
cumplir.

En esta ocasión, parece que, a la enésima, va la 
vencida, y de hecho ya están impresas las “octavillas” 
de la convocatoria, que tendrá lugar el martes a las 
ocho de la tarde en el salón de actos del CEU (Centro 
de Estudios Universitarios), contando con la participa
ción de la famosa alcaldesa cordobesa y del presiden
te de la Federación de Asociaciones de Vecinos de 
Andalucía.

Rosa Aguilar junto al vicepresidente del Gobierno,
Rodrigo Rato, durante una visita de ambos a Toledo.

AGUILAR EXPONDRA 
S U S “ PRESUPUESTOS 
PARTICIPATIVOS”

Las excavaciones en el cerro de “La Peña Negra”, ubicado en el término 
de Pepino, prosiguen con el fin de localizar las fosas comunes de la 
Guerra Civil en las que se esperan encontrar los restos de los vecinos de 
Marrupe, El Real de San Vicente y otras localidades de la comarca tala- 
verana que fueron “ajusticiados” por los falangistas en el otoño de 1936, 
aprovechando el avance de las tropas franquistas hacia Madrid.

Entre tanto, también siguen su curso las labores para estudiar los res
tos de los 11 cadáveres que ya fueron desenterrados en el mismo cerro 
el pasado mes de agosto. De hecho, los profesores de la Universidad 
Autónoma de Madrid que han colaborado con la Asociación para la 
Recuperación de la Memoria Histórica (ARMH) en este menester están a 
punto de presentar su informe antropológico sobre el hallazgo. Lo más 
sorprendente del mismo ha sido el descubrimiento de un esqueleto fe
menino, ya que hasta ahora no se tiene constancia de que ninguna mu
jer de la comarca fuese víctima de uno de los mortales “paseos” promo
vidos por los falangistas de la Sierra de San Vicente.

De cualquier forma, los investigadores que se han propuesto desente
rrar la trágica historia que pueda estar sepultada en “La Peña Negra” si-

PIENSAN QUE LOS RESTOS SON 
DE 9 REPRESALIADOS DE CERVERA 
Y UNA PAREJA DE TALAVERA
guen creyendo que nueve de los once cadáveres allí encontrados son de 
vecinos de Cervera de los Montes que prácticamente están identificados, 
considerando que los otros dos corresponden a una pareja (un hombre y 
una mujer) que posiblemente fuese conducida (intuyen que desde 
Talavera) hasta ese cerro de Pepino por alguien que sabía que en ese si
tio iba a tener lugar ese día (24 de septiembre de 1936) la “operación” 
que acabó con la vida de los nueve cerveranos. A la espera de que pue
da desvelarse o no el misterio surgido en torno a la fémina enterrada, sí 
que parece haber una conclusión respecto a la muerte de las 11 víctimas: 
fueron asesinadas allí mismo, en el cerro de La Peña Negra.

Imagen de algunas de las excavaciones realizadas en "La Peña Negra".

La alcaldesa de Córdoba, la célebre dirigente de 
Izquierda Unida Rosa Aguilar, vendrá a Talavera el 
martes, 21 de octubre, para participar en una charla- 
coloquio sobre los “Presupuestos municipales partici- 
pativos” organizada por el Foro de Participación 
Ciudadana Talavera en marcha”.

El citado foro talaverano, que agrupa a una veintena 
de asociaciones vecinales, culturales, partidos políti
cos y sindicatos, lleva meses intentando que algún pri
mer edil de alguna de las ciudades españolas en las 
que se ha experimentado la fórmula de los “presu
puestos participativos” (que son aquéllos que van al

UN ESQUELETO 
DE MUJER EN LA
FOSA COMÚN DE 
“LA PEÑA NEGRA”
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“NO IBA UNIFORMADO,
DISFRAZADO DE POLIO'

SINO
4  8

Antonio Escobar lleva 20 años de servicio (“y a mucha honra”) en la 
Policía Local de Talavera, pero se ha hecho famoso hace unos días, 
cuando protagonizó un pseudostreptease ante el Pleno de la Corporación 
para protestar contra una modificación de crédito que los munícipes aca
ban de aprobar legalizando el trasvase de 270.000 euros destinados ini
cialmente a obras de un centro policial que finalmente fueron a parar a di
versas obras relacionadas con el medio ambiente.

En el momento en el que concluyó la votación de ese punto (que apo
yaron los concejales del PSOE, no así los del PP) los policías locales pre
sentes en el salón de plenos desplegaron una pancarta con el lema “La 
policía local también existe” mientras su delegado sindical, Antonio 
Escobar, el único asistente que parecía estar uniformado, se puso en
frente del alcalde y se despojó de la camisa y del pantalón que llevaba 
mientras el alcalde, José Francisco Rivas, se negaba a presenciar el 
“espectáculo” y optaba por salirse del salón.

El “numerito” puede costarle a Escobar -y al compañero que cogió el 
pantalón y lo depositó frente al concejal de Seguridad Ciudadana, 
Ignacio Martínez- una sanción aún por determinar, ya que éste, a ins
tancias del propio alcalde, ha solicitado a los servicios jurídicos del ayun
tamiento la apertura de un expediente disciplinario del que al parecer se 
librarán el resto de los policías locales que arroparon a Escobar y también 
los que, estando de servicio durante el Pleno, nada hicieron para evitar la 
“simbólica bajada de pantalones”, utilizando la definición que usa la sec
ción sindical de STE-CLM para calificar la acción de su propio dirigente.

Martínez justifica la exculpación de estos funcionarios "porque al fin y 
al cabo no son los responsables del desacato a la autoridad -del alcalde- 
y del menosprecio de su uniforme en el que incurrieron Escobar y su 
compañero, que suponen un insulto a la Corporación y a toda la ciuda
danía a la que representa, además de un insulto al Cuerpo de Policía 
Local”. Escobar niega de antemano esas acusaciones, afirmando que se 
limitó a llevar a cabo una protesta “sin estar uniformado, ya que iba dis
frazado con prendas muy similares a las de la policía local pero sin los es
cudos y enseñas de la indumentaria oficial" y resalta que “ninguno de los 
policías locales que participamos en la protesta llamamos cabrón, ladrón 
o sinvergüenza a nadie, mientras que otros ciudadanos, afectados por el 
plan urbanístico en Patrocinio, pudieron decir todo eso y más sin que nos 
rasguemos las vestiduras y sin temor a represalias”.

A rturo  Marqués • Fotos: José Peña

HABLA ANTONIO ESCOBAR, 
EL “FULL MONTY” DEL 
ÚLTIMO PLENO MUNICIPAL

En la imagen, Antonio Escobar, el policía municipal talaverano que 
realizo la simbólica "bajada de pantalones" en el último Pleno 
municipal como medida salarial reivindicativa.

JUSTO RECONOCIMIENTO A JIMENEZ DE GREGORIO
El Ministerio de Trabajo ha concedido la medalla de plata al Mérito en el 
Trabajo al historiador Fernando Jiménez de Gregorio, natural de Belvís 
de la Jara e Hijo Adoptivo de Talavera de la Reina. A sus 92 años, el prolí- 
fico investigador jareño (que da nombre a un Premio promovido por el 
Ayuntamiento talaverano) ve reconocida su labor historiográfica y su dedi
cación a la docencia como catedrático de Geografía e Historia con este ga
lardón, que fue solicitado para él por diversas instituciones, encabezadas 
por la Real Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de Toledo y el 
Instituto Provincial de Investigación y Estudios Toledanos (IPIET). 
Enhorabuena, querido profesor.

ecos 33
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El Diario Oficial de Castilla-La Mancha acaba de publicar el 
organigrama del Consejo de Dirección del Servicio Regional 
de Empleo cuya cabeza visible, Francisco Rueda lleva tra
bajando ya varios meses en este ambicioso proyecto de la 
Administración regional: el Sepecam.
•  Hecho el organigrama del Sepecam, ahora, ¿qué?
Se trata del funcionamiento pleno de esta apuesta por un 
servicio público de calidad. Primero se pusieron en marcha 
las dos direcciones generales, formación y empleo, y ahora 
se nombra el Consejo de Dirección que estará compuesto 
por representantes de la Administración regional, la 
Federación de Municipios y Provincias, sindicatos y empre
sarios, el Instituto de la mujer y las Consejerías de 
Educación y Bienestar Social. Entendemos, por un lado, que 
el problema del paro está muy feminizado, ya que por cada

varón desempleado están en paro más de dos mujeres. Este 
problema se agrava en Toledo donde el empleo masculino 
es prácticamente pleno siendo tres veces mayor el desem
pleo femenino. Por otro lado nos parece que las políticas 
educativas no se deben desligar del problema de la falta de 
empleo como tampoco las políticas sociales para con inmi
grante extranjeros, discapacitados y otros colectivos en de
sigualdad. Ahora tenemos una tarea importante, tenemos 
que definir el modelo de política de empleo que queremos y 
cómo va a ser el servicio.
•  ¿Cómo han sido las primeras reuniones de trabajo?
No hemos convocado todavía oficialmente al Consejo de 
Dirección pero vamos a hacerlo de forma inmediata. Bien es 
cierto que hemos mantenido algunas reuniones con los 
agentes sociales para perfilar los planes de empleo porque
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“EN ESTOS DÍAS SE INCORPORAN 25 PERSONAS  
A LA RED DE OFICINAS; HARÁN FALTA OTRAS 90”

esos trabajadores, que son nuestro 
principal baluarte.
•  Precisamente, los sindicatos se 
quejan de falta de personal. 
¿Tienen razón?
Ya so están cubriendo necesidades 
más inmediatas. En estos días se van 
a incorporar 25 nuevas personas a la 
red de oficinas que tenían huecos por 
cubrir. Tenemos intención de que, 
también el uno do enero, esté finali
zada la relación de puestos de traba
jo del Sepecam para lo que será ne
cesario que se incorporen 90 trabaja
dores más.
•  ¿Cuál es la dotación de personal 
del Sepecam?
En una primera instancia está previs
to que lo formen 580 trabajadores pe

Francisco Rueda

SECRETARIO GENERAL 
DEL SEPECAM

•  ¿Cuáles son sus prioridades y 
cuáles los plazos?
La primera es mantener las políticas 
do empleo ya en funcionamiento para 
que el uno de enero do 2004 todos los 
agentes estén trabajando ya. En se
gundo lugar hay que modernizar el 
programa do acciones urgentes con 
una buena red de oficinas que esta
ban en estado de abandono. 
Necesitan equipamientos informáti
cos y tecnológicos porque de las 42 
oficinas do empleo de la región sólo 
dos cumplen los estándares mínimos 
de funcionamiento exigidos por la 
Junta. En tercer lugar os necesaria la 
incorporación do nuevos trabajadores 
y la puesta en marcha de un nuevo 
programa de formación continua para

ro con una perspectiva de alcanzar 
los 650.
•  ¿Por qué mecanismo se van a in
corporar los nuevos trabajadores?
Se seguirán los cauces habituales de 
la Administración regional. Habrá que 
hacer, por lo tanto, una oferta pública 
de empleo.
•  ¿En qué sectores se va a notar el 
descenso del desempleo?
En todos, pero especialmente el el co
lectivo de mujeres que, como digo es 
uno de los más problemáticos, tam
bién en de los jóvenes que tratan de 
acceder a su primer empleo y para 
otro colectivo, el de los parados ma
yores de 45 anos que tienen especia
les dificultades también por su situa
ción familiar.

“INTERNET 
JUGARÁ UN PAPEL 

IMPORTANTE EN 
LA BÚSQUEDA 

DE EMPLEO”
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“QUEREMOS UNAS POLÍTICAS 
MÁS FLEXIBLES, PEGADAS AL
TERRITORIO Y CENTRADAS EN 
COLECTIVOS DESFAVORECIDOS”
queremos unas políticas de empleo 
que sean más flexibles, pegadas al 
territorio y centradas en colectivos 
con más dificultades. Nos parece 
importante que se coordinen todos 
los aspectos relacionados con el 
empleo y que se cree la confianza 
necesaria entre trabajadores y em
presarios. El Sepecam debe funcio
nar a ambas bandas.
•  ¿Cuándo van a notar los ciuda
danos que la Junta gestiona el 
empleo?
El cambio de imagen el servicio que 
se presta, el trato hacia los usuarios 
y el tipo de relación con ellos debe 
cambiar de forma inmediata. A lo lar
go de 2004 se van a producir cam
bios más profundos, como por ejem
plo que los desempleados no ten
drán que desplazarse hasta la ofici
na para realizar algunos trámites o la 
atención telefónica. Internet jugará

un papel importante como sistema 
de búsqueda de empleo, entre otras 
cosas. A partir de ahí irá naciendo la 
realidad del Sepecam.
•  ¿Cuál es el presupuesto del 
Sepecam y cómo se distribuye? 
En números redondos, 166 millones 
de euros, el 80 por 100 de los que se 
va a destinar a políticas activas de 
empleo. Estamos trabajando en la 
batería concreta de programas. El 
punto central en este momento es el 
modelo de oficinas porque todos los 
usuarios van a tener el contacto con 
nosotros a través de ellas.
•  ¿Son exigentes empresarios y 
sindicatos con este Sepecam?
Sí, aunque coincidimos en el diag
nóstico de la situación y en el objeti
vo a conseguir. Por esta razón tra
bajamos mejor.Creo que esto es 
fundamental y nuestro compromiso. 
De momento no hay desavenencias.

Prado Arriero • Fotos: Rebeca Arango

“TENEMOS LA CIFRA 
DE OCUPADOS MÁS 
ALTA DE LA HISTORIA
•  Los últimos datos del INEM vuelven a hablar de 
subida del desempleo. ¿Cuándo cambiará esta 
tendencia?
No me gustaría que este servicio se evaluara por una 
estadística, sea buena o mala, porque lo del desem
pleo es complejo. Considero que recibir formación y 
buen trato también forma parte de una buena protec
ción contra el desempleo. Lo cierto es que el desem
pleo tiene un comportamiento estacional a lo largo 
del año y ahora es un período de subida. La situación 
es buena en Castilla-La Mancha, aunque no satis
factoria porque la cifra de ocupados es la más alta de 
la historia. Cierto que no lo es para las mujeres y que 
tiene un alto índice de precariedad.

Space Star 
gama desde:

Nuevo Space Star con motores d ie se l de inyección  directa com m on-ra il de 10 2  CV y 1 1 5  CV o con motores de ga so lin a  de 8 2  CV y 9 8  CV. Carism a con motores d ie se l de 
inyección  directa com m on-rail de 102  CV y 115  CV. Ambos modelos equipan de serie: aire acondicionado, doble a irbag frontal, doble a irbag la teral **, ABS con E B 0  **, cierre 
centralizado con mando a d istancia  y e levalunas eléctricos. M it su b ish i Space Wagón con motor de g a so lin a  de inyección directa de 147  CV y aire  acondicionado, doble airbag 
frontal, doble a irbag lateral, ABS con EBD, cierre centralizado con mando a d istancia, e levalunas y retrovisores e léctricos de serie. sp.» star: emisiones co¡ 146-171 g/Km y consumo misto
5,5- 7,2 1/100 Km. Carisma: emisiones COz 146 g/Km y consumo mixto 5,5 1/100 Km. Space Wagón: emisiones COz 229 g/Km y consumo mixto 9,6 1/100 Km.
www.mitsubishi-motors.es

MOSAUTO. Aut. N-4Q1, Km. 63.300. O lías del Rey. Tel. 9 25  35  37  51 O R IVE  A L IV E

Oferta válida hasta fin  de mes. Los modelos fotografiados no se corresponden con los precios promocionales. 3 años de garantía sin  lim ite  de kilom etraje. A sistencia 24 h en toda Europa. • Precio promocional válido para Península y Baleares. IVA, IM y transporte in clu id os. Ayudas del Gobierno no in clu id a s. ** Excepto versión Space Star 1.3 16v.
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SEGURO QUE PARA TU ESTILO DE VIDA HAY UN MITSUBISHI.
0 DOS, 0 TRES.
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taciones, apuntado en el primer semestre 
del año. El informe anterior decía que, du
rante 2002, las exportaciones de la provin
cia de Toledo no habían aumentado signifi
cativamente (tan sólo un 0,82 por 100).

Las razones están en el mercado intraco- 
munitario de bienes, que sigue siendo espe
cialmente sensible a la crisis alemana por lo 
que no se acaban de recuperar los niveles 
de consumo normales. Por otro lado la si
tuación económica en el sudeste asiático se 
ha estabilizado, lo que ha fomentado el au
mento de los intercambios comerciales. Las 
economías argentina y brasileña también se 
han estabilizado.

Los mercados de destino de los produc-

LOS PRODUCTOS 
QUE MÁS SE 
EXPORTAN SON 
LOS DEL SECTOR 
AGROALIMENTARIO

17 de octubre 2003 ecos •economía

EN 2003 VENDIMOS 
MENOS FUERA DE ESPAÑA

En el primer semestre de 2003, y con ca
rácter general, se mantuvo el ritmo de creci
miento constante de las exportaciones de la 
provincia de Toledo, en torno al 2,21 por 
100, según el informe sobre comercio exte
rior que ha hecho público la Cámara de 
Comercio de Toledo. El crecimiento regional 
de las exportaciones en Castilla-La Mancha 
se sitúa en torno al 6 por 100, según indica 
el mismo informe , y tal y como ocurría en el 
primer trimestre de este mismo año. No obs

tante sólo Toledo y Ciudad Real han experi
mentado un crecimiento positivo de sus ex
portaciones. Así y todo el saldo de la balan
za comercial castellano-manchega sigue te
niendo signo negativo, teniendo en cuenta 
que el valor de las exportaciones tan sólo 
cubre un 51,65 por 100 de las importacio
nes.

El informe indica que lo más destacable 
de la provincia de Toledo es que se ha re
ducido el ritmo de crecimiento de las expor-

tos toledanos son principalmente europeos: 
Alemania, Italia, Reino Unido, Francia y 
Portugal, mientras que los productos expor
tados son las bebidas alcohólicas, con casi 
la mitad, las grasas y aceites animales o ve
getales, etc. y los productos cárnicos.

Por lo que se refiere a las importaciones 
son las empresas de Guadalajara las que 
concentran casi el 75 por 100 del valor total 
de de Castilla-La Mancha. Importaciones 
que también se han reducido.

ecos • Foto: Archivo

FEDET0, EN EL COMITE DE COMERCIO MINORISTA DE AEN0R i
La Federación Empresarial Toledana (Fedeto) ha pasado asumir las funciones de normalización en el amplio sector del comercio mi- 
a formar parte del Comité Técnico de la Asociación norista.
Española para la Normalización y Certificación A raíz de la constitución del citado Comité, se han creado diferentes gru- 
(Aenor), en concreto para el desarrollo de la norma UNE pos de trabajo en los que la organización empresarial provincial trabajará en
de Comercio Minorista. las áreas de definición y terminologías, calidad del servicio en general y en

El área de promoción de la Innovación y la Calidad de formas específicas de distribución y guías para la Auditoría de la calidad del
Fedeto se ha incorporado a este Comité Técnico, que se servicio.
encargará de elaborar la Norma de Calidad para el pe- Fedeto, desde el Comité Técnico de Normalización, se encargará de fo- 
queño comercio, según resolución tomada el 19 de ma- mentar aún más la Marca de Calidad el Pequeño comercio, siempre de ma
yo por la Dirección General de Política Tecnológica, me- ñera gratuita, en colaboración con organizaciones empresariales de otras re-
diante esta decisión administrativa se autoriza a Aenor a giones.
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Sobre estas líneas, los premiados de la feria posan en foto de familia. Arriba, un joven 
trata de poner en práctica los secretos del oficio artesano. Las dos imágenes de la dere
cha, varias imágenes habituales de la muestra artesana con miles de visitantes reco
rriendo los stands de la vigesimotercera edición de la Feria de Artesanía de Castilla-La 
Mancha. En los 10 días que ha mantenido abiertas sus puertas en Toledo, Farcama ha 
alcanzado unas ventas de unos 13 millones de euros (más de 2.100 millones de pesetas).

Las grandes cifras de la vigesimotercera 
edición de Farcama se centran en las 
ventas realizadas: 13 millones de euros 
(más de 2.100 millones de pesetas); y en 
los visitantes, que en 2003 han vuelto a 
superar las 100.000 personas.

Diversos premios se han entregado 
este año para reconocer el trabajo de los 
expositores presentes en Farcama. Así, 
el premio de la calidad artesana recayó 
en el Taller del Centro Cerámico de 
Talavera; el galardón para el stand arte
sano de mejor de decoración y presenta
ción, el Arca de Ambroz; mejor pieza 
vanguardista expuesta en la feria, el mu
ral “Homenaje a Cervantes”, de Alarife 
Taller; la mejor pieza tradicional expues
ta fue “Lateral de trono”, del taller de ar
te religioso Salmerón; la mejor obra rea
lizada con técnica original ha ido a parar 
al taller Artesculp; El Día de Toledo y La 
Tribuna fueron premiados por la cobertu
ra informativa dada sobre Farcama.

La personalidad pública más reconoci

da por los artesanos fue José Martínez 
Guijarro, director general de Artesanía y 
Actividades Culturales mientras que 
Justino Pérez, gerente del Hotel 
Beatriz, se llevó el premio de los colabo
radores de la feria. Finalmente, la mejor 
representación extranjera fue para el ex
positor húngaro Jakol Paal.

En el I Festival de Oficios Artesanos, 
una de las principales novedades de 
Farcama 2003, fueron premiados en la 
categoría de plato de mayor diámetro, 
Juan Carlos Fernández, Juan Migue 
Alía y Ángel Timoneda, primero, segun
do y tercero, respectivamente. En el ci
lindro de mayor altura, ganaron Raúl de 
las Heras, Juan Miguel Alía y Manuel 
Zabala.

Finalmente, en la categoría de la ma
yor velocidad de producción los tres pri
meros premios correspondieron a 
Manuel Zabala, Juan Miguel Alía y 
Felipe Zabala. Entre las tres pruebas 
participaron 31 artesanos.

13 MILLONES DE EUROS
Y MÁS DE 100.000 VISITANTES
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l'A consejero de Sanidad, el alcalde de Toledo y  los responsables de Servier ante la imagen corporativa de la

La filial de Servier España se creó en 
1957 y es la única de la compañía en 
el mundo presente en todas las activi
dades: producción, química, producción 

farmacéutica, investigación y comercializa
ción. La cifra de negocio de Laboratorios 
Servier en España en 2002 ha sido de 67 
millones de euros, con una previsión para 
el año en curso de 73,55 millones de euros.

Actualmente, en España trabajan 390 
empleados: 60 en producción química en

la Planta Química de Toledo, 35 en 
Producción Farmacéutica en la Planta 
Farmacéutica de Madrid, 32 en el Centro 
de Investigación Terapéutica de Madrid y 
263 en el ámbito administrativo y comer
cial.

LÍDERES EN DIABETES
Servier es uno de los laboratorios líderes 
en diabetes y en las patologías cardiovas
culares. Gracias a la química, que exporta 
el 100 por 100 de su producción, Servier

/ ' . /  director de la planta de Toledo, Conrado López, fu e  el encargado de dirigir la visita.

empresa francesa en las nuevas instalaciones.

contribuye positivamente en la balanza co
mercial de este sector en España. Servier 
representa el 3 por 100 de las exportacio
nes de productos químicos farmacéuticos 
en España.

COMPROMISO CON ESPAÑA
Servier ha adquirido un firme compromiso 
con España y desde su establecimiento ha 
consolidado este compromiso, tanto en el 
desarrollo de la investigación como en la 
creación de tejido industrial en nuestro pa
ís, esto último de manera muy especial en 
Castilla-La Mancha. A través de sus insta
laciones en Toledo, Servier España ha ad
quirido una posición destacada en la estra
tegia internacional de la compañía.

#  El laboratorio generó 
una cifra de negocio 
de 67 millones 
de euros en 2002

SEGUNDA UNIDAD DE PRODUCCIÓN
Esta importante posición se ha traducido 
en Toledo en la inauguración de la segun
da unidad de producción en un acto que 
estuvo presidido por el director general de 
Farmacia, Fernando García Alonso; y el 
consejero de Sanidad, Fernando Lamata.

•  38

17 de octubre 2003

SERVIER

laboratorios Servier apuesta por el 
I + D en su planta química de Toledo
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Laboratorios Servier, S.A. pub! «reportaje

*  El Grupo Servier pronto tendrá 
sintetizadas 35.000 moléculas 
protegidas por 15.000 patentes

E l consejero de Sanidad, Fernando Lamata; el alcalde de Toledo, Jo s é  M anuel M olina; y  el director de Farmacia, Fernando García, en el momento 
de descubrir la placa conmemorativa del acto. A  la derecha, el edificio recién inaugurado en el que se han invertido unos seis millones de euros.

A él también asistieron, entre otras perso
nalidades, el alcalde de Toledo, José 
Manuel Molina; el director de producción 
mundial de Laboratorios Servier, Ángel 
Diaz; el director de la planta, Conrado 
López; y el director general de Desarrollo 
Empresarial, Alvaro Gutiérrez. Diversos 
colectivos médicos, concejales del ayunta
miento y los trabajadores de la empresa 
completaron el nutrido grupo de personas 
que acudieron al acto de inauguración.

La nueva unidad, dedicada a la fabrica
ción de intermedios de síntesis de produc
tos futuros, ha supuesto una inversión de 
aproximadamente 6 millones de euros en 
dos edificios que componen una nueva 
área de más de 3.000 metros cuadrados.

La inversión de Servier en Toledo gene
rará un incremento de la actividad produc
tiva en un 120 por 100 y una duplicación de

las exportaciones en tres años. Está con
templado, además, un aumento del 30 por 
100 de la plantilla actual en los próximos 
tres años. Esta nueva planta es el fruto del 
compromiso asumido por Servier con su

*  la  inversión de 
Servier en Toledo 
hará crecer la 
actividad productiva 
en un 120 por 100

fábrica de Toledo, que ha adquirido una po
sición destacada en la estrategia interna
cional de Servier.

INVESTIGACIÓN Y DESARROLLO
Todos los medicamentos de Servier son

fruto de la labor de sus propios laboratorios 
de investigación y desarrollo, de ahí que la 
investigación sea uno de los objetivos fun
damentales de Servier, que pronto tendrá 
sintetizadas 35.000 moléculas protegidas 
por más de 15.000 patentes. La planta de 
Toledo también posee un departamento de 
l+D que trabaja en la puesta a punto de los 
procesos de síntesis de las nuevas molé
culas químicas de la compañía.

El Grupo Servier es el primer grupo far
macéutico francés independiente y el ter
cero francés a nivel mundial. Está pre
sente en 140 países y posee una cifra de 
negocio consolidada en 2002 de 2.100 
millones de euros. Servier emplea a 
16.000 personas en el mundo e invierte 
el 25 por 100 de su cifra de negocio en 
l+D, frente al 12,5 por 100 de la media 
del sector.

A  la izquierda, otro momento de la visita. A  la derecha, todos brindan por la nueva unidad. Responsables de Serx’icr y  políticos locales, regionales y  nacionales.

ecos «88
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preocupación
LOS PRECIOS HAN 
VUELTO A SUBIR 
EN LA REGIÓN
El dato del IPC ha vuelto a ser negativo en 
la comunidad autónoma. Durante el mes de 
septiembre, los precios subieron en 
Castilla-La Mancha un 0,2 por 100, para si
tuarse en el 2,8 por 100 interanual. La pro
vincia más inflacionistas fue Toledo, con un 
0,5 por 100, tres décimas por encima de la 
media regional.

Tras conocer el IPC, los sindicatos han 
mostrado su preocupación por el dato. Para 
UGT gran parte del problema está en los 
beneficios desorbitados que se plantean al
gunas empresas. CC.OO. ha mostrado su 
alarma especialmente por el incremento del 
precio de los alimentos.

Por su parte, los empresarios castellano- 
manchegos, a través de Cecam, ha hecho 
una llamada a la responsabilidad para que 
desde todos los ámbitos se trabaje en la 
contención.

juego

--------------------------------------------------- ecos economía

pensionistas de ugt
PIDEN QUE LA LEY PROTEJA A PERSONAS 
DEPENDIENTES Y A SUS FAMILIAS
La Unión de Jubilados y Pensionistas de UGT ha presentado un informe a los grupos po
líticos y al presidente de la Junta, José Bono, pidiendo que se inste al Gobierno central 
a aprobar una ley que regule la protección de las personas que tienen algún tipo de de
pendencia, así como a sus familias cuidadoras. Este es un compromiso adquirido por el 
Ministerio de Asuntos Sociales hace seis años que nunca se ha cumplido, según denun
cia UGT, quien también señala que las líneas básicas deberían haber estado hace mu
cho tiempo.

•  en 2004

SE AMPLIARÁ LA NORMATIVA 
DEL ALOJAMIENTO RURAL

El próximo año se va a ampliar la normati
va del alojamiento turístico rural de 
Castilla-La Mancha, según ha anunciado la 
consejera de Cultura, Araceli Muñoz, en 
una reciente comparecencia ante las 
Cortes regionales.

Asimismo, la consejera reclamó al 
Gobierno de España que se destinen más 
fondos a la promoción turística para las re
giones de interior, ya que en su opinión la 
mayor parte de los recursos empleados ac
tualmente por la administración central van 
a la promoción de los destinos de sol y pla
ya. En este sentido pidió que se sumen a la 
oferta de promoción turística de España 
“los segmentos turísticos cultural, deporti
vo, de naturaleza, gastronómico y de ne
gocios”.

Muñoz aseguró que seguirá con la línea 
de apoyar la promoción de las posibilida
des turísticas castellano-manchegas en las 
ferias nacionales e internacionales del sec
tor, entre ellas Fitur. La presencia en estas

ferias se hará en coordinación con otras 
entidades y administraciones.

En cuanto a los objetivos de la 
Consejería en materia de turismo, Araceli 
Muñoz insistió en profundizar en estrate
gias que aumenten la cualificación de los 
productos que se ofrecen así como la po
tenciación de las infraestructuras de ocio y 
la activación de programas de formación,

MUÑOZ PIDE 
QUE NO TODA 
LA PROMOCIÓN 
DE ESPAÑA 
SEA SOL Y PLAYA
entre otras medidas. Para la consejera, es 
necesario hacer un amplio y profundo de
bate nacional que analice los orígenes de 
la mala coyuntura turística actual, unas ra
íces que considera con “profundas”.

LOS EMPRESARIOS DEL 
BINGO, JUNTOS EN TOLEDO
El colectivo de empresarios del bingo de España se ha reuni
do esta semana en Toledo para hablar de sus problemas más 
acuciantes. Entre ellos el cierre de instalaciones. En Castilla- 
La Mancha, y según este colectivo empresarial, ha pasado de 
16 a 8 y es una actividad que factura 60,1 millones de euros. 
Aprovecharon la reunión para pedir un descenso de los im
puestos y de que la Administración permita la homologación de 
nuevos juegos para que los bingos tengan mayor oferta.

¡ § w ,u a saM B í T '

C.E.J
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Los empresarios del bingo quieren que se bajen 
los impuestos del sector.

ecos «40
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Miguel España
PROPIETARIO DE EMBUTIDOS ESPAÑA

“ HAY QUE NACER CON 
VOCACIÓN PORQUE ESTO 
ES LO MÁS DURO QUE EXISTE”
•  ¿El empresario nace o se hace?
Tiene que nacer con una fuerte vocación empresarial porque esto es 
lo más duro que existe. Hay gente que me envidia por el dinero, pero 
no saben lo que se sufre. Lo cierto es que no tengo tiempo de disfru
tar del dinero con mi familia porque trabajo desde las seis de la ma
ñana hasta las 10 de la noche.
•  ¿Ha pensado en jubilarse?
Les he dicho a mis hijos que quiero hacerles una importante fábrica de 
jamones. Ahora sólo hacemos 300.000 jamones al año pero fuera de 
esta fábrica. Cuando lo consiga pensaré en jubilarme, de momento es
tá aparcado hasta los 55 años, fecha en la que espero dedicarme a las 
relaciones públicas. Ahora tenemos la cabeza en un nuevo producto 
que lanzamos esta semana. Se llama “Pablito" y se trata de chorizos 
y salchichones elaborados con carne de pavo. Buscamos un cliente al 
que le gusta comer sano sin privarse de este tipo de embutidos.
•  ¿Qué es más difícil, comenzar o mantenerse?
Las dos cosas pero es más difícil mantenerse. Cualquiera puede cre
cer rápido, por distintas razones de situación del mercado, pero si el 
producto no es bueno el cliente lo comprará sólo la primera vez.
•  ¿Recuerda cuánto costaba hacer un chorizo antes y ahora?
Es una de las cosas que menos ha subido en 20 años. Menos de un 
20 por 100. Los márgenes de los supermercados son los que sí han 
crecido.
•  ¿Y el negocio, cómo ha cambiado?
Empezamos con seis trabajadores y ahora somos 87. Teníamos 600 
metros cuadrados y ahora las instalaciones pasan los 12.000.

A los 14 años comenzó a trabajar en el sector cárnico y hoy, a los 50, Miguel 
España ha convertido a Embutidos España en una de las empresas toledanas 
tecnológicamente más avanzadas, son pioneros sistemas de control de calidad 
y cuenta con 87 trabajadores. Tres de sus cuatro hijos trabajan ya con él y “gra
cias a ellos hemos logrado crecer tan rápido”.
•  ¿Cuál es el secreto de un buen chorizo?
La materia prima, sin duda. Si no, no se puede hacer. Luego es importante tam
bién el proceso de elaboración que debe ser cuidadoso y con mimo ejecutado 
en unas buenas instalaciones. Eso de que los chorizos caseros son los mejo
res es un mito, no siempre es verdad.
•  ¿Recuerda cuándo hizo el primero?
A los 14 años comencé a trabajar en Navidul, que desde mi punto de vista fue 
una fábrica de hacer empresarios. Estuve allí hasta los 18 y allí aprendí a ha
cer chorizos, salchichones y morcillas, pero no encontraba salida profesional y 
a los 17 años me fui a Madrid. De allí pasé a Vitoria y después a Lérida, era

1985. Estaba casado y tenía mi primer hijo. Con ayuda de 
la familia y un buen sueldo abrí esta fábrica de Escalonilla 
que compaginé con mi trabajo hasta que pude. Después lo 
tuve que dejar para dedicarme sólo a Embutidos España. 
En ese momento comenzamos a crecer: en 1994 vendía
mos 838 millones de pesetas y en 2002, 2.600 millones de 
pesetas (15,6 millones de euros).
•  ¿Cuándo supo que éste era su negocio?
Desde los 18 años sabía que quería tener una fábrica pro
pia. Trabajaba en Navidul. Con los ahorros de mi trabajo en 
Lérida, que estaba muy bien pagado, y la ayuda de la fa
milia la abrí.
•  ¿Dónde se comen los sus embutidos?
Afortunadamente se consumen en toda España y parte de 
Europa. También algunas zonas de Hispanoamérica.

Prado Arriero • Foto: José Reyes Calero
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RENAULT TALAVERA 
ESTRENA INSTALACIONES
El concesionario Renault Aries Toledo- 
Talavera, que dirige Diego Gómez Vigara 
acaba de estrenar nuevas instalaciones en 
Talavera de la Reina. Están situadas en la 
antigua carretera Nacional V, antes de lle
gar a la ciudad, y ofrecen a sus clientes un 
mayor espacio, mejor distribuido, más có
modo y acogedor.

De los 4.000 metros cuadrados que el 
concesionario dispone, se han edificado 
más de 3.000 que se reparten casi a partes 
iguales entre la exposición y oficinas, el ta
ller de reparaciones y el patio. Según ha 
manifestado a ECOS la responsable del 
concesionario, Marisa Gómez Vigara, la 
inauguración oficial, para autoridades y la 
propia marca, tendrá lugar este lunes, día 
20 de octubre.

La firma ha dejado sus antiguas instala
ciones de la carretera de San Román, mu

cho más pequeñas, “para ofrecer un mejor 
servicio de atención al público”, afirma 
Marisa Gómez, quien asegura que el nue
vo local dispone de las últimas tecnologías 
para una mayor comodidad los clientes. 
Por ejemplo el servicio “Renault minuto”. 
En una hora y sin cita previa los clientes 
podrán conseguir un cambio de aceite, de

EL CONCESIONARIO 
ESTÁ DOTADO 
CON LAS ÚLTIMAS 
TECNOLOGÍAS DEL 
SECTOR DEL MOTOR
pastillas o de neumáticos.

El servicio de taller está cualificado para 
atender cualquier marca.

LA REGION 
REDUCE 
SUS RESIDUOS 
PELIGROSOS
Los residuos peligrosos que gene
ran las diferentes industrias de 
Castilla-La Mancha en sus proce
sos productivos se han reducido 
en un 10 por 100 desde que en el 
año 2001 se aprobó el Plan 
Regional de Residuos Peligrosos, 
informa Efe.

Así lo manifestó la consejera de 
Medio Ambiente, Rosario 
Arévalo, en el acto inaugural de 
las Primeras Jornadas 
Medioambientales sobre Residuos 
Peligrosos en la Empresa, organi
zadas en Toledo por la 
Confederación de Empresarios de 
Castilla-La Mancha (Cecam). 
Fruto de este acuerdo se han ges
tionado 49.000 toneladas de resi
duos industriales peligrosos, en un 
total de 31 centros autorizados en 
toda la región.

4 &
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ecos agricultura
vino

LA NUEVA BODEGA PECES-BARBA
La Bodega Peces-Barba, situada en la finca “El retamar” de la lo
calidad toledana de Orgaz, junto al valle de la Sierra del 
Castañar, en los Montes de Toledo, estará presente este año, y 
por primera vez, en la IV edición del Salón Internacional del Vino 
que se celebrará en Madrid hasta el sábado, día 18. La bodega 
tiene un importante plan de expansión y promoción de sus cal
dos, según su gerente, Juan Fernando Aguado Peces-Barba, 
y tiene previsto inaugurar en noviembre nuevas instalaciones 
destinadas a congresos y convenciones.

Entrada principal de la finca de la bodega ubicada en Orgaz.

premios finanzas

COFRADES DEL 
QUESO DE TODO 
EL MUNDO SE 
REÚNEN EN TOLEDO
El sábado, día 18 de octubre tendrá lugar 
en Toledo el Vi Gran Capítulo de la 
Cofradía del Queso Manchego que reu
nirá en la capital de la provincia a los co
frades de toda España y del extranjero. 
La recepción tendrá lugar en la plaza de 
Zocodover, donde las cofradías españo
las y extranjeras, los cofrades de honor y 
autoridades asistentes llegarán a la plaza 
ataviados con traje de gala. Allí tendrá lu
gar la actuación de un grupo folclórico 
castellano-manchego. Más tarde, y por 
las calles más típicas de la ciudad, tendrá 
lugar un desfile en procesión del VI Gran 
Capítulo que terminará en el recinto de 
San Pedro Mártir, donde se celebrará el 
VI Gran Capítulo.

En ese acto se entregarán los premios 
del IV Concurso Regional de Queso 
Manchego y se nombrarán los nuevos 
cofrades de honor, mérito y número. 
Después de la foto oficial se celebrará 
una cena de gala de hermandad.

Para preservar
su m ejor  
cosecha
y una bota
p a ra  g u a r d a r  o tra
gran cosecha.

CAJA RURAL INCREMENTA 
UN 9,49 SUS BENEFICIOS
La Caja Rural de Toledo obtuvo, a 30 
de septiembre de este año, un benefi
cio antes de impuestos de 9,197 millo
nes de euros (un 9,49 por 100 más que 
en el mismo período del año anterior), 
informa Efe.

Según ha informado la entidad de 
crédito cooperativo en una nota de 
prensa, en el tercer trimestre de 2003 
la inversión crediticia de la Caja Rural 
ascendió a 1.178,6 millones de euros 
frente a los 1.028,9 millones de euros 
que tenía en septiembre de 2002 y su 
porcentaje de activos dudosos arrojaba 
un ratio del 0,80 por 100.

Los recursos de clientes se situaron 
al pasado 30 de septiembre en 1.599,8 
millones de euros (un 12,35 por 100 
más que en el mismo período de 2002) 
y los activos totales sumaban 1.625,2 
millones de euros (un 7,81 por 100 
más).

Caja Rural de Toledo contaba al pa
sado 30 de septiembre con un censo 
de 649 empleados (30 más que hace 
un año), distribuidos en las 179 sucur
sales que la entidad tiene abiertas en 
las comunidades de Castilla-La 
Mancha, Madrid y Castilla y León.
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EL SECRETARIO TÉCNICO 
DICE TENER LISTOS TRES 
GRANDES FUTBOLISTAS

vuelta que dejó al equipo en novena posición con 37 
puntos y un negativo (entonces las victorias valían dos 
puntos). Quiere esto decir que hay tiempo de sobra 
para enderezar la nave, pero siempre que exista una 
clara conciencia de que el equipo necesita una refor
ma acentuada. El entrenador, Fernando Calderón, 
apenas ha tardado tiempo en lanzar mensajes angus
tiosos pero realistas. Nada más concluir el partido 
frente al Atlético de Madrid B (1-3) emitió frases de 
amplio calado: “Esto tiene que cambiar porque si se
guimos así no saldremos de ahí. Entiendo a la afición 
porque no podemos perder todos los días. Es difícil 
explicarles que no le ganamos a nadie. O cambiamos 
todos o vamos directos al fracaso. Siempre defenderé 
a muerte a mis jugadores, pero no hay más”.

El preparador toledano entiende que la única salida 
es reforzar el equipo de manera conveniente y en dos 
fases. Una primera de carácter inmediato aprovechan
do las dos plazas que dejan vacantes las lesiones de 
larga duración de Edu Benito y de Pruden a pesar de 
tratarse de jugadores sub-23. La otra, una vez se abra 
el mercado invernal en diciembre. Su insistencia es tal 
que llegó incluso a señalar que “en diciembre tenemos 
que reforzarnos pero con mayúsculas”.

Esta llamada de auxilio fue recibida con cierto so
siego por el presidente, Ramón García Samaranch, 
pero con ligeros matices. Admite que el equipo está

' ' ' - • . V , -<•- > ¿
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mal y hasta descentrado, aunque para él un factor de
cisivo está siendo la mala suerte en forma de goles ab
surdos y tempraneros (el primero del filial madrileño 
llegó a los 18 segundos) y otro la superioridad de al
gunos equipos más rodados. Aceptó la necesidad de 
realizar fichajes en diciembre pero dependiendo de la 
economía y de la calidad de los pretendidos.

Quizá la clave la tenga el secretario técnico, Jacinto 
Gallego, la persona que aglutina todo el poder el ma
teria de refuerzos. Es consciente que el equipo ha per
dido seguridad y confianza por los múltiples errores 
defensivos “lo que ha creado cierto miedo a encajar un 
gol”, indicó, para añadir a continuación que “parece 
que no sabemos jugar con el marcador en contra y en
cima en los ocho partidos disputados siempre hemos 
comenzado perdiendo”. Pero lo trascendente es que 
Gallego también es partidario de echar el resto en el 
mercado de invierno y hacerlo además con garantías 
suficientes. Su intención era reunirse esta misma se-
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Hay veces en fútbol que lo peor no es perder sino la 
manera de hacerlo. Da la sensación que el actual CD 
Toledo está tocado, quizá no hundido, pero sin la con
fianza ni fuerzas necesarias para cuando menos poder 
luchar con alguna posibilidad de éxito. Poco a poco se 
ha ¡do desquiciando hasta perder la capacidad de ge
nerar fútbol que, aunque en pequeñas dosis, se le 
apreció cuando se inició la temporada. La defensa es 
un cúmulo de errores, el medio campo no existe y la 
delantera no concreta las escasas ocasiones que se 
presentan. Ante esto hay que puntualizar dos cosas, 
primero que la ausencia de pretemporada pasa ahora 
factura y segundo que este grupo tiene escasas posi
bilidades de mantener la categoría.

A pesar de todo no ha sido el peor inicio de liga del 
conjunto toledano. En la temporada 89-90 y también 
en segunda B tenía tan sólo un punto después de 8 
jornadas (actualmente cuenta con 5) con 7 goles a fa
vor y 18 en contra. Aquel año pasaron por el banquillo 
tres entrenadores: José María Martínez, Antonio 
Seseña y Paulino Lorenzo, promotor este último de 
una milagrosa salvación tras una fantástica segunda
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PIDE UN CAMBIO DE ACTITUD, 
MAYOR CONCENTRACIÓN Y
FICHAJES DE IMPORTANCIA

■■

E / centrocampista Pruden se rompió los ligamentos de la rodilla 
derecha y será baja para lo que resta de temporada.

mana con el consejo de administración para recibir el visto bueno a las 
gestiones que tiene ya preparadas. Según Gallego el equipo necesita 
tres fichajes de experiencia y calidad, uno por linea, central, medio 
centro y delantero, es decir, la columna vertebral. De acuerdo con las 
previsiones iniciales el desembolso no superaría los 10 millones de pe
setas, tratándose de futbolistas cuyo sueldo medio mensual rondaría 
el medio millón de pesetas: “Esos jugadores -indicó- están en mi agen
da y con grandes posibilidades de jugar en Toledo. Dos de ellos mili
tan en segunda división A. Tienen la suficiente experiencia y calidad 
como para pensar que todo cambiará a mejor” . En definitiva, que será 
el nuevo consejo quien decida, pero cualquier medida que no se rela
cione con una pequeña inversión no parece que vaya a resultar ade
cuada. Hasta diciembre toca sufrir, luego ya veremos.

Teodosio Díaz • Fotos: Carlos Monroy.
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TEODOSIO DIAZ

¿Cómo hacer para que un equipo cam
bie de actitud y rendimiento en un parti
do?. Algunos entrenadores utilizan lo 
que ellos mismos llaman bronca psico
lógica que no es más que un rapapolvo 
en toda regla. Suelen esperar al inter
medio para dirigirse a los jugadores de 
manera directa y sin ser molestados. 
Allí, entre cuatro paredes, sueltan una 
reprimenda que muchas veces surge el 
efecto deseado. Y algo de esto ocurrió 
el pasado domingo en los vestuarios del 
Toledo B y del Torpedo 66. El filial tole
dano estaba empatando en el municipal 
de Guadalajara, lo que no está mal, pe
ro algo debió observar su entrenador, 
Julián Arguedas, para chillar como lo 
hizo. Se quejó de la falta de hombría de 
algunos, del poco ardor que ponían en 
la “pelea” y del miedo que les imponía el 
ambiente y el escenario. El caso es que 
los jugadores salieron enrabietados, co
mo toros y acabaron por “merendarse" 
a tan poderoso, al menos económica
mente, rival.
Y casi la misma historia ocurrió en 
Socuéllamos sólo que más fuerte. 
Javier Rosado, entrenador del Torpedo 
66, estaba tan enfadado con el rendi
miento de sus jugadores que les llamó 
de todo. El equipo de Cebolla había en
cajado dos goles en ocho minutos y 
perdió los nervios. Hubo entradas muy 
feas y constantes protestas al colegia
do. Rosado les habló de dignidad, de 
saber perder, de no consentir más 
aquella pantomima. El Torpedo no re
montó el partido, ni siquiera lo igualó, 
pero en la reanudación fue otro equipo 
pese a jugar con uno menos y acabar 
con sólo 9 futbolistas. Es más, cuando 
José María también fue expulsado en 
el minuto 90 se dirigió al árbitro para pe
dirle disculpas. El Torpedo no salvó el 
partido pero al menos sí su imagen. Es 
evidente que los técnicos deben trans
mitir carácter y positivismo, nunca sen
tirse abatidos aunque las cosas no sal
gan según lo pretendido. Al menos de 
cara a unos jugadores que a veces ne
cesitan estas regañinas para poner so
bre el césped aquellos valores de arro
jo y dignidad que hoy parecen olvida
dos. Y es que el fútbol se mide por la 
calidad, pero también por el carácter y 
espíritu de lucha.

BRONCA EN 
EL VESTUARIO

PUNTO DE VISTA
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OCAÑA SIGUE INTRATABLE
Y LA CALMA RETORNA AL FS BARGAS

V o ,

P 2 ,

El FS Ocaña no cede. El conjunto que dirige Enrique 
González está imponiendo, sobre todo, una magnífica efi
cacia rematadora que le ha situado como líder en solitario y 
único equipo del grupo que ha ganado los cuatro partidos 
disputados. La última víctima fue un excelente Ciudad de 
Murcia, que cayó 6-2 pese a contar con dos brasileños y 
Rubén Zamora, uno de los mejores jugadores de la cate
goría. Volvió Javier Adeva tras su lesión y cumplió con cre
ces. Este sábado vuelve a jugar en su feudo ante el Pino 
Montano, conjunto que sólo ha cedido un empate y que 
cuenta con Dantas y Cleber en sus filas.

En el FS Bargas ha llegado cierta calma tras ganar al 
Azulejos Ramos por 8-6 con Lolo en plan estelar. El ala-pi- 
vot, que jugó gracias al perdón del entrenador que le había 
sancionado con una semana apartado del equipo, desarmó 
la defensa talaverana con 4 goles y demostró que es el ju
gador más determinante del equipo. Hubo lleno en el poli- 
deportivo bargueño con una recaudación de 150.000 pese
tas. El Azulejos Ramos ofreció grandes detalles, aunque fa
lló de cara al gol. Pollo se lesionó con un fuerte esguince y 
se desestimó el recurso contra la sanción de 4 partidos a 
A lvaro y Chema.

El que no levanta cabeza es el FS Olías. Cuarta derrota 
consecutiva en lo que supone el peor inicio de liga del cua
dro oliero en toda su historia. El entrenador, Eduardo 
Hernández, jugará la última carta ante la junta directiva: 
“Como no fichemos dos jugadores experimentados no ha
brá solución. Se ha demostrado que necesitamos algo 
más”, señaló. No se descarta que desde la dirección del 
equipo se concedan algunas bajas con el fin de equilibrar la 
inversión económica necesaria. Lo cierto es que el ambien
te en el vestuario se ha resentido. Han comenzado las du
das al aumentar la tensión producto de las últimas derrotas 
como prueba las expulsiones de Chema y Mario por pro
testar desde el banquillo.

Teo Díaz • Fotos: Carlos Monroy

El derby entre Bargas y Talavera tuvo buen juego y goles.

UN GRAN IN IC IO  DE LIG A QUE NO ES FRUTO C ASU AL
Todavía algunos piensan que el liderato del FS Ocaña es 
sólo fruto de la casualidad, que tarde o temprano se ca
erán del pedestal y que Levitt, Tres Cantos o Albacete le 
pondrán pronto en su sitio. Que hasta ahora el éxito se 
debe a un calendario favorable o a la suerte en momen
tos puntuales. Ese sector crítico no tienen en cuenta que 
en deporte las cosas bien hechas acaban por ofrecer 
buenos dividendos y el conjunto ocañense utilizó la inte
ligencia para completar un buen equipo que, seguro, ju
gará la fase de ascenso. Olvidan algunos que ha ganado

hasta ahora todos sus partidos con cierta facilidad y sin estar todavía en el 
mejor momento de forma, pero dispone de un arma demoledora como su ca
pacidad para encontrar la portería rival. Enrique González, entrenador y 
promotor de este proyecto, quería seguridad defensiva y se llevó a Borrell 
y Vallejo hasta ser el equipo menos goleado; quería garantía goleadora y fi
chó a Cosme, y pretendía una plantilla completa y la rodeó con Adeva y 
Rafa Cid para apoyar a Cacho, Cholo, Chiqui y al portero Gustavo. Este 
último, por cierto, recibe una gratificación cada vez que no encaja goles en 
medio tiempo. Todos ellos estaban en el mercado, pero sólo González y su 
directiva tuvieron la ambición suficiente para ficharlos.

46
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CARMONA: HISTORIA DE UNA 
DIABÓLICA CONTRACTURA

' . -  ,

Antonio Carmona, lateral derecho del Talavera CF, no sale de su asombro. 
Varias veces parecía recuperado de una molesta contractura y otras tantas ha 
recaído. La última el pasado viernes previo al partido frente al Mirandés. Todo 
comenzó en la semana previa al inicio del campeonato cuando sufrió un tiró “ca
si sin importancia”, según relató. Paró unos días y se presentó a jugar en 
Cuenca, pero se rompió en el calentamiento previo al encuentro: “Me dijeron 
que era una contractura que se curaba con reposo y masajes especiales du
rante cuatro o cinco días”. Jugó frente al Zaragoza B sin molestias, pero se le 
reprodujo casi nada más concluir el partido. Entonces volvió a parar y pareció 
recuperarse. De hecho Carmona volvió a jugar frente al Zamora y al Atlético de 
Madrid B, hasta que el famoso viernes de marras sintió un fuerte dolor después 
de un sprint largo: ‘Temí que fuera una rotura de fibras por tantas recaídas, pe
ro los médicos me dicen que no”. El caso es que no hubo más remedio que re
alizarle una resonancia magnética para salir de dudas y conocer el verdadero 
alcance de tan misteriosa dolencia.

Con tantos avatares la temporada no está saliendo como el defensa espera
ba. Ya no quiere más dudas ni largas esperas. Diagnóstico definitivo y trata
miento para solucionar el problema es ahora su único objetivo: “Si sigo así se 
acaba la primera vuelta y no juego. Es el momento de solucionarlo”.

Teo Díaz • Foto: José Peña
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HAY QUE PAGAR 
LOS DEFECTOS DE 
UNAS ECONOMÍAS 
TAN MODESTAS
En cualquier club semiprofesional el problema de 
Antonio Carmona tendría una fácil y rápida solu
ción. Al primer dolorcillo y con toda la brevedad del 
mundo hubiera sido sometido a una resonancia 
magnética, el sistema más solvente para emitir un 
diagnóstico veraz y objetivo. De esa forma habría 
tenido pronta solución un problema menor, pero en 
el Talavera la resonancia ha llegado con casi dos 
meses de retraso. No es que el conjunto blanquia
zul haya pecado de torpeza. Sucede en la gran 
mayoría de estos equipos retrasar aquellas prue
bas médicas más o menos costosas con el fin de 
ahorrarse cierta cantidad de dinero. Sin embargo 
el Talavera no sólo ha perdido dinero sino también 
tiempo. Al final la resonancia ha sido inevitable an
te las reiteradas recaídas del futbolista.

De los resultados que la prueba ofrezca depen
derá la recuperación del jugador. Aunque el dicta
men final fuera más grave que el esperado en un 
principio, Carmona seguirá en manos del galeno 
talaverano del mismo nombre, en quien manifiesta 
tener toda la confianza. Demuestra con ello que no 
estamos ante un problema de aptitud del equipo 
médico del Talavera, sino de una decisión mera
mente económica, aunque a veces no haya más 
remedio que rasgarse los bolsillos.
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sigue insistiendo que con un delantero 
más eficaz la situación del equipo sería 
muy diferente. Sin embargo los números 
comienzan a ser preocupantes. Siete en
cuentros sin ganar son muchos, con sólo 3 
goles a favor y 10 en contra. El técnico no 
pierde la esperanza: “De seguir por esta li
nea tarde o temprano llegarán las victo
rias. No es normal fallar tantas ocasiones. 
Es cierto que fuera jugamos mejor, aquí 
estamos un poco espesos”.

El preparador toledano sólo pide un po-

" I
lililí m \ ¡ ¡

El Torrijos ha tocado fondo, al menos en la 
clasificación ya que en juego demuestra 
cosas positivas aunque sin solucionar la 
alarmante falta de gol. Un detalle que pu
do observarse de nuevo en Villarrobledo 
fallando innumerables oportunidades, al
gunas de ellas hasta sin portero. Es decir, 
que se llega arriba con facilidad pero no 
hay gol. Juanjo Bermúdez, entrenador,

co de paciencia al entorno de la entidad: 
“Espero que la directiva no se ponga ner
viosa. Yo estoy tranquilo y no temo por la 
salvación en ningún momento”, precisó. El 
único desasosiego de Bermúdez es que 
comience a cundir el desánimo: “Cuando 
los resultados no acompañan se resiente 
la confianza. Los futbolistas empiezan a 
dudar de sus posibilidades y esto hace 
que jueguen a menor nivel del que son ca
paces. Mi labor ahora será convencerles 
de que son mejores de lo que la clasifica
ción determina, lo que por otra parte no 
me cabe ninguna duda” .

Hay un dato para el optimismo además

BERMÚDEZ ES 
OPTIMISTA DE 
CARA AL FUTURO
del buen juego realizado a domicilio. El 
Torrijos afrontará en los próximos partidos 
un calendario más favorable. Los dos pró
ximos encuentros se disputarán en el mu
nicipal San Francisco frente al CD Cuenca 
y Torpedo 66 para, más tarde, viajar a 
Toledo. Una buena ocasión para ampliar 
su cuenta de puntos y serenar un poco los 
ánimos. Según Bermúdez “debemos jugar 
con el mismo desparpajo que el mostrado 
en Villarrobledo. Allí tuvimos ocasiones de 
todos los colores, pero esos errores no 
pueden durar toda la temporada”.

•  trofeo diputación de baloncesto

LA PERALEDA, JUSTO VENCEDOR
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El conjunto toledano de La Peraleda se proclamó ganador del XXVI trofeo 
Diputación de baloncesto en silla de ruedas tras derrotar en la final al CB 
Alcalá por 56-53, después de un tenso y emocionante partido que se resol
vió en los instantes finales. Previamente La Peraleda ganaba en semifina
les al CB Alcorcón por 66-27, en un partido donde el entrenador toledano, 
José Miguel López, dio minutos a todos los jugadores, incluidos los nue
vos refuerzos para esta temporada: Montse A lcoba y Jord i Torres, proce
dentes del AMIBA de Barcelona, José Carlos González, del CID Getafe y 
Luis Miguel Marquina, procedente de la cantera.

La Peraleda ofreció buenas vibraciones 
para la temporada de liga.

1

El CD Torrijos sigue sin conocer la victoria des
pués de siete jornadas de liga.

17 de octubre 2003 ecos «deportes

•  torrijos cf

TEMOR A QUE CUNDA EL DESÁNIMO
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•  trofeo jccm de judo

• odelot toletum

17 EQUIPOS. 
CON 270 ÑIÑOS
El pasado fin de semana la escue
la de fútbol Odelot Toletum presen
tó todos sus equipos, que en esta 
temporada son en concreto 17 pa
ra un total de 270 niños, cuyo con
trol y dirección recaerán en Pedro 
Tante como director deportivo. Un 
año más esta escuela utilizará en 
exclusiva las instalaciones del es
tadio Carlos III, cedidas por el 
ayuntamiento y por la Universidad 
de Castilla-La Mancha.

El presidente de la entidad, 
Pedro Aguado, destacó el papel 
de esta escuela “destinada a la for
mación integral del niño a través de 
la práctica deportiva”, precisó. En 
esta oportunidad no habrá equipos 
juveniles, siendo el cadete regional 
el conjunto más determinativo.

Recientemente se firmó un 
acuerdo de colaboración con el

Real Madrid, cuyos representantes 
acudieron al acto, aunque uno de 
los grandes objetivos “es tratar de 
convertirnos en cantera del CD 
Toledo, equipo con el que nos une 
una buena relación”, según su pre
sidente.

Odelot Toletum tiene un presu
puesto de 15 millones de pesetas y 
cuenta con cuatro patrocinadores: 
Encofrados Alfrán, Hotel Almazara, 
Cerámica El Paraíso y Mapire 
Automóviles, además de la colabo
ración de las instituciones regiona
les y provinciales, firmas comercia
les y los 220 euros de aportación 
anual de cada uno de los padres.

Hay 17 entrenadores, uno por 
cada equipo, con la misión de for
mar a los chavales en la doble di
námica del fútbol como espectácu
lo deportivo y el juego limpio.

CARLOS MONTERO 
ESTÁ D E S M 0T IV A D 0
Guadalajara fue escenario del VI trofeo Junta de 
Comunidades de Judo donde se congregaron 60 com
petidores. Se vivieron combates emocionantes, de gran 
técnica y alto nivel. En la categoría masculina de hasta 
73 Kg la principal baza era el toledano Carlos Montero, 
ex campeón de España, que no parece atravesar por su 
mejor momento. Se le observó desmotivado después del 
escaso reconocimiento federativo a su calidad e histo
rial. Se quedó fuera del podio a las primeras de cambio. 
La segunda categoría masculina, con límite en los 90 ki
los, tuvo color talaverano. Héctor Nascimento utilizó su 
fuerza y técnica para conseguir la medalla de bronce, 
mientras que su compañero José María Fernández 
Portal se hacía con la plata. Ganó el madrileño David 
Alarza, un judoka que cuenta sus actuaciones en los

EL JUDO DE TALAVERA 
ESTUVO ALGO POR 
ENCIMA DEL TOLEDANO
campeonatos de España por medallas.

En categoría femenina también hubo mucha rivalidad 
y grandes combates. La mejor baza de la federación re
gional era la olímpica Úrsula Martín, pero perdió la final 
por estrangulación frente a la francesa afincada en 
Madrid, Sandra Bordiereux. En esta categoría, 
Francisca Moreno, de Puertollano, obtuvo la cuarta po
sición.

Durante la entrega de premios, el director deportivo de 
la Federación Española de Judo, Francisco Valcárcel, 
hizo entrega de una placa conmemorativa al presidente 
de la federación regional, Juan Antonio Delgado.

Destacar la colaboración de la Junta de Comunidades 
y de la Diputación de Guadalajara por la ayuda recibida 
para la organización del evento.

•  baloncesto

ESPECTÁCULO EN ILLESCAS
El Real Madrid de veteranos ofreció un gran espectáculo en lllescas don
de se impuso al conjunto local que militará en segunda autonómica. Los 
madrileños formaron con jugadores que marcaron toda una época dentro 
del baloncesto español como Wayne Brabender, Fernando Romay, 
Quique Villalobos, Rafael Rullán o Vicente Paniagua. Previamente se 
disputó el concurso de mates con la victoria de Jesús Tapiador y el de 
triples donde el ganador fue Jorge González Zumajo. Hubo más de 30 
equipos inscritos en los partidos tres contra tres.

Brabender estuvo en lllescas.

ecos •  49
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CONSUEGRA SE VISTE DE
FIESTA CON EL “ORO ROJO”

La monda de la flor del azafrán y una vista de la localidad de Consuegra.

Junto a ese ambiente festivo están los auténticos 
protagonistas de la fiesta, los azafraneros, que se ocu
pan durante estos días de otoño de recoger en los 
campos de azafrán la flor para mondarla después en 
sus casas junto a su familia, de tal manera que tam
bién puede ser un buen momento para adquirir el “oro 
rojo” de la mejor calidad a un precio bastante asequi
ble.

Todo dentro de unos actos que se desarrollan bajo la 
presencia de una dama escogida entre las jóvenes de 
la ciudad, recibiendo el nombre de Dulcinea, uniéndo
sele las damas de honor, y que tendrán su pistoletazo 
de salida el día 24 a las doce y media de la mañana 
con el chupinazo y el tradicional desfile de gigantes y 
cabezudos por las principales calles de la localidad 
manchega.

ecos • Fotos: Archivo

CONCURSO DE MONDA Y MOLIENDA DE LA PAZ
Grandes, pequeños, vecinos y visitantes se dan ci- sa y variada, pudiendo destacar de ésta “La molien-
ta en Consuegra en uno de los principales espectá- da de la Paz y del Amor” en la que el molino de vien-
culos que ofrece esta Fiesta de la Rosa del Azafrán: to Sancho mueve su mecanismo original del siglo
los concursos de monda de la rosa que consisten XVI, a fin de moler trigo, que en esta ocasión se des
en separar el azafrán de la flor. En ellos se premia tinará al Año Europeo de los Discapacitados,
la habilidad y destreza del concursante para extraer También merece especial atención el tradicional
la máxima cantidad de azafrán en el tiempo más Certamen Gastronómico, donde los consaburenses
corto posible y por supuesto con la mayor limpieza; elaboran diferentes especialidades de la cocina po-
un concurso en el que se dan cita hasta 500 partid- pular manchega y el festival folklórico Castellano-
pantes. Manchego en el cual participan grupos de las cinco

El resto de la programación de la fiesta es exten- provincias de Castilla-La Mancha.

ocoa 50

Popular, original y muy tradicional, la Fiesta de la Rosa 
del Azafrán, que se viene celebrado en Consuegra 
desde1963, se desarrollará entre los días 24 y 26 de 
este mes de octubre en la localidad manchega. El es
fuerzo que se realiza desde el Ayuntamiento consabu- 
rense (que destina a estas fiestas un presupuesto que 
supera los 60.000 euros) se refleja en el amplio y va
riado programa de festivo que persigue, dentro de los 
que es el espíritu de estas jornadas, dar a conocer la 
esencia cultural manchega y su íntima relación en es
tas tierras con la recogida de la flor del azafrán.

El ambiente festivo y lo popular de los actos que se 
desarrollan durante el último fin de semana de octubre 
queda reflejado en los miles de personas que llegados 
de todos los rincones de la geografía regional se dan 
cita en Consuegra.
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PROGRAMA DE ACTOS
SÁBADO, 18 DE OCTUBRE
•  20,30 horas. IV  T ria l In d o o r de  C onsu eg ra . 

C ua rta  e d ic ió n  de  e s ta  e xh ib ic ió n  de  T ria l, en  los 
m á rgen es  de l río  A m a rg u illo .

VIERNES, 24 DE OCTUBRE
•  12,30 horas. C h u p in a z o  y  re p a rto  de  g o lo s i
nas a los n iñ o s  d e s d e  los b a lco n e s  de l E xcm o. 
A yu n ta m ie n to . A  c o n tin u a c ió n , d e sd e  la  P laza  de 
E sp a ñ a , tra d ic io n a l d e s f ile  de  G ig a n te s  y 
C a b e zu d o s  qu e  re co rre rá n  las p rin c ip a le s  ca lle s  
de la C iuda d .
•  15,30 horas. C o n c u rs o  de M o n d a  de  R osa, en 
su fase  in fa n til, en  la P laza  de E spaña .
•  16,00 horas. C o n c u rs o  de  M o n d a  de R osa  del 
A za frá n , p a ra  a d u lto s , en  P laza  de E spaña .
•  18,00 horas. P ro c la m a c ió n  de la D u lc in e a  y 
D am as de  H o n o r 2 0 0 3 -2 0 0 4 , en  el S a lón  de 
A c to s  de l E xcm o . A y u n ta m ie n to .
•  18,30 horas. T ra s la d o  al e d if ic io  p ú b lico  
M igu e l de  C e rv a n te s  pa ra  in a u g u ra c ió n  de  las 
e xp o s ic io n e s .
•  19,30 horas. In a u g u ra c ió n  de  la E X P O S I
C IÓ N  DE M A Q U IN A R IA  A G R ÍC O L A , M A T E R IA L  
Y U T IL L A JE  p a ra  la A v icu ltu ra , A g ric u ltu ra  y 
G a n a d e ría  en ge n e ra l, as í co m o  la ca rpa , qu e  
a lb e rg a rá  a rte s a n ía  y p ro d u c to s  de  la  tie rra , po r 
pa rte  de  la  D u lc ine a , D am a s de  H onor, a u to rid a 
de s  y d e m á s  a s is te n te s  al acto .
A p e rtu ra  de  la L o n ja  P rov inc ia l de l H uevo . 
D e sp u é s  se  o b s e q u ia rá  con  un v in o  e sp a ñ o l a 
to d o s  los e x p o s ito re s  de  la XLI ed ic ió n .
•  22,30 horas. C E N A -B A IL E  a b e n e fic io  de  la 
“ L u cha  C o n tra  el C á n c e r” . R e tira da  de  ta r je ta s  
en  las o fic in a s  de l A yu n ta m ie n to , ha s ta  la 1 de  la 
ta rd e , de l d ía  20  de  oc tu b re .

SÁBADO, 25 DE OCTUBRE
•  09,00 horas. C o n c u rs o  de  tra c to ris ta s .
•  09,00 horas. X XII C o n c u rs o  de  A lb a ñ ile ría , en 

e l C a m p illo  (ve r p ro g ra m a  de  m ano).
•  10,00 horas. V e h ícu lo s  c lá s ic o s  y a n ti

gu os, en el ho te l “ Las P ro v in c ia s ” . C - 
40 0  Km . 64 ,400 .

•  10,05 horas.
C o n c u rs o  de 

t e j o s ,

en  el p a rque  C o n sa b u ru m .
•  10 ,30  horas. G ra n  co n c e n tra c ió n  de  M O U N - 
T A IN -B IK E . S a lida : P laza  de E spaña .
•  11,00 horas. P A R Q U E  IN F A N T IL  (inc lu ye  p a r
qu e  te m á tico ), que  e s ta rá  in s ta la d o  d u ra n te  to d o  
el d ía  en el C a m p o  de  Fú tbo l.
•  11 ,00  horas. VIII C o n c u rs o  de P la tos  T íp ic o s  
co n sa b u re n se s . A l fina l de l p a se o  de D. J o sé  
O rte g a  y  M un illa .
A  c o n tin u a c ió n , tra d ic io n a le s  “ M ig a s ” , pa ra  to d o s  
los a s is te n tes .
•  11 ,30  horas. R e co rrid o  u rb a n o  p o r C o n s u e g ra  
y los a lre d e d o re s , con  los v e h íc u lo s  c lá s ic o s  y 
an tig u o s .
•  12 ,00  horas. S u b a s ta  de  g a n a d o  la n a r de  
raza  m a n ch e g a , en  e l re c in to  fe ria l.
•  12,00 horas. P re se n ta c ió n  de l lib ro  titu la d o  
“ En las c á rc e le s  de  F ra n c o ” , de  C le m e n te  
S á n ch e z  G u tié rre z , en el sa ló n  de  a c to s  de  la 
C a sa  de  la C u ltu ra .
•  16 ,00  horas. C o n c u rs o  P rov inc ia l de  M o nda  
de  R osa  de l A za frá n , en la P laza  de  E spaña . 
A s is tirá n  re p re s e n ta n te s  de  d ife re n te s  lo c a lid a 
de s  de  la p ro v in c ia  de  To ledo.
•  16,00 horas. E xp o s ic ió n  de  los  ve h íc u lo s  en 
la e x p la n a d a  de l C as tillo .
•  16,45 horas. R e ce p c ió n  de  D u lc ine a , d a m a s  
de  honor, p re g o n e ro  y a u to rid a d e s .
•  17,00 horas. X X X V III “ M o lie n d a  de  la  P a z” . 
E s ta  e d ic ió n  es tá  d e d ic a d a  al “A Ñ O  E U R O P E O  
DE LA  D IS C A P A C ID A D ", en  el M o lin o  de  V ie n to  
d e n o m in a d o  “S a n c h o ” .
A l f in a liz a r la M o lie n d a , a c tu a rá  el g ru p o  de 
C o ro s  y D anza s  “ R osa  de l A za frá n ".
En la e xp la n a d a  de l M o lin o  B o le ro : E scu e la  
J u ve n il de  D anza  T ra d ic io n a l “ R osa  de l A z a frá n ” , 
G ru p o  de  D a n za  “ La E steba ".
•  17,00 horas. M a ra tó n  de  A e ró b ic , en  el 
P a be lló n  p o lid e p o rtiv o  m u n ic ip a l, o rg a n iz a d o  p o r 
e l G im n a s io  C lu b  S a n ta c ru z .
•  19,00 horas. R e ce p c ió n  de  D u lc in e a  y d a m a s  
de honor, p re g o n e ro , a u to rid a d e s  y p e rs o n a lid a 
des, en  el A y u n ta m ie n to .
•  19,15 horas. T ra s la d o  a los S a lo n e s  V ene c ia . 
A  co n tin u a c ió n , P R E G Ó N  Y A C T O  DE E X A LT A 
C IÓ N  M A N C H E G A  a c a rg o  de l ILM O . Sr. D. 
M A R C E L  B E S O L I B A C O , v ic e p re s id e n te  y 
m ie m b ro  fu n d a d o r de  la  F e d e ra c io  G en t G ran 
de l P rin c ip a t D ' A n d o rra  (F e d e ra c ió n  G e n te  
G ra n d e  de l P rin c ip a d o  de  A n d o rra ) y m ie m b ro  
fu n d a d o r y  te s o re ro  de  la a s o c ia c ió n  de  ex  p a r
la m e n ta r io s  de l P rin c ip a d o  de  A ndo rra . 
P o s te rio rm e n te , im p o s ic ió n  de  R osa  de l A za frá n

de  O ro  al p re g o n e ro  y  e n tre g a  de l P e rg am ino . 
A  c o n tin u a c ió n , e n tre g a  de los p re m io s  a 

los g a n a d o re s  de  los C e rtá m e n e s  de 
M u ra le s , F o to g ra fía  y  P oesía .

C e rra rá  el a c to  un co n c ie rto  a 
ca rg o  de  p ro fe s o re s  y a lu m n o s  

de  la  A ca d e m ia  M u n ic ip a l 
d e  M ú s ic a , de  

C o n s u e g r a  
(To ledo).

•  2 0 ,0 0  horas. II C o n c u rs o  de  la  C a n c ió n  “ R osa  
de l A z a frá n ” , fa se  c la s ific a to ria , en  e l p a b e lló n  
p o lid e p o rtiv o  m u n ic ip a l.
•  22,00 horas. R e p re s e n ta c ió n  te a tra l de  la 

o b ra  “ E s ta m p a s  de  m i t ie r ra ...  La M a n ch a , un 
a y e r no  m u y  le ja n o ” , b a jo  la d ire c c ió n  de  P ila r 
L ó pez  de l P lie go . En la ca rp a  se  in s ta la rá  una 
b a rra  a b e n e fic io  de l p u e b lo  s a h a ra u i.

DOMINGO, 26 DE OCTUBRE
•  07,00 horas. V il C o n c u rs o  N a c io n a l de  P esca  
D e p o rtiv a  en  A g u a  D u lce , en  el p a n ta n o  de 
F in is te rre , o rg a n iz a d o  p o r e l C lu b  E le m e n ta l de  
P esca  "La  C a rp a  E ró tic a ” .
•  8,30 de la mañana. D ia n a  a ca rg o  de  la 
B a n d a  M u n ic ip a l de  M ú s ica , de  C o n su e g ra .
•  10,00 horas. R e c e p c ió n  o fic ia l a la 
F e d e ra c ió n  de  G e n t G ra n  de l P rin c ip a d o  de  
A n d o rra , p o r p a rte  de l lim o . Sr. A lc a ld e  y c o rp o 
ra c ió n , en  e l S a ló n  d e  A c to s  de l E x c m o . 
A y u n ta m ie n to  de  C o n su e g ra .
•  10,00 horas. II C a rre ra  Q u a d -C ro s s  C iu d a d  
de  C o n s u e g ra , p u n tu a b le  pa ra  el c a m p e o n a to  de  
C a s tilla -L a  M a n ch a , en  el C irc u ito  M u n ic ip a l de  
A u to c ro ss , en  las la d e ra s  de l C e rro  C a ld e rico .
•  10,30 horas. F ina l de l C o n c u rs o  in fa n til de  
M o n d a  de  R osa  de l A z a frá n , en  la P laza  de 
E spañ a .
•  11,00 horas. F ina l de l C o n c u rs o  de  a d u lto s , 
de  M o n d a  de  R osa  de l A za frá n , en  P laza  de 
E spañ a .
•  11,45 horas. R e ce p c ió n  de  los g ru p o s  p o r las 
a u to rid a d e s , en  la P laza  de  E spañ a .
•  12,00 horas. F e s tiva l de  C o ro s  y D anza s . 
P a rtic ip a rá n : G ru p o  de  C o ro s  y D a n za s  "V irge n  
de  las  C ru c e s ” de  D a im ie l (C iu d a d  R ea l); C o ro s  
y  D a n za s  “ F ra n c isco  de  G o ya " de  M a d rid ; G ru p o  
d e  D a n za s  “ La E s teba ", de  S e g o v ia ; G ru p o  de 
C o ro s  y  D a n z a s  “ R o s a  d e l A z a frá n "  de  
C o n s u e g ra  (To ledo).
•  12,30 horas. En la  P laza  de l P rin c ip a d o  de 
A n d o rra , b a ile  de  sa rd a n a , a ca rg o  de  m ie m b ro s  
de  la F e d e ra c io  de  G e n t G ra n , de l P rin c ip a t 
d 'A n d o rra .
•  13,00 horas. V is ita  a l M o lin o  de  V ie n to  d e n o 
m in a d o  “C la v ile ñ o ” , c e d id o  al P rin c ip a d o  de 
A n d o rra .
•  20,00 horas. II C o n c u rs o  de  la C a n c ió n  
E sp a ñ o la  “ R osa  de l A za frá n ", f in a le s , en  la P laza  
de  E sp a ñ a , con  los s ig u ie n te s  p re m io s :
1a.- 30 0  e u ro s  y  p la ca  c o n m e m o ra tiv a .
2 e.- 180 e u ro s  y  p la ca  c o n m e m o ra tiv a .
3 a. - 120 e u ro s  y  p la ca  c o n m e m o ra tiv a .

Excmo.
Ayuntamiento de
Consuegra
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Que reflexionen, se olviden de la política y se aca- motivó la disgregación de este grupo de pensionistas de la Asociación Nuestra
be con la división entre el pueblo de arriba y el pue- Señora de la Magdalena, y “desde ese momento vienen las discrepancias”. “No
blo de abajo, que ha llegado, incluso, a separar a es admisible que la asociación sea tapadera de hostilidades políticas”, manifies-
hermanos . Ese es, según el alcalde de Yuncler, ta, y duda si legalmente pueden celebrarse esos bailes sin hacer antes un segu-
Juan José Ruiz, el objetivo último de la medida ro de responsabilidad civil, que hasta la fecha no existe.

17 de octubre 2003

y u n c le r
ecos «la provincia

UN BANDO DEJA A LOS MAYORES
SIN BAILE “MUNICIPAL”

Desde hace tres meses la Asociación Virgen del Carmen tiene que 
celebrar sus reuniones dominicales en el garaje de uno de los socios.

Durante cuatro años han estado reuniéndose, cada tarde de domin
go, en el Centro Cultural de Yuncler para compartir baile, merienda 
y conversación. Para muchos, sobre todo para los socios más ma
yores, es la principal distracción de la semana. Desde hace tres me
ses el nuevo alcalde les ha “cerrado” el local, pero los cerca de 240 
jubilados y más de 30 colaboradores, menores de 55 años que for
man parte de la Asociación Virgen del Carmen, siguen reuniéndose. 
Lo hacen en el garaje que les cede gratuitamente uno de los socios, 
un garaje que se les queda pequeño y no reúne condiciones.

La sorpresa y la indignación les llegó casi “por sorpresa” a raíz de 
la toma de posesión del nuevo alcalde, Juan José Ruiz. Y es que, 
según el presidente de la asociación, Vicente Orozco, aunque el 
nuevo edil se comprometió por escrito a renovar el compromiso de 
cesión del centro para uso y disfrute de los socios y de todos los que 
quisieran compartir la tarde con ellos, pocos días después se ente
raban, a través de un bando repartido por el municipio, de que se 
prohibía a la asociación celebrar actividad alguna en dependiencias 
municipales “debido a la crispación social latente y manifiesta entre 
las asociaciones de jubilados de este municipio, hasta que no se lle
gue a un acuerdo entre el ayuntamiento y las distintas asociaciones 
sobre el uso de las mismas”.

No se creen los motivos por los que, “oficialmente” no les permi
ten seguir reuniéndose como han hecho durante sus cuatro años de 
funcionamiento. Al parecer es la otra asociación de pensionistas, 
Nuestra Señora Magdalena, con un bagaje de treinta años de histo
ria, la que le ha pedido al alcalde que les ceda el local a ellos, algo 
que les extraña porque nunca antes esta asociación se había inte
resado por el centro. Más bien piensan que la decisión tiene tintes 
políticos. No en vano, en el pleno municipal de hace dos semanas 
el alcalde les “recriminó” que no le habían votado; algo, según 
Orozco, difícil de demostrar cuando la asociación tiene más de 200 
socios.

No quieren problemas, ni con el alcalde ni con los miembros de la 
otra asociación, todo lo contrario, están abiertos a compartir con uno 
y con otros las tardes de los domingos en el centro cultural.

Inmaculada Sánchez • Fotos: José Carmona

EL ALCALDE PIDE “ UN TIEMPO DE REFLEXIÓN”

adoptada por la corporación municipal respecto a la Lamenta el comportamiento que los miembros de la asociación mostraron en 
Asociación Virgen del Carmen. El edil está conven- el pleno celebrado por el ayuntamiento hace quince días, en el que, asegura, “in
cido de que la asociación es “un brazo político" del sultaron a toda la congregación”. Ojala se olvide la política y volvamos a ser uno
anterior equipo de gobierno, que lideraba Ángel de los pueblos más unidos de España. “La medida adoptada -manifiesta- no es
Sánchez. Según Ruiz fue el anterior alcalde el que más que un tiempo de reflexión”.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #439, 17/10/2003.



un
ida
na-
ie-
!40
or-
se.
DS,

de
je,
el

de
je
e-
se
as
re
e-
3S

li
le
s,
)-
o
i .

s
s
n
0

a
a

torrijos
juventud

EL “PARQUE DEL 
BOTELLÓN” YA 
NO ES UN PARQUE
También Torrijos tiene su “parque del bo
tellón” que los jóvenes utilizan como pun
to de reunión en su salidas nocturnas. Se 
encuentra situado en una zona del extra
rradio de la localidad, concretamente en 
las inmediaciones de la zona industrial de 
la carretera de Toledo. Este espacio, pre
visto originariamente como un parque, se 
ha convertido en un desierto a pesar de 
los arreglos que en los últimos años ha 
realizado el Ayuntamiento.

Tras la desaparición de las farolas y 
que la zona se quedara totalmente en ti- 
niebla, se colocaron otras nuevas, pero 
después desaparecieron los arriates con 
las plantas. Las papeleras no existen y 
sólo quedan dos árboles de los 12 que se 
plantaron. La zona aparece los lunes 
sembrada de vidrios. Más trabajo para el 
servicio de limpieza.

nacional 401

SE SUSPENDE LOS SÁBADOS, 
DE FORMA EXPERIMENTAL,
EL SERVICIO DE ORA

Así lo decidieron en la última reunión que 
mantuvieron esta semana la alcaldesa de 
Torrijos, Mercedes Giner, y el concejal 
de IU, Teodoro Cañada, con los comer
ciantes de la localidad. Todas las partes 
han determinado, de forma experimental, 
que durante la jornada de los sábados 
desaparezca el precepto de pagar por 
aparcar.

Desde la puesta en funcionamiento 
de este servicio, los profesionales del 
comercio han estado en contra de la ini
ciativa municipal por entender que les 
desfavorece en sus intereses comercia
les. Sin embargo, la implantación de la 
ORA ha mejorado ostensiblemente la 
capacidad para aparcar y agilizar en 
parte el tráfico.

Según ha manifestado a ECOS el 
concejal liberado y miembro del equipo 
de Gobierno, Teodoro Cañada, “la op
ción de los sábados es sólo experimen
tal hasta finales del mes de diciembre y 
en este período se valorará como ha 
funcionado. Además, el Ayuntamiento 
va a entablar negociaciones con Renfe 
para que una parcela de las inmediacio
nes de la estación pueda transformarse 
en zona libre para aparcar”.

Sin embargo en diversos círculos del 
municipio se comenta que las presiones 
del gremio de comerciantes, escasa
mente organizado hasta ahora, y al no 
contar el PSOE con mayoría en el 
Gobierno municipal han motivado la 
suspensión de la ORA de forma parcial.

No se descarta, no obstante, que en un 
futuro, la suspensión del servicio sea to
tal y definitiva porque resulta muy compli
cado el mantenimiento de los puestos de 
trabajo de los empleados de este servicio 
municipal que durante el último año ha 
generado más de un quebradero de ca
beza a los responsables municipales.

CAMBIO DE SENTIDO DE LA PRIORIDAD DEL TRAFICO
La prioridad del tráfico ha cambiado en uno de los puntos más 
conflictivos de Torrijos como es la bifurcación de la antigua carre
tera Nacional 401 con la Avenida de la Estación. En ese punto se 
ha modificado el sentido de la prioridad para los vehículos que cir
culan hacia la capital provincia, Toledo.

Esta medida, tomada por el consistorio torrijeño, parece acerta
da porque se agiliza el paso de los vehículos procedentes de una 
de las vías de acceso más congestionada del municipio, como es 
la conocida “carretera a Madrid”. Tal y como se refleja en la foto el 
cambio en el sentido de la prioridad del tráfico está sirviendo para 
agilizar el paso de vehículos por la zona.

•  53
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“Un situación surrealista propia de la desi
dia del alcalde de Ocaña”, así define el por
tavoz del grupo socialista en el ayunta
miento ocañense, Jesús Velázquez, el 
problema que arrastran los vecinos de 
Ontígola, fruto de los vertidos sin depurar 
que les llegan desde su municipio. 
Después de tres años de denuncias sin 
respuesta, puestas por el ayuntamiento de 
Ontígola, por el Seprona y por el ayunta
miento de Aranjuez, el tema se ha puesto a 
disposición del fiscal que será quien deter
mine si se trata de un delito contra la salud 
pública. De momento cuatro hectáreas de 
Ontígola y cerca de 2.000 de Ocaña están 
completamente inundadas, según asegu
ran Velázquez y Juan Vizcaíno, alcalde de 
Ontígola. De seguir así, en tres años su lo
calidad y Aranjuez estarían contaminados. 
Por eso exigen “la puesta en marcha de la 
depuradora ya”, algo complicado cuando el 
alcalde de Ocaña se resiste a subir el pre
cio del agua, “para no perder votos”.

Más de 250 personas se dieron cita, el sábado 11, 
en la Casa de la Cultura de Mocejón para asistir al 
concierto de Aurora Beltrán, componente del grupo 
“Tahúres Zurdos”. Durante más de una hora, 
Beltrán su acompañante deleitaron al público con 
el repertorio acústico de temas más que conocidos 
a lo largo de la larga trayectoria del grupo.

El concierto formaba parte de las actividades 
programadas por la Concejalía de Cultura de 
Mocejón para la temporada de otoño, dentro de la 
Red de Teatro de Castilla-La Mancha.

ÉXITO EN LA ACTUACIÓN DE AURORA BELTRÁN
mocejón

17 de octubre 2003 ecos la provincia

ontígola

A VUELTAS CON 
LOS VERTIDOS 
DE OCAÑA

LA “PILARICA” FUE FESTEJADA 
EN TODA LA PROVINCIA
En las casas cuarteles de la comarca de Torrijos, y también en la de Bargas, se vivie
ron momentos festivos con motivo de la efeméride de su patrona, la Virgen del Pilar. 
En localidades como Torrijos (foto inferior), Fuensalida (bajo estas líneas), La Puebla 
de Montalbán (arriba a la derecha) o Bargas (abajo a la derecha) se celebraron pro-
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cesiones que fueron seguidas por cientos de personas. Lástima que la llu
via, en algunos momentos hiciera acto de presencia, aunque eso no fue 
motivo alguno para restar alegría a los actos, como se refleja en las fotos 
de José Reyes Calero y José Carmona.

En Torrijos se escucharon fuertes aplausos y vítores a favor de la 
Guardia Civil a la finalización de la misa y la procesión. En los restantes 
municipios, el instituto armado que fundara el conde duque de Ahumada 
también recibió por parte de la población muestras de cariño y de respeto 
hacia unos profesionales que mantienen en el honor su principal divisa. La 
Guardia Civil de Torrijos agasajó a la población con el tradicional vino es
pañol donde se degustaron productos cárnicos y vinos de la región.

Una entrañable jornada que se ha convertido en “puertas abiertas” para 
algunas de las casas cuarteles de la comarca.

NUEVO  CICLO  CULTURAL 
EN LA CASA DE LA TO RR E

El sábado día 11 de octubre comenzó el curso 2003-2004, 
la Escuela de Fútbol Mareo - La Mancha, con el primer par
tido oficial de competición, de su equipo juvenil, contra el 
equipo de Mora C.F. Esta Escuela tiene su sede en 
Quintanar de la Orden y cuenta para esta temporada con 
un total de 150 alumnos, venidos de todas las localidades 
de La Mancha.

Por otro lado, el 10 de octubre, se celebró el tradicional 
triangular de fútbol sala, entre los equipos de Guardia Civil, 
Ayuntamiento y Juzgados de Quintanar. Ganó el equipo de 
la Guardia Civil, el trofeo al mejor jugador del torneo reca
yó en Iván y el de máximo goleador en Satur.

el toboso

El día 9 de octubre tuvo lugar la presentación del nuevo ciclo turístico y cul
tural de “La Casa de la Torre”, en la localidad de El Toboso. En el acto, jun
to a Isabel Fernández, mujer emprendedora, que ha dado vida a este pro
yecto de casa rural cervantina, que ya ha recibido reconocimientos tales co
mo “Dama Andante” o “Mujer empresaria del Año”, estuvieron, entre otros, 
Esteban Ríos, responsable de Turismo de la Diputación Provincial de 
Toledo, Eduardo Martínez, director general de Turismo, así como la alcal
desa de El Toboso, Natividad Martínez.

Dentro de este nuevo ciclo se presentó la muestra fotográfica de Javier 
Tordesillas bajo el título “En un lugar de la Mancha”.

quintanar de la orden

ESTRENO
DE LA ESCUELA
DE FÚTBOL DE MAREO
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EXPOSICIONES, TEATRO Y PREMIOS
EN EL V ANIVERSARIO DE LA BIBLIOTECA

Del 13 al 17 de octubre la biblioteca regional celebra "5 años contigo'

Un lustro después de su puesta en marcha, la Biblioteca Regional “se ha ga
nado un puesto de primer orden dentro de las instituciones de la región”, así 
lo constataba la consejera de Cultura, Araceli Muñoz, en la presentación de 
los actos del quinto aniversario del centro. Actos que daban comienzo el 13 
de octubre con la inauguración de la exposición fotográfica “La Biblioteca de 
todos", abierta hasta el día 31. El 14 se presentaba otra muestra sobre los tra
bajos de restauración de obras de la Colección Borbón-Lorenzana, llevados 
a cabo por el Centro de Restauración de Castilla-La Mancha, que estará ex
puesta hasta el 15 de noviembre. La entrega de distinciones a personas y en
tidades destacadas por su colaboración en la biblioteca, tenía lugar el día 15, 
mientras que el 16, día del aniversario, se organizó un encuentro con la es
critora Espido Freire. Los actos concluyen el viernes 17 con el espectáculo 
infantil “Te titiricuento”, que se ofrecerá en la biblioteca a las seis de la tarde.

El párroco de la Iglesia de Santo Tomé, Demetrio 
Fernández, presentaba el viernes 10, el libro “Gonzalo 
Ruiz de Toledo, Señor de Orgaz”, la primera monogra
fía sobre este célebre personaje toledano, notario ma
yor de Castilla con Fernando IV, alcalde mayor de 
Toledo y con fama de santidad, cuyo enterramiento in
mortalizó El Greco en su obra maestra, “El entierro del 
Señor de Orgaz”. Junto a los aspectos sobre la vida y 
obras de Gonzalo Ruiz de Toledo, el libro recoge las 
tres conferencias ofrecidas en la sede de la Real 
Academia de Bellas Artes y Ciencias Históricas de 
Toledo por Ramón González, archivero de la Catedral 
de Toledo; Pierre Molénat, profesor de París y uno de 
los mejores expertos en el personaje del Conde de 
Orgaz; y Gonzalo Crespía de Valldaura, descendien
te del señor de Orgaz, según informa Efe.

Demetrio Fernández, párroco de Santo Tomé, en la 
presentación del libro sobre Gonzalo Ruiz de Toledo.
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UN LUSTRO 
DE BIBLIOTECA, 
EN CIFRAS
Estar permanentemente al día requiere 
mucho esfuerzo. En la Biblioteca regio
nal lo saben, pero están dispuestos a se
guir trabajando como lo han hecho hasta 
ahora. Y “la trayectoria ha sido aprecia
ble, tanto por los datos de funcionamien
to como por la repuesta ciudadana”, ase
gura su director, Joaquín Selgas. Las ci
fras lo avalan. Así, de los 330.000 ejem
plares de los que dispone la biblioteca en 
la actualidad, más de 50.000 han sido 
adquiridos en el último lustro, lo que de
muestra que “junto a la colección de fon
do antiguo se ha procedido a adquirir 
nuevo material” , apunta Selgas. 
Ejemplares de los que pueden disfrutar 
una media diaria de 900 visitantes, te
niendo en cuenta que desde su apertura 
en 1998, la biblioteca ha recibido
1.300.000 visitantes; 58.000 de los cua
les tienen el carné de socios, una media 
que supera los 6.500 cada año.

En cuanto a los servicios más deman
dados por los socios, el de préstamos 
continúa siendo el prioritario, con más de
1.125.000 materiales prestados, en sus 
cinco años de andadura; lo que supone 
una media de 975 préstamos al día y 80, 
a la hora. El acceso a internet, con más 
de 450.000 accesos registrados desde 
los más de 60 puestos con los que cuen
ta la biblioteca y las más de 2.150 activi
dades culturales, a las que han asistido 
más de 93.000 personas, son otros de 
los servicios prestados por la Biblioteca 
regional en estos cinco años.

Y aún quedan muchos retos.

EL BALLET DE VICTOR ULLATE, EN 
LOS “ ESCENARIOS DE OTOÑO 2003”
La Compañía de Ballet de Víctor Ullate recorrerá seis ciudades de la 
región durante los meses de octubre y noviembre, ofreciendo un es
pectáculo de amplio recorrido, que va desde el clásico puro al con
temporáneo. La gira forma parte de la programación “Escenarios de 
Otoño 2003” puesta en marcha por el Gobierno regional, en colabora
ción con los municipios de Castilla-La Mancha, que cuenta con un pre
supuesto superior a los 3,4 millones de euros. Un total de 43 grupos 
de música y danza y 29 compañías de teatro, serán los encargados de 
realizar 840 actuaciones por toda la región.

GALERÍA DALÍ, UNA 
APUESTA POR EL ARTE
Una apuesta por el arte sin salir de la ciudad, la que ofre
ce la nueva galería toledana “Dalí” , que acaba de abrir 
sus puertas en la calle Colombia, 12, de la mano de la 
pintora toledana Dalila del Valle. Y lo hace con una ex
posición de grabados de Toledo, realizados por el autor 
francés Charles Marpen, un recorrido por un “Toledo 
mágico que -según comenta el propio autor- sigue con
servando entre sus muros y sus puertas historias del pa
sado”. Es el Toledo visto a través de los grabados de es
te autor apasionado, de carácter fuerte, gran disciplina y 
gran tesón que, pese a sus años y su experiencia por to
do el mundo, no cesa en su empeño de recorrer nuevos 
caminos. Con 160 exposiciones individuales en su currí- 
culo en Berlín, Florencia, Kansas, Londres o Houston, 
Marpen revolucionó con su tesón y estudio la década de 
los setenta, con una técnica sobre el grabado que le pro-

LA INAUGURACIÓN OFICIAL 
ESTÁ PREVISTA PARA 
NOVIEMBRE O DICIEMBRE
porciona un lenguaje artístico propio, lejos de los tradi
cional. Paralelamente al grabado y sin descuidar el dibu
jo, Marpen ha cultivado con éxito todos los géneros de la 
creación plástica.

Todo un lujo para esta primera exposición de la galería 
Dalí, previa a su inauguración oficial para la que aún no 
hay una fecha cerrada. Aunque sus responsables prevén 
que tendrá lugar en los meses de noviembre y diciembre, 
están a la espera de poder contar con la presencia de un 
pintor de excepción, con una de las trayectorias más im
portantes en nuestro país y a nivel internacional, cuya 
identidad prefieren no desvelar. Para la ocasión preparan 
una muestra de arte contemporáneo, a través de la que 
la galería espera deleitar y sorprender a los presentes.
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DOS TOLEDANOS
“CONDENA2” A ENTENDERSE

"Condena2" presenta su primer CD en "Picaro" el 23 de octubre.

Se conocieron "por casualidad” hace poco más de un año y desde en
tonces están condenados a entenderse. Gustavo Sánchez y Borja 
Fernández-Serrano, ambos toledanos, de Escalona y de Santa Olalla, 
respectivamente, ponen música y voz a “Condena2”, un grupo revelación 
que amenaza con pegar fuerte en las listas de discos. Los primeros pa
sos ya están dados.

Desde que presentaran “El As de la Baraja”, su primera demo como 
dúo musical, en julio de 2002, ha transcurrido un año de actuaciones en 
pequeños locales de toda España, en los que han hecho partícipes al pú
blico de su estilo personal, forjado a partir de la influencia de cantauto
res españoles, del pop-rock de los 80 y los 90 y del flamenco. Sus temas, 
escritos por ellos mismos, suenan a los de Los Beatles, Eric Clapton, M- 
Clan o Joaquín Sabina, pero también tienen reminiscencias de grupos

SU PRIMER CD 
LLEVA EL SELLO DE LA 
CANTAUTORA CANARIA 
ROSANA ARBEL0
Cuentan con una productora de lujo para su primer dis
co, que lleva el nombre del dúo, “Condena2”. Desde 
que hace un año entraron en contacto con “Lunas 
Rotas”, la productora que acaba de poner en marcha la 
cantautora canaria Rosana Arbelo, todo les ha ido so
bre ruedas. Prácticamente acababan de empezar su 
carrera musical cuando tuvieron la suerte de que 
Rosana escuchara su trabajo. En ese momento, se pu
sieron manos a la obra con su primer álbum que gra
baron entre los meses de abril y mayo en los estudios 
“Sintonía” de Madrid. Poco más de cuatro meses des
pués han podido ver el fruto de una carrera maratonia- 
na, que no ha hecho más que empezar. Esperan mu
cho pero ambicionan poco, prefieren ir paso a paso. De 
momento, quieren que se les escuche, para que des
pués puedan valorar su trabajo.

ecos «58
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QUIERES...

_____________________
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GUSTAVO Y BORJA, VECINOS 
DE ESCALONA Y SANTA OLALLA,
PRESENTAN SU PRIMER ÁLBUM 
EN “PÍCARO” EL 23 DE OCTUBRE

españoles que marcaron una época, como Los Rebeldes, La 
Frontera o Revolver.

Sus canciones, todas en castellano, presentan historias sencillas, 
la mayoría autobiográficas, contadas con un lenguaje claro y cerca
no, “porque importa tanto lo que se dice como la manera de decirlo”. 
Historias de desamor, muy urbanas, cosas y casos reales, con un 
cierto tono poético, “pero huyendo de lo cursi”, asegura Gustavo, la 
voz del grupo. Historias y canciones que buscan provocar, sobre to
do, “sorpresa”. La misma que aseguran para la presentación de su 
primer disco, que lleva el nombre del dúo y ha sido producido por 
“Lunas Rotas” . De momento sólo se conoce su primer sencillo, “No 
Quiero Nada”, una historia de “sentimientos, desencuentros, despe
didas... la canción que nunca le cantamos a ese desamor que se fue 
y no volverá”. El resto, hasta once temas: “Igual que Agua”, “Solo en 
la Carretera”, “Pecado Mortal”, “Bésame”, “Gato Solitario”, “Cuando 
tú no estás” , “Juguete Roto”, “El tren del Olvido”, “Vino amargo”, 
“Princesa de Hielo” y “Pecado Venial” , podrá escucharse el jueves 
23, a partir de las diez de la noche, en el café teatro “Picaro” de 
Toledo, donde “Condena2” ya actuó a principios de año. Será la pre
via a la presentación del álbum en la sala Clan de Madrid, prevista 
para el 30 de octubre. Y es que tanto Gustavo como Borja tenían cla
ro que querían compartir el disco primero con los suyos y de paso 
ofrecer a los toledanos que aún no les conocen la posibilidad de dis
frutar de su directo.

“FEELING” A POCOS KILÓMETROS
Borja y Gustavo se conocieron en Escalona, localidad toledana si
tuada a escasos kilómetros de Santa Olalla, en una de las visitas 
que el primero, estudiante de guitarra y armonía en el Conservatorio 
de Música de Madrid, realizó a su maestro, tío del segundo. Buscaba 
una voz para su música y descubrió a Gustavo, que no dudó en de
jar su carrera militar por la música. Casi aesde ese momento empe
zaron a componer y, poco más tarde, comenzaron con las actuacio
nes, que les han llevado de gira por todo el país. Y esperan seguir 
sonando por todas partes. Su sentencia como “condenados” es el 
“éxito asegurado”.

Inm aculada Sánchez
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LA MAYOR PROPUESTA EM MOBILIARIO
FABRICANDO DESDE 1960

ROBERT M ADRID

EN SONSECA www.robertmadrid.com

Exposiciones: Avda. Europa, 68. Tel/fax. 925 38 11 48. 
Avda. Reyes Católicos, 20 Tel/fax. 925 38 22 52. Sonseca. Toledo. 

rm.@robertmadrid.com 
Fábrica: Ramón y Gajal, 75 Tel. 925 38 15 52.

Alonso Pita, s/n Tel/fax. 925 38 04 9 1.
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LA REAL FUNDACIÓN DISEÑA
EL TOLEDO QUE VIENE

Una exposición sobre el pintor Miquel 
Barceló, que se incluirá dentro del ciclo “Arte 
Contemporáneo en las colecciones privadas 
de Toledo”, la creación de un Observatorio 
Turístico, la iluminación de las murallas de 
Toledo, con el patrocinio de Endesa, la ilumi
nación del Coro de la Catedral Primada, de 
manos de la Fundación Altadis, la presenta
ción de la restauración del cuadro de Van 
der Hamen y León “Aparición de la Virgen a 
San Francisco de Asís”, perteneciente al 
convento toledano de Santa Isabel y la publi
cación del estudio realizado sobre la obra por 
el profesor William Jordán; así como la con
tinuidad de los programas “Didáctica y 
Patrimonio de la Ciudad de Toledo” y 
“Patrimonio natural y paisajes educativos en 
Toledo”, dirigidos a los escolares de la ciudad 
son los principales proyectos que la Real 
Fundación Toledo llevará a cabo el próximo 
año.

Así lo anunciaba la directora General de la 
Fundación, Paloma Acuña, tras la reunión 
anual del Patronato y de la Junta de 
Protectores de la entidad, celebrada el 10 de 
octubre en la sala de Grados del Edificio 
Sabatini de la Fábrica de Armas. Reunión en 
la que, además, el Patronato daba cuenta 
de la incorporación de tres nuevos miem
bros institucionales: Araceli Muñoz, conse
jera de Cultura; José Manuel Tofiño, presi
dente de la Diputación de Toledo; y 
Fernando Cirujano, concejal de Cultura; y 
la Junta de Protectores, aprobaba el ingreso

de cuatro nuevos protectores: Cableuropa, 
S.A. (ONO), una de las principales compa
ñías de servicios integrados de comunica
ción por banda ancha para particulares y 
empresas; el general Luis Alejandre 
Sintes, jefe del Estado Mayor del Ejército, 
por su labor al frente de la Academia de 
Infantería entre 1996 y 1997; el Cabildo de 
la Catedral de Toledo, la institución más an
tigua de la ciudad, que actualmente preside 
el deán Santiago Calvo; y el despacho de 
abogados Garrigues, que ofrecerá a la insti
tución asesoramiento jurídico altruista, con 
una contribución adicional a la defensa del 
patrimonio histórico y artístico. El presidente 
del Patronato, Gregorio Marañón y 
Bertrán de Lis, era el encargado de hacer 
públicos estos nombramientos, al tiempo 
que señalaba las dos preocupaciones más 
inmediatas de la institución: el deterioro del 
paisaje de Toledo, especialmente en las zo
nas de las Vegas, alta y baja, y de los 
Cigarrales, que requieren una protección ur
gente; y la necesidad de encontrar las pro
puestas y soluciones más válidas en mate
ria de turismo.

Nuevos miembros, proyectos, preocupa
ciones y un presupuesto aprobado para el 
próximo año que asciende a los 800.000 eu
ros, que esperan superar en el futuro, según 
manifestó el presidente de la Comisión de 
Gerencia, Juan Ignacio de Mesa, son el re
flejo del excelente funcionamiento de esta 
institución comprometida con Toledo.

Inmaculada Sánchez • Fotos: Rebeca Arango

EL PROXIMO ANO, 
EL VICTORIO 
MACHO ACOGERÁ 
UNA MUESTRA DE 
MIQUEL BARCELÓ

El presidente del Patronato, Gregorio 
Marañón, habló sobre el presente y el futuro 
de la Real Fundación.

FLAMENCO, COMIDA Y PREMIOS 
EN EL DÍA DE LA SALUD MENTAL
Más de 800 personas, pertenecientes a las 12 asociaciones de Familiares y 
Enfermos Mentales de Castilla-La Mancha compartieron, el pasado 10 de octubre, 
los actos organizados con motivo del Día Mundial de la Salud Mental. Fue un día de 
balance y sensibilización, que comenzaba con “Artepasión”, un espectáculo de fla
menco ofrecido por la Compañía de Danza de Esther Vindel en la iglesia de San 
Pedro Mártir y continuaba con el acto institucional, presidido por el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, y el de Sanidad, Fernando Lamata (en la imagen); 
y la presidenta de Feafes Castilla-La Mancha, Carmen Rubio. La fiesta continuó en 
el Hotel Beatriz donde federados y autoridades compartieron mantel y premios.
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PAISAJES CASTELLANOS EN CAJA RURAL
Paisajes de Cáceres, Alicante y Castilla-La Mancha, plasmados en una trein
tena de cuadros, que comparten recuerdos y emociones, las de su autor, el 
extremeño Jorge Gutiérrez, que hasta el 25 de octubre se exponen en la 
Sala Picasso de Caja Rural de Toledo. Es la primera ocasión en la que este 
artista, con más de 30 años de andadura profesional, muestra sus pinturas 
en la ciudad. El consejero portavoz del Gobierno regional, Emiliano García- 
Page; y el de Presidencia, Francisco Pardo; el general Jefe de la Guardia 
Civil, Juan Carlos Rodríguez Búrdalo: y la concejala del Ayuntamiento de 
Toledo María José Rivas, fueron algunos de los asistentes a la inauguración.

PONOS, ALMA MATER DEL CINE CLUB
Su entrega desde los inicios del Cine Club Municipal es patente. El maltes 14 
Felipe Hernández Ponos daba comienzo a una nueva temporada en el Rojas.

OTRO CINE, OTRAS IMÁGENES
Un total de 41 instantáneas, realizadas por 28 fotógrafos de Toledo y la pro
vincia, se exponen hasta el 31 de octubre en el Palacio de Benacazón de 
Toledo. La muestra ha organizada por la Asociación Nacional de Informadores 
Gráficos de Prensa y Televisión (Anigp-TV), que del 22 al 25 de octubie cele
bra en Toledo su vigésimo congreso. Esta semana, por su paite, se desarrolla 
la séptima Muestra de Cine Independiente y Fantástico, que además de la pro
yección de películas del género y de cortos realizados por castellano-manche- 
gos, incluye fiestas y encuentros nocturnos dramatizados.

EL NUEVO CICLO DEL CINE CLUB 
ACERCA “ LA DIFICULTAD DE VIVIR
Tres historias de amor al límite: 
dos amantes desheredados de la 
fortuna, un jefe yakuzi que intenta 
recuperar a la mujer que abando
nó y un admirador dispuesto al 
mayor de los sacrificios para acer
carse a su cantante idolatrado. Es 
la sinopsis de “Dolls”, la segunda 
película del nuevo ciclo del Cine 
Club Municipal, que arrancó el

son gratas”. “Amén”, de Costa- 
Gavras, el 28 de octubre; “Calle 
54”, de Fernando Trueba, que 
coincidirá con el comienzo del 
Festival de Jazz, el 4 de noviem
bre; “Felices dieciséis", de Ken 
Loach, el 11 de noviembre; “La vi
da mancha”, de Enrique Urbizu, 
el 18 de noviembre; “Invencible", 
de Werner Herzog, el 25 de no
viembre; “Antes de la tormenta”, 
de Reza Parsa, el 2 de diciembre; 
“El sueño de Valentín” , de 
Alejandro Agresti, el 9 de di
ciembre; “La última noche", de 
Spike Lee, el 16 de diciembre; “El 
hombre del tren”, de Patrice 
Leconte, el 23 de diciembre; 
“Vidas contadas” , de Jill 
Sprecher, el 13 de enero; “El últi
mo golpe”, de David Mamet; “Un 
oso rojo”, de Adrián Caetano; y 
“Ciudad de Dios”, de Fernando 
Meirelles, completan el ciclo diri
gido a los amantes de la versión 
original, que además desde sep
tiembre cuentan con una proyec
ción semanal en la sala 2 de los 
María Cristina. “Ararat” y “Teresa, 
Teresa”, son dos de los próximos 
títulos de la cartelera.

CADA MARTES, 
DOS SESIONES 
EN EL ROJAS
martes 14 en el Teatro de Rojas, 
con la proyección de “La tierra 
prometida”, de John Sayles. En 
total son trece las películas que 
componen “La dificultad de vivir”. 
El título no ha sido fortuito, asegu
ra Felipe Hernández Ponos, su 
alma mater, sino que “ha brotado 
espontáneamente” después de 
seleccionar las proyecciones, “en 
las que se cuentan historias y 
describen personajes que ponen 
de manifiesto que este es mundo 
inhóspito y que las relaciones en
tre los seres humanos tampoco
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María Paz Ruiz
CONCEJALA D E  UR BANISM O  
EN  EL AYUNTAM IENTO  D E  TOLEDO

Con 46 años, esta toledana, simpática y 
exigente consigo misma, pasó por las 
aulas de las Concepcionistas, por las de 
San Marcos, hoy desaparecidas, estudió 
Bachillerato en las Misioneras de María 
Inmaculada de Madrid y el COU de nue
vo en Toledo. Enfermera, matrona y pro
fesora en la Escuela de Enfermería, ha
ce cuatro años atendió la llamada de 
José Manuel Molina y cambió el parito
rio por el despacho de concejal, y en él 
seguirá, de momento en el de 
Urbanismo, durante los próximos cuatro.

Vive con sus padres, “me cuidan ellos 
a mí más que yo a ellos", tiene el carnet 
del PP desde hace tres años y le gusta 
“llegar a casa, ponerme el pijama y tirar
me en el sillón". Le horrorizan la mentira 
y la envidia y dedica el poco tiempo libre 
que le queda a estar con sus amigos, 
salir a Madrid a cenar o tomar algo, “en 
Toledo cuando salgo a veces me siento 
incómoda”. Además, algunos fines de 
semana, “ponlo para que se enteren en 
la oposición”, vuelve al paritorio “para no 
perder el contacto con mi profesión" y 
asiste algún parto: “ver a un niño nacer 
es la realidad de la vida”.

Asegura que no tiene ambición políti
ca y, “aunque es pronto y todavía no me 
lo he planteado”, es posible que ésta 
sea su última legislatura.

•  ¿Para qué sirve el urbanismo?
Es una pieza fundamental en el desarrollo de cualquier municipio.
•  ¿Le interesa a la gente?
A la gente le interesa, en primer lugar, comprar una casa en un lugar agra
dable para vivir; y luego que la zona en la que vive sea accesible, ajardi
nada... Para eso sirve el urbanismo.
•  Trazar unas líneas sobre un plano y decir: aquí unas viviendas, allí 
un parque, más allá un colegio... Parece sencillo.
La dificultad del urbanismo la creamos las personas.
•  ¿Califique de uno a cinco la situación del urbanismo toledano?
Como mucho le daría un tres. Hay que mejorarlo, el desarrollo urbanístico 
de Toledo está agotado.
•  ¿Con quién ha hablado más sobre el nuevo Plan de Ordenación 
Municipal: con los vecinos, con los políticos o con los constructo
res?
Aunque ahora este asunto lo lleva el alcalde, cuando lo llevaba yo, la ma
yor parte del tiempo trataba sobre cuestiones técnicas con los técnicos, 
aunque se recogieron todas las opiniones de los vecinos.

“SOY PATOSA CON LOS IDIOMAS, HE 
INTENTADO APRENDER 20.000 VECES” 
“SI FUERA HOMBRE 
SERÍA MUCHO MÁS TOLERANTE”
•  ¿Por qué lleva siete años de retraso?
Es una situación habitual en muchos ayuntamientos. No es fácil desarro
llar un nuevo Plan y en el caso de Toledo se ha esperado a que quedasen 
claras infraestructuras que van a marcar ese desarrollo y que no sabíamos 
hasta hace poco por dónde iban a ir.
•  ¿Ha habido alguna vez tráfico de maletines sospechosos en estos 
despachos de urbanismo?
Le puedo asegurar que por el mío no.
•  ¿Nunca le han tentado ni de forma indirecta con dinero u otras pre
bendas para que diera el visto bueno a algún proyecto urbanístico?
No. Quizás sea porque yo, ante esas situaciones, siempre he sido un blo
que.
•  ¿Aceptaría para su partido una donación económica de una empre-

n
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“VIVO CON MIS PADRES, ME C
•  Sigue viviendo con sus padres ¿les cuida usted a ellos o son ellos los que cui
dan de usted?
Me cuidan ellos a mí. A veces me siento culpable por no estar más con ellos...
•  ¿Qué le dijeron cuando anunció que se iba a dedicar a la política?
Les conté que me lo habían propuesto, no les pedí que me dijeran qué debía hacer por
que yo sabía que esa respuesta iba a ser negativa, pero algunos en mi familia se atre
vieron a darme su opinión y, efectivamente, fue negativa.
•  ¿Eres un poco marimandona?
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flE CUIDAN ELLOS A MI”
No. Creo que puedo ser exigente, al ser exigente conmigo misma 
lo soy con los demás, puede ser un defecto, no lo sé.
•  ¿Qué recuerda de su infancia en Carmena?
Es el pueblo de mi padre. Nos juntábamos en los veranos y en 
las fiestas. Recuerdo que cuando llegaba la noche, durante la 
celebración del Día de Difuntos, nos recogíamos en casa por si 
aparecían las ánimas del cementerio, son cosas que te dejaban 
marcada cuando eres pequeña.

sa constructora?
Si no hay ningún compromiso o proyecto por parte del 
Ayuntamiento con esa empresa lo aceptaría. Pero nunca me 
he encontrado con esa situación.
•  ¿Le gusta el hotel que se está construyendo en el ciga
rral de “El Bosque”?
Me pone en un aprieto pero... No.
•  ¿Es legal?
Sí.
•  ¿Y la estatua de Alfonso VI?
No me disgusta. Sobre este asunto se ha creado una polémi
ca desmesurada y se ha manipulado políticamente.
•  ¿Qué le mueve a una matrona a seguir otros cuatro años 
en el mundo de la política?
El hecho de que quedaran muchas cuestiones y proyectos que 
me gustaría ver terminadas.
•  ¿Es cierto que con una copita de vino se le suelta la len
gua?
(Risas). Bueno... No suelo beber mucho y, hombre, una no pe
ro dos o tres... Debe ser porque soy pequeñita y metabolizo 
mal el alcohol.
•  ¿Sigue siendo la empollona en el grupo municipal?
No soy empollona, creo que soy trabajadora.
•  Pero sí nos han contado que era empollona en sus tiem
pos de estudiante.
Me gusta llegar al fondo de lo que me propongo. Sí, es cierto 
que dedicaba horas al estudio, pero era por entusiasmo.
•  ¿De qué esta harta?
Harta no. Cansada del propio trabajo en algunos días difíciles, 
pero la vida tiene muchos encantos como para hartarse.
•  ¿En qué se reconoce patosa?
En los idiomas. He intentado aprender 20.000 veces y nada.

“NO ME GUSTA EL HOTEL DEL 
CIGARRAL DEL BOSQUE Y NO 
ME DISGUSTA LA ESTATUA 
ECUESTRE DE ALFONSO VI”

•  ¿Con qué tropieza una y otra vez?
Yo confío mucho en la gente, doy muchas oportunidades y tro
piezo muchas veces con esa confianza.
•  Algo falso que hayan dicho de usted...
Alguna vez me han acusado de actuar por determinados inte
reses y quiero dejar muy claro que el único interés que me 
mueven en política es de los ciudadanos y el de mi ciudad.
•  Termine la frase: Si fuera hombre...
Sería mucho más tolerante.
•  ¿Es su última legislatura?
Es pronto. Sigo con ganas e ilusión. No me lo he planteado pe
ro mucho tiempo en política municipal... Posiblemente sea la 
última.

José Florencio Moreno • Fotos: Rebeca Arango

“¿CON UNA COPITA SE ME SUELTA LA LENGUA?
CON UNA NO. PERO CON DOS O TRES...”
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17 de octubre 2003 T O L E D O
SALA 2

RESPIRO
Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y miér. 22. Pases: 17:00, 20:00 y 22:50 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 20:00 y 22:40

SONADORES
Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y miér. 22. Pases: 17:00, 20:00 y 22:50 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 20:00 y 22:40

TE DOY MIS OJOS
Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y miér. 22. Pases: 17:15, 19:45 y 22:50 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 20:00 y 22:40

CARMEN
Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y miér. 22. Pases: 17:00, 19:30 y 22:40 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 19:30 y 22:30

Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y miér. 22. Pases: 16:45, 19:50 y 22:50 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 20:00 y 22:30

UNA RUBIA MUY LEGAL 2
Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y miér. 22. Pases: 17:00 y 19:50 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pase: 2 0 :0 0M

Vier. 17, sáb. 18 y dom. 19. Pase: 22:50 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 22:30

DOS POLICIAS REBELDES 2
Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y miér. 22. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Lun. 20, mart. 21 y juev. 23. Pases: 19:30 y 22:30

UNDERW ORLD

THE ITALIAN JOB

CRUELDAD INTOLERABLE
Miércoles 22. Pase: 22:50. Precio: 3 euros.

DÍAS DE FUTBOL

THE MIX

DOS POLICIAS REBELDES 2
Vier. 17. sáb. 18. dom. 19 y lun. 20. Pases: 16:30, 19:30 y 22:40 
Mart. 21. miór. 22 y juev. 23. Pases: 19:30 y 22:30

EL DESPERADO, 
OTRA VEZ A TIROS
Revolución, codicia y venganza. Regresa el héroe solitario, que 
se ha refugiado en una forma de vida aislada. Regresa el ma
riachi, regresa Antonio Banderas. Y sale de su escondite cuan
do un agente corrupto de la CIA (Johnny Deep) acude a él pa
ra desmantelar un plan para asesinar al presidente de Méjico. 
Una muerte que ha planeado un malvado jefe del cartel de la 
droga (Willem Dafoe). Robert Rodríguez vuelve a recordar la 
idea original que nació en 1993 y en la que invirtió apenas 7.000 
dólares. Por supuesto, no falta la chica del héroe que, una vez 
más, interpreta Salma Hayek.

Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y lun. 20. Pases: 17:00, 19:45 y 22:50 
Mart. 21, miór. 22 y juev. 23. Pases: 19:45 y 22:30

Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y lun. 20. Pases: 17:00, 20:00 y 22:40 
Mart. 21, miór. 22 y juev. 23. Pases: 20:00 y 22:30

SALA 7
FREDDY CONTRA JASON
Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y lun. 20. Pases: 16:45, 19:45 y 22:40 
Mart. 21, miér. 22 y juev. 23. Pases: 19:45 y 22:30

EL MEXICANO
Vier. 17, sáb. 18, dom. 19 y lun. 20. Pases: 16:45, 20:00 y 22:50 
Mart. 21, miér. 22 y juev. 23. Pases: 20:00 y 22:30

Cinebora
EL MEXICANO
De viernes 17 a jueves 23. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

SALA 2

De viernes 17 a jueves 23. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

FREDDY CONTRA JASON
De viernes 17 a jueves 23. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

S A LA C
TH E MIX
De viernes 17 a jueves 23. Pases: 17:30, 20:15 y 23:00

•_____________________________
UNA RUBIA MUY LEGAL 2
De viernes 17 a jueves 23. Pases: 17:30 y 20:15

DOS POLICÍAS REBELDES 2
De viernes 17 a jueves 23. Pase: 22:30

De viernes 17 a jueves 23. Pase: 17:30

THE ITALIAN JOB
De viernes 17 a jueves 23. Pases: 20:15 y 23.00SALA 1

TO R R IJO S
BENIDORM SALA ASALA
THE ITALIAN JOB

Vier. 17, pase: 21:45/Sáb. 18, pases: 19:15y 21:45/Dom. 19, pases: 17:00 
19:15 y 21:45 / Lun. 20, pase: 21:30/ Mart. 21 y miér. 22, pases: 21:30

SALAB• u g í n ¡ i ¡ j ¡ i
IDENTIDAD

ALA 6

Vier. 17, pase: 22:00 / Sáb. 18, pase: 22:00 / Dom. 19, pases: 19:30 
y 22:00 / Lun. 20, pases: 21:45 / Mart. 21 y miér. 22, pases: 21:45

PAPA CANGURO
Sáb. 18, pase: 19:30 / Dom. 19, pase: 17:00
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“ RICARDO III” , UNA PIEZA ETERNA EN EL ROJAS

El sábado 18 y el domingo 19, en el Teatro de Rojas.

Una historia brutal y violenta la que 
pone en escena el sábado 18, a las 
20.30 horas, y el domingo 19, a las 
20 horas, el Centro Dramático de 
Aragón. Carlos Martín es el director 
de “Ricardo III” , una historia de crí
menes encadenados con la que un 
personaje lúcido y cínico, el protago
nista, que interpreta José Luis 
Esteban, juega sus cartas en la te
laraña del poder. Los cadáveres se 
amontonan en la escena, a través 
de la traición, la mentira y la seduc
ción hasta conseguir su máxima: el 
trono. El resto será un juego de intri
gas y de cartas marcadas, que ha
cen del drama una sorprendente co
media negra. Sascha Montenegro, 
Iván Naval, Miguel Pardo, Raúl 
Sanz, Silvia Gatón, Pilar Gascón, 
Jorge Doménech, Félix Martín, 
Marga Escudero y Rosa Lasierra, 
completan el reparto.

“ INMIGRACIADOS” DE 
CAMPOY, EN SAN ILDEFONSO
“ Inmigraciados" es el título que el fotógrafo sevillano 
Alejandro Campoy ha querido poner a la “exposición diná
mica" que, hasta el 22 de octubre, invade el Centro Cultural 
San Ildefonso de Toledo. A través de unas fotografías de 2,20 
x 2,90 metros, que cubren los ventanales de la nave principal 
del centro: de tres vídeos y una exposición de diapositivas, 
Campoy refleja la crueldad de la gente que vive en la calle, de 
los inmigrantes y de los desgraciados, y lo muestra tal cual, 
sin someterlo a ningún tipo de montaje. Está encantado con 
un resultado que quiere compartir con los toledanos.

17 de octubre 2003

“AYUDARTE” , 
UNA MUESTRA 
SOLIDARIA
La Sala Exposiciones de la Ermita 
de San Roque de Sigüenza acoge 
hasta el 24 de octubre “Ayudarte”, 
una muestra de las obras donadas 
por los pintores que participaron el 
pasado mes de septiembre en el 
encuentro Nexo, celebrado en 
Toledo. La venta de las obras irá 
destinada al apoyo de los niños de
samparados de Argentina, Chile, 
Croacia y Bosnia-Herzegovina.
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ALEJANDRO 
RUBIO Y SU 
MUNDO DE COLOR

“Tiene en su paleta y en sus manos 
la magia de pintar todo lo que ve y le 
sale de su interior en forma de crea
ción artística”, así presenta María 
Sánchez la exposición de óleos de 
Alejandro Rubio. Hasta el 25 de oc
tubre, la sala “Greco” de Caja Rural 
de Toledo acoge uña muestra de 
cuadros de este pintor autodidacta 
nacido en Toledo y adoptado por 
Madrid.

Una muestra de temática muy va
riada, “para que cada uno pueda ele
gir la obra que mejor exprese sus de
seos”. A lo largo de su trayectoria 
pictórica ha cultivado todas las temá
ticas dotándolas de un toque perso
nal. Sus pinceladas, trazadas con 
ímpetu y maestría, dan forma a su 
particular mundo de color. La prue
ba, de lunes a sábado, de 19 a 21 
horas, en Caja Rural.
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Libreta

Disfrute de las ventajas que le ofrece la Libreta Hogar de la Caja Rural de Toledo 
al invertir sus ahorros en un depósito a plazo fijo. Como plato fuerte, llévese esta 
magnífica vajilla. Además podrá participar en el sorteo de 40 libros de cocina.

T u  c o n f i a n z a  
n o s  h a c e  i m p o r t a n t e s

www.cajarural.com/toledo

CAJA RURAL 
DE TO LE D O
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